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В начале сентября Ульяновская область  ►
присоединится к всероссийскому фести-
валю энергосбережения «Вместе ярче».

Во время воскресного ливня в   ►
Ульяновске произошел незначительный 
сход грунта на спуске Степана Разина.

  ► 7 проектов ульяновцев заняли  
призовые места на поволжском  
молодежном форуме «iВолга».

Новая линия сборки агрегатов   ►
авиалайнера М-С21 заработала  
на заводе «Авиастар».

  ► 630 тысяч гектаров ульяновских  
полей были засеяны яровыми зерновыми 
во время посевной кампании.

новости одной строкойà

А по Волге плыл теплоход...
Оказывается, речной порт Ульяновска собираются  

реанимировать! Намерения до боли знакомы: совре-
менное кафе, благоустройство припортовой площадки  
и пешеходной зоны до пляжа...

народная линия à
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 29

«Единая россия» определилась с претендентами 
в Государственную думу от Ульяновской области

центр

 www.ng73.ru



цитата неделиà цифра неделиàфотофактà
25 июня в Ульяновске отмечался День молодежи. 
Одним из самых ярких событий в этот день стало 
автомобильное  
шоу, прошедшее  
на площади Ленина. 
Спортивные 
авто, мотоциклы 
и квадроциклы 
показывали 
настоящие 
чудеса дрифта 
и акробатики. 
А иногда это 
выглядело как 
противостояние 
авто и мототехники.

нужноеà

Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни июля 2016 года:
4 июля (понедельник) - 4.11 - 20.40;
12 июля (вторник) - 13.21 - 3.51; 
20 июля (среда) - 20.48 - 4.51;
27 июля (среда) - 23.57 - 13.53.

Председатель правительства РФ 
Дмитрий МЕДВЕДЕВ: 

- У  нас есть университеты, которые уже глубо-
ко встроены в инновационную среду, имеют 
неплохие результаты. Теперь их нужно 
вовлечь в разработку востребованных 
продуктов и технологий. Это должна 
быть полноценная деятельность, 
которая в конечном счете при-
водит к серийному производству, 
а сам университет начинает 
зарабатывать деньги.
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Сироты в возрасте от 18 до 23 
лет получат ежемесячную ком-
пенсацию при оплате взносов 
на капремонт. Соответствующий 
закон приняло Законодательное 
собрание области. Компенса-
ция составит ровно половину 
и будет предоставляться на 
заявительной основе. Эта мера 

поддержки задним числом нач-
нет осуществляться с 1 января 
2016 года; всем, попадающим 
в льготную категорию, необ-
ходимо сделать перерасчет. 
На финансирование закона в 
нынешнем году выделят около 
1,1 миллиона рублей из средств 
областного бюджета.

Ремонт за полцены

Уважаемые сотрудники и вете-
раны Государственной автоин-
спекции, примите искренние 
поздравления с 80-летней  
годовщиной со дня образова-
ния службы ГАИ-ГИБДД!

Все эти десятилетия вы неиз-
менно, в любое время года, дня 
и ночи стоите на страже безопас-
ности водителей, пассажиров и 
пешеходов, выступаете гарантом 
снижения уровня аварийности 
на дорогах. Благодаря высоко-
му профессионализму госав-
тоинспекторов предотвращены 
сотни трагедий, спасены тысячи 
жизней, огромное число людей 
вовремя получили необходимую 
помощь.

Сотрудников ГИБДД Ульянов-
ской области всегда отличали 
ответственность, вниматель-
ность и способность оперативно 
принимать верные решения в 

самых сложных и экстремальных 
условиях.

С каждым годом растет коли-
чество автотранспорта, увели-
чивается и нагрузка на службу. 
Но, несмотря на все трудности, 
ульяновские госавтоинспекторы 
успешно решают стоящие перед 
ними задачи. С начала года в ре-
гионе на 17% снизилось количе-
ство дорожно-транспортных про-
исшествий, смертность на дороге 
уменьшилась на 33%. Количество 
пьяных водителей сократилось 
более чем вдвое, а ДТП, совер-
шенных в состоянии алкогольно-
го опьянения, - на 40%.

Дорогие друзья! Сердечно 
благодарю вас за такой непро-
стой и важный для всех нас труд. 
Желаю счастья, крепкого здоро-
вья, благополучия вам и вашим 
близким!

 Врио губернатора 
Ульяновской области

С.И. МОРОЗОВ

3 июля - День ГИБДД 
МВД России

погода на всю неделюà
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97 
внутриквартальных 
дорог планируется 
отремонтировать 

в Ульяновске в 2016 году. 
К концу июня на 

15 участках ремонт  
уже завершен. 
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КороТКоà

Вода дойдет
Систему водоснабжения отре-

монтируют в Сенгилеевском райо-
не. В частности, пройдут проектно-
изыскательские работы для стро-
ительства дренажной системы 
Бутырской стороны Сенгилея и будут 
решены проблемы с водоснабжением 
в Елауре и Русской Бектяшке. Всего 
общий объем финансирования на ре-
конструкцию систем водоснабжения 
области в 2016 году составит более 
87 млн рублей. Работы будут произве-
дены в 25 населенных пунктах, где на-
блюдаются наибольшие проблемы.

Пешком по центру
Императорский мост перекроют 

в связи с шествием выпускников 
УлГУ. 2 июля с 9 до 11 часов запретят 
движение по спуску Степана Разина, 
улицам Гончарова, Минаева, Хлебо-
заводской, Университетской Набе-
режной и на переправе через Волгу.

Яркая жизнь
Ульяновск примет участие во Все-

российском фестивале энергосбе-
режения «Вместе ярче». Ульяновцам 
покажут сберегающие технологии и 
научат экономить электроэнергию.

Анна ГРИГОРЬЕВА

Пробежаться в охотку 
воскресным утром - что 
может быть полезнее 
для здоровья? А если 
ты еще и участвуешь 
в добром деле? В 
том, что делает жизнь 
окружающих людей 
лучше?

В воскресенье на площади 
Ленина собрались больше двух 
сотен любителей бега и при-
верженцев здорового образа 
жизни. Здесь проходил первый 
благотворительный забег, орга-
низованный благотворительным 
фондом «Дари добро». Меро-
приятие проводили под девизом: 
«Каждый ребенок должен жить в 
семье».

Любой ребенок должен иметь 
маму, папу и родной дом. Се-
мьям с приемными детьми сей-
час особенно важна поддержка 
общества и конкретно каждого 
из нас. Так считают в благотво-

рительном фонде «Дари добро». 
Цель забега - сбор средств на 
реализацию программы, направ-
ленной на укрепление отноше-
ний между приемными детьми и 
их новыми родителями.

Пригласили поучаствовать в 
добром деле всех желающих. 
Как и происходит в таких случа-
ях, участие в благотворительном 
марафоне платное (это взносы 
при регистрации): в индиви-
дуальном забеге - 300 рублей, 
в командном - 5 000 рублей за 
пять человек.

Пришли целыми семьями, 
бежали дети и пожилые люди, 
профессионалы и любители, 
девять команд из различных 
организаций Ульяновска. Пробе-
жали дистанцию врио губерна-
тора Сергей Морозов, министр 
здравоохранения области Павел 
Дегтярь, министр физкультуры и 
спорта региона Сергей Кузьмин. 
Вышли на старт Ольга Соколова, 
которая известна тем, что пере-
плыла Берингов пролив, а также 
участники эстафеты Олимпий-
ского огня.

Все участники марафона про-
бежали дистанцию в полтора 
километра. Здесь не нужно 

было показывать чемпионские 
скорости, непременно обгонять 
соперников. Просто бежать 
для удовольствия, хорошего 
настроения, радоваться сол-
нечной погоде, общению с дру-
зьями и единомышленниками. 
Хотя, конечно, на финишной 
прямой кто-то все же ускорял-
ся - «включался» спортивный 
азарт. Но не было победителей 
и проигравших. Ведь в марафо-
не объединились люди, которые 
хотят помочь детям и заботятся 
о своем здоровье. Как сказал 
врио губернатора Сергей Мо-
розов, хорошо, что таких людей, 
объединенных доброй идеей, в 
нашем регионе становится все 
больше.

Среди участников забега 
разыграли призы от партне-
ров мероприятия. Работали 
фотозона, «благотворительный 
рынок», можно было получить 
консультации врачей. Главное 
же - все собранные в ходе акции 
денежные средства поступят в 
благотворительный фонд «Дари 
добро» и пойдут исключительно 
на поддержку кризисных прием-
ных семей. Ведь каждый ребенок 
должен жить в семье! 

В романе Чингиза Айтматова 
память людям стирали жестокие 
жуаньжуаны, тем самым превра-
щая их в манкуртов и обрекая на 
смерть. Уничтожая памятники куль-
туры, архитектуры, археологии, эт-
нографии, мы также безжалостно 
стираем СВОЮ память. Только не 
с помощью варваров, а сами, соб-
ственными же руками. И с каждым 
годом, с каждым десятилетием все 
больше становимся похожими на 
бессловесных рабов из книжки…

У знака «Исторический центр 
Симбирска-Ульяновска» своя исто-
рия.

МеСТо для городА
Знак исторического центра го-

рода появился на пл. Ленина в 
1998 году, когда Ульяновск отмечал 
свое 350-летие. Весной 1648 года 
началось строительство города 
Симбирска. Напомним, он был 
заложен на высокой горе, в том 
месте, где две реки Волга и Свияга 
близко подходят друг к другу, т.е. 
удобном в военном отношении. 
Хитрово был весьма образован-
ным человеком, впоследствии он 
будет руководить художественны-
ми мастерскими, которые станут 
основой для создания Оружейной 
палаты в Московском кремле. Вы-
бирая место для города, он руко-
водствовался не только разумом 
военачальника, но и чувством 
художника. Впоследствии наш 
земляк Н.М. Карамзин напишет, 
что «симбирские виды уступают по 
красоте немногим в Европе».

ЗАКАТАлИ в АСфАльТ
За почти 20-летнюю историю 

знак полюбился и ульяновцам, 
и гостям города. В наши дни 

«медалька» с изображением Син-
бирского кремля стала одним из 
самых известных и притягательных 
мест для туристов города. А сами 
ульяновцы даже придумали приме-
ту: нужно, загадав желание, триж-
ды прыгнуть на знаке с закрытыми 
глазами, и тогда оно сбудется.

Однако в последнюю пару лет 
с историческим центром города 
начались злоключения. Летом 
прошлого года знак исторического 
центра Симбирска был найден… на 
месте демонтированного киоска 
«Прокат-мокат». Об этом в своем 
«Твиттере» сообщил председатель 
комитета дорожного хозяйства 
Игорь Бычков: «Знак собираются 
убрать, а после укладки нового 
асфальта вернуть на место». Глав-
ный городской дорожник тогда 
заверил, что знак будет демонти-
рован, а после асфальтирования 
его вернут на место.

Хотя в администрации города 
этот факт отрицали, но горожане 
долго судачили о том, что знак был 
замурован в асфальт и обнаружить 
его удалось только после снятия 
одного из слоев покрытия.

вЗлеТАя выше ИльИчА
Нынешним летом известный 

арт-объект, стилизованный под 
юбилейную медаль с видом Син-
бирского кремля, вновь пропал 
с площади Ленина. Делом в том, 
что с наступлением тепла на глав-
ную площадь областного центра 
с, пожалуй, лучшим асфальтом 
областного центра вернулась пло-
щадка для паркура. Начинание, 
безусловно, отличное. Вот только 
часть конструкции установили 
прямо на знак исторического цен-
тра. То ли целенаправленно, то ли 
бездумно...

Высота парапета - сантимет-
ров 80. Вроде невысоко. Парни 
крутят на нем сальто вперед, 
сальто назад, арабское сальто, 
взлетая выше памятника Ильичу. 
«Границ нет, есть лишь препят-
ствия!» - этот девиз паркура я 
услышал от ульяновского трей-
сера. Но весь его смысл так и не 
смог понять: видимо, больше ду-
мал не о хорошем трюке, а о том, 
что хорошо бы металлическую 
конструкцию немного подвинуть. 
Чтобы знак, показывающий точку 
отсчета координат Ульяновска, 
снова стал общедоступным. А то 
получается, что мы собственную 
историю то роликами, то парку-
ром попираем.

        www.ng73.ru
обСудИТь ТеМу нА САйТе

Марафон  
для добрых людей

- Я считаю, что на 
парадной площади, 
какой является 
площадь Ленина, не 
должно быть площадок 
для спортивных 
развлечений. Вы можете 
себе представить, 
чтобы что-то подобное 
было на Красной или 
Дворцовой площади? 
Наверное, нет.  
А в Ульяновске  
почему-то можно.

Краевед  
Сергей ПЕТРОВ:

Игорь УЛИТИН

«Манкурт не знал, кто он, откуда родом-племенем,  
не ведал своего имени, не помнил детства,  
отца и матери - одним словом, манкурт  
не осознавал себя человеческим существом»... 
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Создание национального парка «Сенгилеевские горы» в скором времени будет закреплено правительством РФ.   ►
В настоящее время  соответствующий проект  направлен на согласование в федеральные органы исполнительной власти.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Александр Шиков
@avshikov
После британского рефе-

рендума в ЕС образовалось 
свободное пространство раз-
мером в 1 GB.

Валентина Бабий
@tina_babiy
Шли на пляж поплавать, но в итоге плавали 

прямо в городе.) Кажется, я определилась с лю-
бимой погодой.) Главное, чтоб тепло было.)

Андрей Тюрин
@Tyurin_as
На территории железнодорожного вок-

зала начались ремонтные работы. Ведется 
демонтаж кровли правого крыла

Артем Горбунов
Кстати, у защитника Фадеева, 

который, напомню, из Ульяновска, 
закончился контракт со «Спарта-
ком». Ищет новую команду.

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar
Галерея славы медицинских ра-

ботников появилась на территории 
поликлиники на Нижней Террасе.

Виктория Чернышева
Проехаться вечером на вели-

ке нужно хотя бы для того, что-
бы надышаться, как наркоман, 
цветущими липами.

Александр Чепухин
Земляники полон лес.

22 июня  ►
Врио губернатора Сергей Морозов посетил АО «Теплич-

ное» и осмотрел отремонтированную столовую хозяйства. 
На совещании, проведенном в акционерном обществе, об-
суждались вопросы создания областного агрохолдинга. 

23 июня  ►
Ульяновская делегация во главе с врио губернатора 

прибыла в Пекин для участия в третьем заседании меж-
правительственной Российско-Китайской комиссии по 
инвестиционному сотрудничеству. Глава региона обсудил 
с руководителем РОСНАНО Анатолием Чубайсом ход соз-
дания ветропарка в Ульяновской области и ряд совместных 
двусторонних проектов. 

24 июня  ►
Сергей Морозов принял участие в третьем заседании 

межправительственной Российско-Китайской комиссии 
по инвестиционному сотрудничеству, которое прошло 
в Доме народных собраний. Российскую сторону на 
переговорах возглавил первый заместитель председателя 
правительства РФ Игорь Шувалов. Представленный опыт 
Ульяновской области в деле успешного привлечения ино-
странных инвесторов высоко оценил премьер Госсовета 
КНР Чжан Гаоли. 

25 июня  ►
Глава региона приветствовал участников традиционного 

Дня поля, прошедшего в Ульяновске, и наградил аграриев 
области за заслуги в сельскохозяйственном производ-
стве. На заседании губернаторского совета обсуждались 
основные вопросы комплексного развития сельских тер-
риторий. Врио губернатора принял участие в праздничных 
мероприятиях, посвященных Дню молодежи. Открыл До-
ску почета молодежи, вручил благодарственные письма 
отличившимся молодым ульяновцам, в неформальной 
обстановке встретился с участниками молодежного фо-
рума ПФО «iВолга-2016» и победителями ежегодного 
губернского конкурса молодежных проектов «Проектный 
пикник» и молодежного правительства.

26 июня  ►
Первый благотворительный забег под девизом: «Каждый 

ребенок должен жить в семье» прошел в центре областной 
столицы. Дистанцию пробежал и врио губернатора Сергей 
Морозов. 

27 июня  ►
Сергей Морозов во главе ульяновской делегации 

участвовал во втором этапе XV съезда партии «Единая 
Россия» (Москва), на котором был утвержден список кан-
дидатов в депутаты Государственной думы. 

28 июня  ►
В Перми состоялось заседание совета при полно-

мочном представителе президента РФ в ПФО по вопро-
сам взаимодействия органов власти и некоммерческих 
организаций. Ульяновскую область представлял врио 
губернатора.
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Алексей Мараховец
@alexio.marziano
Скажите, если я все же решусь 

посмотреть «Игру престолов» с 
самого начала, сколько лет это 
займет? А то приглашают на пре-
мьерный показ последней серии 
6-го сезона, а я и первой серии 1-го 
сезона еще не видел...

Наиль Юмакулов
@AdmZavolgia
Уважаемые жители! Убедительно 

просим вас пользоваться новым спу-
ском в парке им. 40-летия ВЛКСМ в 
целях вашей безопасности!

Александр Смекалин
@smekalinaa
Ура!!! Теперь в Ульяновске есть 

свой чемпион мира среди про-
фессионалов (по кикбоксингу. 
- Ред.)!!! Поздравляем Алексея 
Трифонова с победой!!!

сии» задачу победить на вы-
борах в Госдуму в сентябре, 
подчеркнув, что речь идет о 
чистой, честной победе.

«Как председатель партии 
ставлю перед вами только 
одну задачу - победить. Но 
это должна быть чистая по-
беда, мы обязаны пройти 
весь этот путь достойно, 
практически безукоризнен-
но. «Единая Россия» обязана 
показать, что наши канди-
даты выигрывают честно, 
ведь у нашей партии есть 

профессиональная и очень 
эффективная команда, есть 
программа, пошаговый план 
развития страны и есть уве-
ренность, что мы можем 
изменить жизнь к лучшему», 
- сказал он.

В предвыборном съезде 
также принял участие глава 
государства Владимир Путин, 
который призвал все парла-
ментские и непарламентские 
партии не спекулировать на 
текущих трудностях, ценить 
доверие людей и обществен-
ную стабильность.

«Прошу вас ценить дове-
рие людей, обещать только 
то, что можно выполнить, 
дорожить политической и 
общественной стабильно-
стью, которой мы вместе до-
бивались во все предыдущие 
годы. Ведь только в условиях 
общенационального согла-
сия мы можем идти вперед, 
добиваясь выполнения на-
меченных планов и изменяя 
жизнь к лучшему для наших 
людей», - сказал Путин.

По словам президента, 
самое опасное сегодня - 
спекулировать на текущих 
трудностях, но речь не о 
критике действующей вла-
сти, она нужна и будет.

Обратился Путин и к кан-
дидатам в депутаты, заявив, 
что им нельзя допустить рас-
кола общества и любой це-
ной прорываться к власти.

«В большинстве случаев, 
безусловно, все это (критика 
действующей власти. - Ред.) 
идет на пользу делу. Речь о 
другом - о лжи и передер-
гивании фактов, о прямом 
предательстве интересов 
страны, о пустых обеща-
ниях, которые хуже всяко-
го предательства, которые 
ничем не подкреплены и за 
которыми лишь стремление 
дестабилизировать ситуа-
цию, расколоть общество, 
любой ценой прорваться к 
власти, а потом, как у нас 
в народе говорят, как бог 
на душу положит», - сказал 
президент, подчеркнув, что 
такого развития событий 
допустить нельзя.

Глава государства при-
звал кандидатов, которых 
выдвинет «Единая Россия», 
поддерживать и приумно-
жать авторитет партии.

«На выборах все канди-
даты от партии, особенно 
идущие по одномандатным 
округам, не должны забы-
вать, что представляют не 
просто себя, а крупнейшую, 
ведущую политическую силу, 
и обязаны всегда и во всем 
действовать в интересах 
людей - это наша работа», - 
отметил Владимир Путин.

Не спекулировать  
на трудностях
«ЕР» определилась со списками  
кандидатов на выборы в Госдуму

Прошедший в 
понедельник 
предвыборный съезд 
«Единой России» 
обошелся без 
сюрпризов: партия 
утвердила списки, 
сформированные к 
думским выборам, и 
программу, с которой 
партия пойдет на 
выборы. 

Кроме того, решился 
один из основных вопро-
сов - кто возглавит феде-
ральный список «ЕР». Как и 
ожидалось, единороссов на 
предстоящие выборы в Гос-
думу поведет председатель 
партии, премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев.

От Ульяновской области 
за победу в одномандат-
ных округах - Ульяновском 
№ 187 и Радищевском  
№ 188 - будут бороться по-
бедители праймериз: вице-
спикер Законодательного 
собрания Игорь Тихонов 
(на фото) и депутат Госдумы  
VI созыва Владислав Третьяк. 
Еще один победитель прай-
мериз в Ульяновской обла-
сти, действующий депутат 
Госдумы Григорий Балыхин, 
стал вторым в межрегио-
нальном партийном списке. 
Это объединенный список 
от Оренбургской, Ульянов-
ской и Самарской областей. 
Первую строчку в нем занял 
Владимир Шаманов.

Во время съезда Медве-
дев поставил «Единой Рос-

Цифра 

225 депутатов будут избраны по партий-
ным спискам (пропорциональная система) и

 225 - по одномандатным округам  
(мажоритарная система). 

Выборы думы состоятся 18 сентября  
по смешанной системе.
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В пятницу в УГСХА имени П.А. Столыпина откроется VI федеральная летняя школа «Наноград-2016».  ►
Всероссийская школьная смена впервые проходит на территории Ульяновской области.
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Процесс реализации активов, 
принадлежащих ПАО «Сбер-
банк», вызывает не только 
интерес, но и массу вопросов 
со стороны участников рынка. 
Почему Сбербанк избавляется 
от коммерческих площадей, на-
сколько они перспективны для 
других сфер бизнеса? Об этом и 
многом другом нашей редакции 
рассказал заместитель управля-
ющего Ульяновским отделением 
Сбербанка - руководитель  
регионального сервисного  
центра Дмитрий Лазарев.

О прОдаже ОбъектОв 
недвижимОсти, ликвидных и 

универсальных
- Сбербанк - это не только круп-
нейшая финансовая организация, 
но еще и крупнейший в России 
собственник недвижимости. Как 
происходит работа с объектами 
недвижимости, находящимися в 
собственности банка, и почему 
возникла необходимость в их 
реализации?
- В этом году в Сбербанке организо-

ваны новые сервисные подразделения 
- региональные сервисные центры, 
одной из задач которых и является 
реализация непрофильных активов, 
находящихся в собственности банка. 
Сбербанк - это огромная организация, 
которая владеет недвижимостью, 
строит, реконструирует, эксплуатирует, 
оптимизирует. Процесс управления 
включает в себя оптимизацию той 
недвижимости, которая накопилась у 
Сбербанка за время его существова-
ния. Сегодня мы пришли к пониманию, 
что для эффективной работы банку 
нужен новый фонд недвижимости, от-
личный от того, который формировался 

десятилетиями. Но здесь сразу хочется 
четко оговорить: это не распродажа 
имеющейся у банка недвижимости и не 
стремление избавиться от неликвидных 
объектов.

- Тогда почему эти объекты выхо-
дят на открытый рынок?
- Многие из объектов, находящихся 

в собственности банка, сегодня не от-
вечают задачам развития, которые мы 
ставим перед собой. Эти помещения 
могут не подходить под новый формат, 
в котором работают розничные подраз-
деления Сбербанка. При этом их каче-
ственные характеристики находятся на 
высоком уровне - в своем большинстве 
они не требуют дополнительных ка-
питальных вложений, имеют хорошие 
планировки.

- То есть тот факт, что помещение 
перестало вдруг подходить банку 
по формату, не означает, что оно 
устарело и не подходит для рынка 
и других его участников?
- Вовсе нет. Банк всегда тщательно 

подходил и подходит к выбору объекта 
и его локации. Но важно и то, что мы не 
привязываем свой бизнес к имеющейся 
в собственности недвижимости, напро-
тив, мы стремимся подстроить свою 
недвижимость под меняющиеся и раз-
вивающиеся задачи бизнеса.

О нОвОм пути развития и нОвых 
кОммерческих плОщадях

- Расскажите о сути процесса 
оптимизации и о новых требова-
ниях к коммерческим площадям.
- Формат работы, к которому сей-

час переходят многие подразделения 
Сбербанка, так называемый agile-офис, 
новый принцип организации произ-
водственных процессов и рабочего 
пространства, допускающий более сво-
бодное размещение сотрудников, в 
том числе без привязки к конкретному 
рабочему месту, требующий создания 
«зон совместной работы», ликвидацию 
«коридорно-кабинетной» структуры 
офиса, настраивающий сотрудников на 
творчество, работу в группах, в конечном 

счете повышающий мотивацию и эффек-
тивность их труда. Это путь, по которому 
сегодня идет большинство корпораций с 
мировым именем. То есть это не столь-
ко новая форма управления, сколько 
концепция существования сотрудника 
и групп сотрудников в рабочей среде. 
Этот принцип организации работы 
требует новой офисной недвижимости. 
Этот формат, по сути, следующий уро-
вень развития принципа open space, и, 
как следствие его внедрения, мы будем 
избавляться от офисных помещений, 
которые нельзя переформатировать в 
open space. Есть здания, которые от-
вечали облику банка в 90-х годах:  тогда 
они были актуальны, сейчас нет.

- В итоге следования этой новой 
политике развития как изменится 
количество офисов Сбербанка?
- Уменьшится, и произойдет это в 

том числе за счет более эффективного 
использования метража. Разветвленная 
сеть клиентского обслуживания всегда 
была отличительной чертой банка, и 
это конкурентное преимущество со-
хранится. Если даже отделение Сбер-
банка закрылось в какой-то локации, 
то в зоне шаговой доступности остался 
функционирующий офис. Это нормаль-
ный процесс ротации: находится более 
подходящее помещение, и офис пере-
езжает. При этом помещение, которое 
освобождается и выходит на рынок, 
сохраняет все преимущества располо-
жения и может быть использовано для 
размещения любых видов бизнеса, не 
только банковского.

Об эффективнОй реализации 
активОв недвижимОсти

- Как выстраивается процесс 
коммуникации с потенциальным 
покупателем, направленный на 
реализацию активов недвижимо-
сти банка? Какие эффективные 
методы реализации вы выби-
раете?
- Выбранный нами формат - это 

быстрые продажи, в том числе через 
аукционы. Мы в партнерстве с Россий-

ским аукционным домом используем 
механизм аукционов для реализации 
наших активов по всей стране. Россий-
ский аукционный дом имеет филиалы 
по России, территориально совпадаю-
щие с размещением наших отделений, 
это делает все процессы более эф-
фективными. С другой стороны, мы по-
нимаем, что рынок не всегда находится 
на подъеме, и сейчас именно такой 
период, поэтому мы готовы предлагать 
интересные формы расчетов с покупа-
телями на справедливых условиях.

- Речь идет о таком финансовом 
инструменте, как рассрочка? По-
тенциальным покупателям этот 
механизм действительно пред-
ставляется беспрецедентным, 
многие даже пытаются искать в 
нем какие-то скрытые условия.
- Совершенно напрасно искать здесь 

подвох, потому что это абсолютно про-
стой и доступный механизм расчета, 
не имеющий ничего общего с кредитом 
или ипотекой. Эта эффективная форма 
реализации родилась из простой логи-

ки: чем дольше банк держит на балансе 
здание, которое не использует, тем 
дороже ему обходится этот объект. В 
какой-то момент расходы на его содер-
жание сравниваются с потенциальным 
эффектом, который можно было бы 
получить при продаже с применением 
кредитной схемы. В этом случае объ-
ект выгоднее продать в рассрочку, чем 
содержать, ведь даже содержание 
неиспользуемого объекта требует ма-
териальных затрат. К тому же продажа 
в рассрочку наряду с аукционными про-
дажами расширяет круг потенциальных 
покупателей объекта.

Сама стратегия работы зависит 
от конкретного помещения и может 
меняться в зависимости от результа-
тов финансового анализа, которому 
подвергаются все объекты Сбербанка 
с точки зрения целесообразности их 
использования и реализации. И не за-
будьте - покупающий объект недвижи-
мости Сбербанка в рассрочку автома-
тически становится нашим клиентом! 
Чем не обоюдная выгода?!

Егор ТИТОВ

В Ульяновске 
на центральной 
площади прошел 
традиционный 
праздник для 
выпускников - 
«Взлетная полоса».

По дороге возле третьей 
гимназии встречаю первую 
группку выпускников. Поют 
песни, обнимаются и фото-
графируются друг с другом 
и любимыми учителями - та-
кое панибратство уже раз-
решено. Пятачок под часами 
дома Гончарова, любимое 
место встречи влюбленных 
и просто хороших друзей, 
на этот вечер застолбили 
вчерашние школьники. На-
рочитая радость и громкие 
звуки речей, плохо скрываю-
щие волнение перед первым 
сделанным ответственным 
шагом в жизни. Такими же 
были их родители и роди-
тели родителей - в этом 
выпускники всех поколений 
остаются верными себе.

Не меняются из года в 
год и мечты покидающих 
школьные кабинеты. «Хочу 
сдать до конца экзамены и 
поступить в политех», - не-
много смущаясь, говорит 

выпускница Даша Михайло-
ва. А вот будущий авиатор 
Никита Головин, наоборот, 
раскрепощен: «Летчиком 
буду. У нас это семейное, по 
стопам отца пойду».

Вход на площадь исклю-
чительно через рамки ме-
таллодетектора; остальная 
территория, за исключением 
этих нескольких порталов, 
огорожена и охраняема бди-
тельными сотрудниками по-
лиции. За полчаса до начала 
«Взлетки» сквозь напираю-
щую толпу пробиваться так 
же трудно, как в часы пик в 
столичном метро. В эпицен-
тре празднества ощущение 
прощания со школой усили-
вается. Кажется, что юноши 
и девушки жадно пытаются 
урвать последние секунды 
беззаботной жизни - играют 

в «горячую картошку», скачут 
через скакалку и тоннами 
едят сахарную вату. В самом 
начале праздника с неба 
капает несколько капель 
дождя, словно сама при-
рода поддерживает светлую 
грусть выпускников.

В этом году одна традиция 
была немного нарушена. Гла-
ва области Сергей Морозов 
находился в рабочей коман-
дировке в Китае, и вчераш-
ние школьники загадывают 
под залпы салюта три завет-
ных желания вместе с мини-
стром образования и науки 
Екатериной Убой. Что по-
желали выпускники - тайна 
за семью печатями. Детство 
проходит, но относиться с 
детской непосредственно-
стью к убеждению, что если 
заветную мечту рассказать, 
то она не сбудется, никто 
никогда не перестанет.

Отыграв концерт, юные та-
ланты Ульяновска проходят 
парадом в сопровождении 
байкеров и велосипедистов. 
Далеко за полночь на сцену 
выходят главные музыкаль-
ные гости - группа «Пицца». 
Уфимских исполнителей вы-

брали сами празднующие. 
Неудивительно, что при по-
явлении кумиров чувства 
не может сдержать даже 
ограждение - экс-школьники 
пробиваются танцевать и 

подпевать поближе к сцене.
- А я вот своего выпускно-

го не помню. Меня отчисли-
ли, - вспоминает со смехом 
лидер группы Сергей При-
казчиков. - Несколькими 

годами ранее из этого учи-
лища отчислили Земфиру. 
Так что я понял тогда, что все 
идет, как надо.

Получается, праздник был 
не только для выпускников 
2016 года. Реабилитирова-
лись за пропущенную глав-
ную школьную вечеринку и 
более взрослые люди.

- Это особый день и осо-
бое место. Я не знаю других 
мест в России, где про-
ходили бы такие выпуск-
ные вечера. И я очень рад, 
что являюсь частью этого 
процесса, - говорит перед 
началом выступления DJ 
Feel - талисман праздника, 
выступающий на каждой 
«Взлетной полосе».

Во время танцевального 
сета грохочет гром и льет 
проливной дождь - природа 
проверяет на прочность вы-
пускников. И они с честью 
выдерживают испытание. 
Расходятся только под утро 
- в ближайшие годы им при-
дется в эти ранние часы 
вставать на учебу и работу, 
а не ложиться спать. По-
следний день детства, увы, 
не бесконечен…

СБЕРБАНК: ПЕРЕФОРМАТ В OPEN SPACE

Три желания под салют
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Цифра 

Более 6 тысяч  
выпускников со всей 
области собрались  
на «Взлетной полосе». 

Подробную консультацию по продаже объектов недвижимости Сбербанка  
в Ульяновской области можно получить по тел. 8-927-81-99-829.

Мария Иванова, 
официальный представитель АО «Российский аукционный дом» в По-

волжском регионе:
- Российский аукционный дом уже много лет организует аукционы по продаже 

непрофильного имущества Сбербанка. По сути, Сбербанк - наш якорный партнер 
по реализации объектов недвижимости.

Сбербанк является крупнейшим оператором рынка недвижимости России, 
поскольку постоянная работа по оптимизации бизнеса диктует необходимость 
динамичного развития клиентской сети. Мы являемся крупнейшим продавцом 
недвижимости в России, поэтому наше партнерство является логичным, а со-
вместная работа - результативной.

Реализация активов Сбербанка - благодарная работа, поскольку почти все 
объекты ликвидные, а механизм аукционов - самый эффективный способ уста-
новления справедливой рыночной цены на объекты. Это доказано практикой. 
Нужно особенно отметить клиентоориентированность Сбербанка не только в 
отношении своих розничных клиентов, но и покупателей недвижимости. Пред-
ложен совершенно уникальный способ выгодной покупки объектов Сбербанка - 
рассрочка. На сегодняшний день это самый актуальный финансовый инструмент, 
который позволяет представителям бизнеса разного масштаба приобрести 
ликвидный объект.
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Почти 68 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили более 45 тысяч человек.

брюзга неделиà
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Говорят, город наводнили поддель-
ными пятитысячными купюрами. 
Из-за этого некоторые банки даже 
отказались принимать такие деньги 
через свои банкоматы. На что нужно 
обращать внимание гражданам и что 
делать при обнаружении фальшивых 
банкнот?

Нина Алексеевна,  
Ульяновский район

За разъяснениями мы обратились в от-
деление по Ульяновской области Волго-
Вятского главного управления Центрально-
го банка Российской Федерации:

- Учреждения Банка России и кредитные 
организации выявили в 2015 году на терри-
тории Ульяновской области 373 банкноты, 

имеющие признаки подделки, что на 137 
банкнот больше, чем в 2014 году.

Пятитысячная купюра - одна из самых 
защищенных, но и самая популярная у фаль-
шивомонетчиков. В 2015 году их было выяв-
лено 207 штук. Доля пятитысячных банкнот 
составляет 55,5% от общего числа подделок 
в 2015 году. Стоит отметить, что сегодня в де-
нежном обращении находятся 5000-рублевые 
банкноты двух разновидностей: образца 1997 
года (именно их чаще всего подделывают), а 
также модификации 2010 года.

На втором месте по числу выявленных 
фальшивок находится банкнота номиналом 
1000 рублей - 165 штук. Подделок номина-
лом 100 рублей выявлена всего 1 штука.

При проверке на подлинность банкнот луч-

ше проверять, как минимум, три признака. Во-
дяной знак, защитная нить, цветопеременная 
краска, радужные полосы, микроперфорация, 
«кипп-эффект» (скрытое изображение букв 
РР на декоративной ленте) - это визуальные 
защитные признаки, предназначенные для 
населения, которые можно обнаружить без 
применения специальных приборов. Данные 
защитные признаки подвергаются имитации, 
но при этом достоверное воспроизведение их 
всех на одной банкноте не встречается.

В случае сомнения в подлинности денеж-
ного знака следует обратиться в органы 
внутренних дел либо сдать банкноту на экс-
пертизу в любую кредитную организацию 
или ее подразделение, осуществляющее 
операции с наличными деньгами.

Вам помочь?
Мне кажется, в наше время в умах  
взрослых людей царит полный ералаш -  
в том случае, когда дело касается  
воспитания детей.

Более того, слово «воспитание» вообще 
исчезло из лексикона и жизненной практики. 
Нет, произносим-то мы его часто - в основ-
ном с трибун. А потом выходим на улицу...

Моя бабушка, всю жизнь прожившая в 
деревне, ставившая крестик вместо под-
писи, вкалывала всю жизнь: на колхоз и на 
огромную многодетную семью. Каждое лето 
я приезжала к ней в деревню. И однажды 
(мне было лет семь) произнесла о ком-то: 
«Дурак!». После этого получила спокойную 
отповедь, смысл которой сводился к тому, 
что это грубое слово и о людях так говорить 
не следует. А еще не надо произносить «не 
ври», надо сказать «не обманывай». Сейчас 
это звучит фантастически, а данные слова 
из уст детишек можно считать почти лаской. 
Потому что отлично владеют малолетние 
граждане языком нецензурным.

А вы этому удивляетесь? Пройдите по 
местам прогулок мамаш с колясками. Посто-
янно натыкаешься на молодых и красивых с 
сигаретой в зубах, ведущих по мобильнику 
разговоры, обильно перемешанные с ма-
том. И эту «музыку слов» малыш впитывает 
с детства.

Потом ребенок вырастает и начинает 
активно познавать мир. Как ему «помо-
гают» родители? «Не лезь! Отстань! Сядь 
спокойно! Больше со мной не пойдешь! Я 
тебе сейчас как дам! Какой ты вредный!». 
«Вредине» - года два, и ему очень хочется 
поймать пролетевшую перед носом бабочку. 
А маме хочется, чтобы он сидел, как пенек, 
и не пищал...

Создается ощущение, что молодые родите-
ли совершенно не представляют, чем занять 
детей? Не имеют понятия, что с ними надо 
ОБЩАТЬСЯ, а не только поить-кормить. Вот 
и растут дети, просто впитывая родительские 
привычки и отношения. На одном из недавних 
праздников я прошла по засвияжскому парку. 
Оба летних кафе были буквально забиты ро-
дителями с маленькими детьми. Папы и мамы 
накачивались пивом, танцевали под грохочу-
щую музыку, а дети бегали между подвыпив-
шими взрослыми по танцплощадке, пытаясь 
подражать взрослым. Было несколько пар 
даже с детьми в колясках! Несмышленышей 
тоже брали на руки «потанцевать». Этим ма-
лышам лучше бы книжки почитать...

Наблюдаю, как 7-летний мальчик в парик-
махерской увидел в аквариуме рыбку и зака-
нючил: «Золотая рыбка, я хочу, чтобы каждый 
день у меня в кармане был миллион рублей. 
Еще хочу самую красивую и большую машину. 
И хочу жить в огромном-огромном доме». 
Девчушка лет пяти едет в маршрутке: «Мам, а 
мы вот это купим? А сколько денежек это сто-
ит?». О чем разговаривают их родители, а?

И невольно закрадывается вопрос: «Мо-
жет, стоило включить мозги, прежде чем 
заводить потомство?». Ведь наше сегодняш-
нее раздражение от детишек обязательно 
отзовется в будущем.

Лишь один случай буквально выбивается 
из привычного. Иду по улице, да вдруг всту-
пило в поясницу. Сморщилась, останови-
лась, согнулась. И тут ко мне подходит маль-
чик лет десяти: «Вам плохо? Вам помочь?». Я 
потеряла дар речи. Спасибо, пацан. Спасибо 
и твоим родителям.

Нынешние молодые папы и мамы не за-
страхованы от неприятностей и трудностей 
- такова жизнь. Может, и у них случится не-
приятная ситуация. И к ним подойдет незна-
комый мальчишка и спросит: «Вам помочь?». 
Но...  Дай Бог, чтобы это был не чужой ребе-
нок, а ваш собственный сын.

Купюры из принтера, 
или Как распознать фальшивку

Юлия ДЕГТЯРЕВА

«Росстат» с IV квартала 
2017 года будет 
поэтапно публиковать 
итоги Всероссийской 
сельскохозяйственной 
переписи, сообщил 
журналистам 27 июня 
в Ульяновске замглавы 
ведомства Вячеслав 
Ефремов. 

По его словам, снача-
ла будут обнародова-
ны данные по круп-
ным организациям и 
фермерам, затем по 
личным подсобным 
хозяйствам - в селе, 
городе, по дачникам, 
огородникам и т.д.

Масштабное статистиче-
ское обследование аграрного 
комплекса России охватит улья-
новские сельскохозяйственные 
организации, фермерские хо-
зяйства, подсобные хозяйства 
в городской и сельской мест-
ности, а также садоводческие 
объединения. На сегодня их 
численность составляет более 
200 тысяч объектов. Результаты 
переписи позволят разработать 
промышленную агрополитику и 
получить полноценную инфор-
мацию о состоянии продоволь-
ственного комплекса России. 

Заместитель руководителя 
«Ульяновскстата» Вячеслав 
Ефремов также обратился к 
участникам переписи с за-
верениями в безопасности 
предоставления информации. 
Он подтвердил, что вся инфор-
мация будет иметь строго кон-
фиденциальный характер.

В соответствии с решением 

правительства сель-
хозперепись будет 
проводиться с 1 июля 
по 15 августа 2016 
года. На отдаленных 
и труднодоступных 

территориях - с 15 сентября 
по 15 ноября 2016 года. Сред-
ства, выделенные из федераль-
ного бюджета на проведение  
переписи, будут направлены на 
возмещение затрат на аренду 
помещений для инструкторских 
участков и их охрану, аренду 
автотранспорта для перевозки 
переписного персонала, а так-
же на оплату услуг связи. Ответ-
ственность за подготовку и про-
ведение переписи в Ульяновске 

возложена на «Ульяновскстат», 
а денежным вопросом займет-
ся министерство сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов области.

В Государственном архи-
ве Ульяновской области хра-
нятся уникальные материалы 
первой сельскохозяйственной  
переписи, проходившей на тер-
ритории Советской республики 
в 1920 году.

Прокатившаяся в 1918 году по 
территории Симбирской губер-
нии волна Гражданской войны с 
кровопролитными боями, раз-
жиганием классовой борьбы в 
деревне, политикой продраз-
верстки, голод, эпидемии, как 
следствие - резкое падение 
экономического потенциала 
отдельных крестьянских хо-
зяйств, массовая миграция 
сельского населения - все эти 
факторы осложняли проведе-
ние переписи. 

Началом переписи централь-
ными властями был определен 
день 28 августа 1920 года. На 
территории Симбирской губер-
нии ее предстояло провести 

в старых административно-
территориальных границах, 
охватив 2 342 населенных пун-
кта с населением почти 1,5 млн 
человек.

- По данным переписи, на-
селение Симбирской губернии 
составлял 1 475 431 человек. 
На долю сельского населения 
приходилось 90,6%. Для 84,1% 
самодеятельного населения 
сельскохозяйственный труд яв-
лялся главным занятием. Терри-
тория губернии составляла 3,05 
млн гектаров земли. В сельско-
хозяйственном пользовании на-
ходилось 69,3% удобной земли, 
что указывало на явный кризис 
в данной сфере, - рассказала 
«НГ» заместитель директора 
Государственного архива Улья-
новской области кандидат исто-
рических наук Галина Романова. 
По ее словам, первое место 
среди орудий обработки земли 
занимала малопроизводитель-
ная, отживающая свой век соха. 
Плугами лучше всего были обе-
спечены наиболее развитые в 
экономическом отношении уез-
ды: Симбирский, Карсунский, 
Сызранский. Их количествен-
ное соотношение по губернии 
ярко свидетельствовало об 
отсталости земледелия: на 100 
пахотных орудий приходилось 
около 70 сох и 30 плугов. Недо-
статочная посевная площадь на 
одно крестьянское хозяйство в 
массе, не превышающей 4 де-
сятины, слабая обеспеченность 
рабочим скотом (0,75 головы на 
одно хозяйство) объясняли пре-
обладание сохи.

- Перепись показала, что 
перед государством встала 
задача поиска новых путей в 
аграрном секторе, ее решение 
привело в 1921 году к новой 
экономической политике - нэпу, 
- резюмирует архивист Галина 
Романова.

Итоги сельхозпереписи начнут 
публиковать в 2017 году

Цифра 
На проведение переписи  
в Ульяновске выделено 

18 миллионов рублей 
из федерального  
бюджета.
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ВЫВОД
По итогам нашей проверки мы выносим отрицательный вердикт. 
По всем указанным проблемам жители уже несколько лет обращаются в вышестоящие инстанции.  
В 2008 году дело даже дошло до суда. Однако решения накопившихся проблем так и не последовало.  
Жители с нетерпением ждут исправления последствий прошлого капремонта - замену межподъездных 
окон, приведения в надлежащий вид всей электросистемы, а также ликвидирования протечек в квартирах.

К нам в редакцию обратилась 
Светлана Смолякова, жительница 
многоквартирного дома № 34 по 
улице Пушкарева с жалобой на 
некачественный капремонт.

Светлана СМОЛЯКОВА, председатель совета 
дома:

- Дому 48 лет. В 2006 - 2007 годах нам начали 
делать капитальный ремонт. Сделали так, что 
спустя год мы судились. В решениях суда - по ка-
питальному и по текущему ремонтам фигурирует 
ссылка на должников, однако работа с ними не 
ведется. За все время существования дома ни 
разу не проводился капитальный осмотр электро-
щитовых приборов.

СоСтояние конСтрукций
В результате некачественного капи-

тального ремонта мягкой кровли прои-
зошло потопление всех подъездов дома, что на-
несло значительный ущерб общему имуществу 
собственников многоквартирного дома. Об этом 
свидетельствуют представленные нам фотогра-
фии, зафиксированные жителями дома.

Также не была проведена замена рам, вме-
сто этого - только крепление старых уголков. 
А остекление окон на межэтажных площадках, 
скорее, напоминает лоскутное шитье. На пятом 
этаже первого подъезда стекло и вовсе выпа-
ло. И только по счастливой случайности внизу 
возле дома в это время никого не оказалось. 
Так и зимуют жители третий год без окна. И 
даже обновленные батареи в подъездах не ра-
дуют - и правда, зачем нужно «топить улицу»? 
А летом настигает уже другая проблема: окна-
горемыки невозможно ни помыть, ни открыть: 
одно неверное движение - и жители рискуют 
остаться совсем без стекол, хотя бы таких. 
Жильцы спасают ситуацию, как могут, - на не-
которых окнах висят занавески, скрывающие 
отвратительную картину.

В отчетах по ремонту зафиксирована замена 
22 дверей. Однако такое их количество мы не 
смогли насчитать во всех шести подъездах.

Ступеньки на лестницах внутри подъездов 
и при входе находятся в полуразрушенном 
состоянии.

Кроме того, некачественно был выполнен 
и ремонт межпанельных швов. По словам 
жильцов, зимой в квартирах холодно - про-
мерзают стены.

МуСор
Дом не оборудован мусоропроводом, 

но мусор из контейнеров, установленных 
недалеко от дома, вывозится регулярно, дважды в 
день. Ни возле дома, ни в самих подъездах несанк-
ционированных свалок не наблюдается.

оСвещение и коММуникации
Жители жалуются, что с 2013 года в доме происходят перио-

дические перепады напряжения в сети электроснабжения, в ре-
зультате чего выходит из строя бытовая техника. После вызова 

аварийной службы собственниками выяснилось, что для устранения 
проблемы требуется заменить всю электрощитовую систему. Освети-
тельные приборы, установленные на всех этажах дома, вышли из строя, 
и жители уже сами чинят последствия ремонта.

Нам не удалось пройти в подвальное помещение, но, по словам 
жильцов, на системе центрального отопления в подвале не установили 
запорную арматуру.

СоСтояние двора
Во дворе картина более приятная, чем 

внутри. Для автовладельцев предусмо-
трены парковочные места, проводился ямочный 
ремонт дорог. Дорожку, подводящую к тропинке, 
жители сделали сами. Единственное, что бросает-
ся в глаза, - разрушенные бордюры и люк, который 
заметно «просел» в асфальте.

Двор чистый, уютный, с общими на несколько 
домов детскими и спортивными площадками. 
Палисадник, усыпанный цветами, создан трудами 
жильцов и выглядит красиво и ухоженно.

Как рассказала Светлана Смолякова, по ее 
просьбе в скором времени завезут землю, а также 
установят дополнительные скамейки, к осени про-
ведут освещение.

        www.ng73.ru
обСудить теМу на Сайте

общий вид и чиСтота в подъездах
Последний раз капитальный ремонт в подъездах прошел 

около десяти лет назад. Однако о проведенных работах жильцы 
вспоминают с горькой ухмылкой - штукатурка уже обвалилась во 

многих местах, на стенах наблюдаются темно-желтые и черные пятна. 
И дело здесь не только в некачественном косметическом ремонте. По 
утверждению жильцов, дом надо «лечить» от плесени и грибков, посе-
лившихся на стенах подъездов.

На первых этажах дома пахнет сыростью - неприятный запах идет из 
подвала.

А вот чистота в подъездах - целиком заслуга жильцов, которые сами 
же и нанимают уборщиков.

Неоправданные 
ожидания

если вы хотите,  
чтобы ваш дом  
стал участником 
нашего проекта, 
расскажите о нем  
по электронной почте: 
glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00  
или на странице  
«народная газета» 
«вконтакте».  
ведущая рубрики -  
елена Лифт.

коротко о доМе:
P Место расположения: 18-й ми-
крорайон (Засвияжский район).
P Год постройки: 1968.
P Этажность: 5.
P Количество подъездов: 6.
P Количество квартир: 120.
P Лифты: отсутствуют.
P Общая площадь: 5 807,11 кв. м.
P Управляющая организация:  
ОАО «ГУК Засвияжского района» 

(ул. Октябрьская, 36).
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Руки помощи  
и дружбы
Игорь УЛИТИН

Врачи из клиник Торонто, Хьюстона  
и Сан-Франциско приехали с важнейшей 
миссией - помочь ульяновским детям.  
В Ульяновской детской областной  
больнице они в четыре руки проведут  
ряд сложнейших операций с ведущими 
ульяновскими специалистами.

В России детских челюстно-лицевых хи-
рургов экстракласса можно пересчитать по 
пальцам. На весь Петербург всего один такой 
врач - в отделении детской областной. Охва-
тить всех больных просто физически нельзя. В 
рамках миссии «Лицо будущего» в нынешний - 
уже четвертый - десант впервые вошел хирург 
из Сан-Франциско Алекс Рабинович. В России 
он работает уже не первый раз - до того он 
помогал специалистам из Екатеринбурга. 
А потому на местный антураж не обращают 
внимание. Главное для него - операционные. 
Они во всем мире одинаковые. Правда, в 
Ульяновск доктор Рабинович часть оборудова-
ния привез с собой, часть попросил прислать 
из Москвы.

- Хотя я в Ульяновске и первый раз, но мы 
активно обсуждали предстоящую работу с 
коллегами из России, проводили виртуальное 
планирование, я изучал томограммы и фото-
графии некоторых пациентов. И надеюсь, что 
нам удастся помочь вашим детям, - сказал 
Алекс Рабинович.

Со вчерашнего дня отохирург из немецкого 
города Штутгарта Хеннинг Хойман приступил 
к так называемым хирургическим мастер-
классам. Это подразумевает, что он руководит 
операцией, но делают ее наши, ульяновские 
врачи. За рубежом такие операции крайне 
дорогостоящие, стоят сотни тысяч долларов. 
В России бесплатные, покрываются государ-
ственными квотами. Заграничные врачи за 
свою работу денег тоже не берут. Свой офици-
альный американский отпуск хирурги проводят 
в российских операционных. О чем, говорят, 
не жалеют.

По словам главврача УОДКБ Анны Лебедько, 
не стоит думать, что после обследований и опе-
раций под руководством иностранных докторов 
пациенты потом остаются предоставленными 
сами себе. В течение года за ними обязатель-
но следят местные специалисты. Да и с ино-
странными специалистами наши врачи связи 
не теряют, периодически общаясь с помощью 
Интернета и обмениваясь информацией о со-
стоянии пациентов. Кстати, если бы не помощь 
иностранных коллег, жизнь некоторых пациен-
тов была бы сегодня под большим вопросом. А 
сейчас они пришли к канадцам и американцам 
своими ногами. «Мы очень рады, что проект 
развивается и теперь ульяновские врачи без 
нашего участия проводят те операции, которые 
раньше вообще не делали», - добавил один из 
канадских врачей.

Помощь иностранных врачей в очередной раз 
доказала, что на доброту и взаимопомощь не 
влияют никакие политические передряги. 
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Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Послезавтра, 1 июля, в стране 
снова вырастут тарифы  
на ЖКХ. Но жители 
Ульяновской области 
оказались в более выгодном 
положении, чем соседи. 
В регионе индекс роста 
тарифов остается одним из 
самых низких. Но почему же 
плата за «коммуналку» все же 
увеличивается каждый год?

Цифры в сравнении
Директор департамента по регули-

рованию тарифов минэкономразвития 
Ульяновской области Сергей Ципровский 
озвучил цифры по индексации еще вес-
ной. За электроэнергию станем платить 
на 6,2 процента больше, за тепло - на 
3,3 процента, газовый тариф увеличи-
вается всего на два процента. Цена за 
воду, горячую и холодную, в среднем по 
региону вырастет на 4,3 процента. А вот 
холодное водоснабжение для жителей 
города Ульяновска увеличится в цене 

на шесть процентов, - таковы расценки 
«Водоканала».

«К сожалению, мы не можем совсем 
обойтись без повышения, но стараемся, 
чтобы рост тарифов для граждан оказал-
ся минимальным. Поэтому индексация, 
которая происходит ежегодно во всех 
регионах России 1 июля, в Ульяновской 
области в 2016 году будет минимальной 
за последние пять лет», - сказал Сергей 
Ципровский. Это действительно так. 
Средний индекс роста за коммунальные 
услуги в регионе составит 4,3 процента. 
Для сравнения: в прошлом году он был в 
два раза выше. 

В других регионах Приволжского фе-
дерального округа со второго полугодия 
станут платить за ЖКХ еще 
больше: в Пензенской об-
ласти тарифы вырастут на 
5,9 процента, в Башкорто-
стане - на 5,8, в Нижего-
родской области - на пять 
с половиной процентов. 
Жители столиц больше 
всех ощутят индексацию. 
Самый высокий рост раз-
мера платы за коммуналь-
ные услуги установлен для 
Москвы - семь с полови-
ной процентов и Санкт-
Петербурга - шесть с по-
ловиной процентов.

Платим  
за обновление ЖКХ

На последнем экономическом форуме 
вице-премьер Дмитрий Козак рассказал, 
что резкого увеличения стоимости ком-
мунальных услуг в ближайшем будущем 
россиянам бояться не стоит. Цены на 
тепло, газ, воду и электричество растут и 
будут расти ежегодно, но в определенных 
рамках и не выше темпов инфляции.

Повышение тарифов происходит не 
только из-за инфляции. Специалисты 
во властных структурах утверждают, 
что денежные поступления от граждан 
помогают повысить качество жилищно-
коммунальных услуг. Собранные по 

платежкам деньги идут 
не только на фактическую 
оплату ресурсов, но и на 
модернизацию коммуналь-
ного комплекса. Гипотети-
чески очередного повыше-
ния тарифов не случится 
только тогда, когда заме-
нят все текущие трубы, об-
новят все существующее 
оборудование.

Этим объясняется и раз-
ность индексации в разных 
регионах страны. Послед-
ние реформы правитель-
ства были направлены на 

Заплатим 
меньше,  
чем соседи

Цифра 
Средний индекс 
роста  
за коммунальные 
услуги - 

4,3%, это  
даже меньше  
ожидаемого уровня 
инфляции в стране.
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Заместитель председателя Комитета Госдумы 
по жилищной политике и ЖКХ 
Павел КачКаев:

- Остановить рост тарифов, в принципе, 
реально.  Но для этого необходимо  
развязать ряд непростых узлов.  
Например, разобраться, наконец, с нормами 
потребления. Они, во-первых, давно 
устарели, во-вторых, в различных регионах 
имеет место занижение или завышение норм. 
Поэтому до сих пор не выполнен 261-й закон 
об установке приборов учета. Сегодня ими 
обеспечено только 60 процентов квартир. 
Прозрачность невыгодна ни собственникам, 
ни управляющим компаниям.

сдерживание скачков цен на ЖКУ. Но 
теперь Минстрой предлагает разрешать 
муниципалитетам назначать ставки выше 
предельного роста. Только в обмен на то, 
что вырученные средства будут вложены 
в объекты коммунального хозяйства. 
Другими словами, у кого самая плохая 
инфраструктура -  у того и самый высо-
кий рост тарифов.

Отметим важную деталь. Сильно ли 
увеличится сумма в платежке с 1 июля 
или нет, будет зависеть не только от но-
вых тарифов. Ведь тариф умножается на 
количество потребленного ресурса. Если 
стоят счетчики, понятно: итоговую цифру 
можно контролировать и корректировать 
в течение месяца, стараясь экономить. 
А там, где приборов учета нет, остаются 
нормативы, с которыми все сложнее. 
Срок действия нормативов индивиду-
ального потребления истек 31 декабря 
2015 года, однако новых пока так и нет. 
Старые нормативы остаются и действуют 
до тех пор, пока не появятся новые рас-
четы, сделанные аналоговым методом. 
По статистике, сейчас современными 
счетчиками обеспечено лишь шестьдесят 
процентов квартир. 

Отопление

Коммунисты 
поддержали  
Сурайкина
Коммунист Максим Сурайкин -  
возможно, главное открытие наби-
рающей обороты кампании по выборам 
губернатора Ульяновской области. 

В то время как сторонники товарища 
Зюганова еще только собирались на вне-
очередной предвыборный съезд, чтобы 
за закрытыми дверями подмосковного 
санатория согласовать списки кандидатов 
и вождей, председатель центрального коми-
тета партии «Коммунисты России» Максим 
Сурайкин официально стал одним из первых 
претендентов на пост губернатора. В этом 
энергичный «товарищ Максим» опередил 
даже Сергея Морозова.

На сегодня у «Коммунистов России» около 
50 тысяч активных членов и 75 региональных 
отделений по всей стране. Ульяновские ячей-
ки - одни из самых активных. Костяк партии 
составляют коммунисты, покидающие ряды 
КПРФ из-за идеологических разногласий. 
Основные претензии: перерождение КПРФ 
из коммунистической партии в буржуазную, 
взаимовыгодное сотрудничество «старых» 
коммунистических лидеров с действующей 
властью и, наконец, нарастающее год от 
года количество крупных и мелких бизнес-
менов, получающих депутатские мандаты 
под прикрытием социальных лозунгов и 
красных знамен КПРФ.

По мнению «Коммунистов России», тоталь-
ное поражение команды Алексея Куринного 
на прошлогодних выборах в Ульяновскую 
городскую думу, когда кандидаты от КПРФ 
проиграли борьбу по всем одномандатным 
округам, свидетельствует о нарастающем 
разрыве между партийной верхушкой и 
рядовыми членами. Себя Максим Сурайкин 
со товарищи считают настоящими наслед-
никами дела Ленина, готовыми на практике 
защищать интересы трудящихся, в том числе 
и на предстоящих осенью выборах.

СПРАВКА
Максим Сурайкин родился в августе 1978 
года в Москве. в 1995 году окончил среднюю 
школу и поступил в МИИТ. в 18 лет вступил в 
КПРФ, работал в Союзе коммунистической 
молодежи. в 1998 году стал инициатором 
возрождения комсомольской организации 
России. Окончил МИИТ, Институт управления 
и информационных технологий, имеет сте-
пень кандидата исторических наук. Окончил 
аспирантуру МГУ им. М.в. Ломоносова. Лей-
тенант запаса.
Является сторонником объединения всех 
коммунистов, не согласных с политикой 
Геннадия Зюганова, в единую мощную все-
российскую коммунистическую партию. Один 
из создателей партии «Коммунисты России».  
23 июня решением областной партийной 
конференции был выдвинут для участия в вы-
борах губернатора Ульяновской области.



10 Народная газетаЧеловек. Общество. Закон

 24 июня Госдума приняла пакет антитеррористических законов. Согласно им, наказание теперь может   ►
последовать за оправдание терроризма в Интернете и за несообщение о готовящемся преступлении.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте pravo.sovet73@yandex.ru, в 
блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà
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ство изнутри. Что это будет за 
выпускник вуза, который учился 
за взятки? Он же ничего не зна-
ет, но получит диплом и пойдет 
куда-то работать! И что мы по-
лучим от таких вот «аграриев»? 
То, что наше продовольствен-
ное обеспечение…

- …оставляет желать луч-
шего. В молоко мел сы-
плют, в сыр пальмовое 
масло льют.
- Да, и поэтому здесь все не 

так однозначно. Что же каса-
ется ответственности высоких 
должностных лиц, то немало 
примеров работы и по этому 
направлению. Крупный руко-
водитель медико-социальной 
экспертизы привлечен к уго-
ловной ответственности, и 

что меня поразило - он взятки 
брал не только с людей, кото-
рые работали, а и с инвалидов, 
например. Правда, в ходе 
следствия человек вину при-
знал, раскаялся, что, конечно, 
суду не помешало вынести 
приговор в отношении него. 
Было в этом году рассмо-
трено судом и дело экс и.о. 
начальника Государственной 
трудовой инспекции по Улья-
новской области Воробьева и 
его сына, а также дело быв-
шего заместителя начальника 
областного управления Феде-
ральной миграционной служ-
бы Тихонова. Они Ленинским 
районным судом осуждены за 
преступления и приговорены 
к реальным срокам лишения 
свободы за то, в частности, 
что брали взятки, в том числе 
и с иностранных фирм, чтобы 
не проверять их в положенном 
порядке. Действовали в со-
ставе организованной группы 
и тоже на потоке.

- Петр Владимирович, в 
обществе, у экспертов есть 
предложение - декрими-
нализировать действия 
взяткодателя. Ведь сейчас 
люди боятся сообщать о 
махровом взяточнике, вы-

могавшем у них деньги, 
потому что накажут и даю-
щего взятку…
- Надо отметить, что такое по-

ложение уже есть в уголовном 
праве. И, кстати, в ситуации той 
же сельхозакадемии: студенты, 
дававшие взятки, освобождены 
от уголовной ответственности. 
Ведь они давали их под контро-
лем уже органов полиции. И это 
прямо записано в примечании 
ст. 291 УК РФ, что те люди, кото-
рые дают взятку, освобождаются 
от уголовной ответственности 
в случае, если они своими дей-
ствиями активно способствуют 
раскрытию данного преступле-
ния и изобличению взяткополу-
чателя. Поэтому я обращаюсь 
к ульяновцам с напоминанием 
о необходимости проявлять 
гражданскую ответственность и 
сообщать в правоохранительные 
органы о вымогателях взяток. У 
нас в районной прокуратуре 
функционирует телефон до-
верия - 73-54-68. Мы должны 
вместе разорвать этот порочный 
круг «ты - мне, я - тебе», потому 
что коррупция мешает нам стро-
ить нормальную жизнь.

- Спасибо за интервью.
Подготовил  

Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Прокурор Петр Пронько: 

«коррупция  
разъедает наше  
общество изнутри»

Дом у пруда
Сосед купил землю с прилегающим к 
участку прудом. Вокруг воды построил 
забор, никого туда не пускает. Детям те-
перь негде купаться. речка, что проходит 
через деревню от пруда, почти высохла: 
людям нечем поливать огороды. Другой 
пруд тоже пропал. Скажите, пожалуйста, 
законна ли такая покупка? И куда обра-
титься людям?

Лариса И., Барышский район
В соответствии со статьей 27 Земельного 

кодекса Российской Федерации запре-
щается приватизация земельных участков 
в пределах береговой полосы, установ-
ленной в соответствии с Водным кодексом 
Российской Федерации, а также земельных 
участков, на которых находятся пруды, об-
водненные карьеры, в границах территорий 
общего пользования.

Федеральным законом от 3 июня 2006 г. 
373-ФЗ «О введении в действие Водного 
кодекса Российской Федерации» предусмо-
трено, что земельные участки, в границах 
которых расположены пруд, обводненный 
карьер, являются собственностью Россий-
ской Федерации, если указанные водные 
объекты находятся на территориях двух и 
более субъектов Российской Федерации 
или указанные земельные участки отнесены 
федеральными законами к федеральной 
собственности.

Земельные участки, которые не находятся 
в собственности Российской Федерации 
и в границах которых расположены пруд, 
обводненный карьер, являются собствен-
ностью субъектов Российской Федерации, 
если указанные водные объекты находятся 
на территориях двух и более муниципальных 
районов, городских округов или указанные 
земельные участки отнесены федеральными 
законами к собственности субъектов Рос-
сийской Федерации.

Земельные участки, которые не находятся 
в собственности Российской Федерации, 
субъектов Российской Федерации, муни-
ципальных районов, граждан, юридических 
лиц и в границах которых расположены пруд, 
обводненный карьер, являются собственно-
стью поселений, городских округов.

В соответствии со статьей 6 Водного 
кодекса Российской Федерации поверх-
ностные водные объекты, находящиеся в 
государственной или муниципальной соб-
ственности, являются водными объектами 
общего пользования, то есть общедоступ-
ными водными объектами.

В вашем случае необходимо обратить-
ся в администрацию Барышского района 
Ульяновской области для получения инфор-
мации о праве собственности на указанный 
вами пруд. Если пруд находится в собствен-
ности муниципального образования, то 
органы местного самоуправления обязаны 
принять меры по устранению нарушения за-
кона со стороны собственника земельного 
участка.

В случае бездействия уполномоченных 
органов вы имеете право обратиться в про-
куратуру за защитой своих прав.

      www.ng73.ru
полное интервью читайте на сайте

Прокурор Ленинского 
района г. Ульяновска 
Петр Пронько провел 
серьезный разговор 
с коллективом и 
студентами УГСХА 
им. Столыпина в 
Чердаклинском 
районе. разговор шел 
о коррупции. Почему 
именно в данном 
формате решено было 
поднять такой важный 
вопрос, выяснял наш 
корреспондент.

- Борьба с коррупцией - 
одно из важнейших направ-
лений нашей работы. Что же 
касается одного из старинных 
уважаемых учебных заведе-
ний - сельскохозяйственной 
академии, - там работают пре-
красные специалисты, много 
студентов обучается… Тем не 
менее наша надзорная практи-
ка показала, что в последние 
годы здесь сложилась пороч-
ная система дачи студентами 
взяток преподавателям, де-
нежные средства принимались 
педагогами за выставление 
нужных результатов по заче-
там и экзаменам…

- Если б это происходило 
только там, боюсь, такая 
практика махровым цветом 
цветет во многих средних 
и высших учебных заведе-
ниях.
- Но в УГСХА это было постав-

лено вообще на поток. В теку-
щем году в Ленинском районе 
Ульяновска было выявлено 32 
преступления коррупционной 
направленности, и примерно 
40% из них - это взятки, кото-
рые получали преподаватели 
сельхозакадемии. Поэтому я и 
поехал на встречу с коллекти-
вом, чтобы еще раз объяснить 
недопустимость такой ситуа-
ции, предупредить об уголов-
ной ответственности за такие 
действия.

- А что значит: было постав-
лено на поток?
- Мной только в 2016 году 

утверждены обвинительные 
заключения по трем уголовным 
делам по взяткам в названном 
вузе, которые направлены в суд. 
В прошлом году таких уголовных 
дел направлено шесть… И все 
они рассмотрены судом с вы-
несением приговоров. С учетом 
суммы взяток брали по тысяче 
рублей со студента за зачет и 
полторы тысячи за экзамен. В 
ходе судебных заседаний были 
просмотрены кадры оператив-
ных видеосъемок, где сидит 
преподаватель, вынимает из 
коробки одну за одной зачетные 
книжки и ставит там подписи, 
а следом вынимает конверт с 
деньгами…

- Но есть и другие, когда 
посредник от видного де-
путата, теперь уже бывшей, 
не тысячу в конверте берет, 
а 500 тысяч…
- Мы и коррупцией в верхах 

занимаемся, неприкасаемых 
у нас, как было сказано, нет 
нигде. Коррупция - это зло, 
которое разъедает наше обще-
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Осенью этого года в Засвияжском районе Ульяновска начнется строительство нового детского  ►
сада на 240 мест. На эти цели уже выделена субсидия из федерального бюджета.

Лидер ульяновских профсоюзов Анатолий Васильев с победите-  
лем и призером конкурса.
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Ирина АНТОНОВА

Однажды известный 
общественный деятель 
врач Елизавета 
Глинка в своем блоге 
опубликовала историю 
о том, как в хосписе, 
где она служит, умирал 
бизнесмен. У него 
были деньги на любые 
лекарства и услуги, но 
рядом с ним не было 
никого из близких.

Никто не навещал этого челове-
ка, не переживал за его здоровье. 
За хорошую плату о нем забо-
тились шофер и телохранитель. 
Когда бизнесмен понял, что дни 
его сочтены, он удивил всех сво-
им последним желанием: по его 
просьбе ему в палату принесли 
живого козленка.

Подобно древним строителям 
Вавилонской башни, современный 
человек изматывает себя в делах с 
утра до вечера ради собственных 
амбиций. Так поступал и герой 
истории доктора Лизы, пока не 
остался совсем один. Итогом его 
жизненного строительства стали 
ненужное ему богатство и выжжен-
ная человеческая душа. 

- Человек в силу дарованной ему 
свободы волен выбирать: будет ли 
он строить свою жизнь в виде изо-
лированной от Бога башни или сам 
станет живым камнем, пригодным 

для строительства Церкви Христо-
вой, - в одной из своих проповедей 
напоминает митрополит Симбир-
ский и Новоспасский Анастасий. 

На минувшей неделе митропо-
лит стал гостем ИД «Ульяновская 
правда».

- Владыка, как идет работа 
над возрождением женского 
Спасского монастыря (за ДК 
«Губернаторский»)?
- Община уже зарегистрирована. 

Идут большие работы по восста-
новлению пока тех зданий, кото-
рые сейчас нам переданы. Благо-
творитель и куратор этих работ 
Игорь Владимирович Любченков 
хотел бы, чтобы уже к Рождеству 
храм монастыря, который будет 
находиться в одном из отреставри-
рованных зданий, освятили. Также 
планируется восстановить собор, 
колокольню. 

- Иконы в Богоявленском хра-
ме, сгоревшем в Прислонихе, 
были написаны отцом и дедом 
Николая Николаевича Пла-
стова. Сам художник будет 
принимать участие в росписи 
нового храма?
- Николай Николаевич принимал 

участие в создании проектной до-
кументации, сейчас занимается 
пока организацией строительства. 
Я думаю, что он от этого благого 
дела не отступит... У некоторых 
местных жителей находятся иконы, 
написанные Пластовым. И мы по-
стараемся выкупить эти иконы для 
вновь отстроенного храма.

- А в Сурском районе будет 

выстраиваться мужской мо-
настырь?
- Вы знаете, те здания, которые 

сейчас в собственности епархии, 
не пригодны для организации мо-
настырской жизни. Так, купеческий 
дом, который реставрируется, на-
ходится в окружении жилых домов. 
Монастырь должен быть все-таки 
хоть немножко отгорожен от мира. 
Может быть, община какая-то там 
и будет создана. Я сейчас ищу 
людей, которые могли бы там по-
селиться. 

Сам дом приводим в порядок: 
в этом году заменили рамы, от-
мостки, укрепили фундамент. Воз-
можно, в перспективе он станет 
центром духовного просвещения, 
потому что люди едут в Сурское 
на Николину гору. Приехав туда, 
паломники могли бы остановиться 
в этих помещениях.

- Ваш предшественник вла-
дыка Феофан говорил об от-
крытии духовной семинарии 
в Ульяновске. Откроется ли 
такое духовное учебное за-
ведение? Если да, то когда 
и где? 
- Здание, которое раньше при-

надлежало духовной семинарии, 
может быть возвращено епархии. 
Но чтобы организовать там полно-
ценную духовную школу, потребу-
ется огромная финансовая под-
держка, чего у нас пока нет. 

Если говорить о духовном об-
разовании, то на базе педунивер-
ситета работают катехизаторские 
курсы, которые готовят миссионе-

ров, работников социального дела 
и тех людей, которые будут по-
могать священнослужителям в их 
работе на приходах. Сейчас нужно 
получить аккредитацию. Это слож-
ный процесс. Попробуем работать 
в этом направлении, очень рассчи-
тываем на поддержку вуза. 

Но для нас куда важнее обра-
зование детей в школах. К сожа-
лению, сейчас у нас воскресных 
школ слишком мало. Зачастую с 
ребятами занимаются в закуточках, 
способных разместить 10 - 15 чело-

век. Это неправильно, потому что 
душа ребенка формируется именно 
при храме. С радостью вижу, что 
в Никольском приходе за Волгой 
отец Григорий строит новое здание 
воскресной школы. Я думаю, что 
это будет первая ласточка, для того 
чтобы дети могли заниматься в нор-
мальных условиях. И в Благовещен-
ском храме сейчас тоже организо-
вали помещение. Так что обучение 
детей надо начинать с воскресных 
школ. И, естественно, необходимо 
поддерживать инициативу по введе-
нию в общеобразовательных шко-
лах урока «Основы православной 
культуры», конечно, с разрешения 
родителей и согласия детей.

Обучение детей 
надо начинать  
с воскресных школ

Согласно переписи 1897 года, в Симбирской губернии  
насчитывалось 8 православных монастырей,  
263 каменных и 458 деревянных православных церквей. 
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Егор ТИТОВ

Канули в Лету те времена, когда 
все члены профсоюзов были 
друг другу товарищами.  
Нынче в ходу обращения  
на англо-американский манер - 
мистер и мисс.

Правда, для местных активистов 
оно еще в диковинку. Конкурс «Ми-
стер и мисс профсоюз» впервые 
на Ульяновской земле состоялся в 
прошлую пятницу. Хотя, как свиде-
тельствует информация с просто-
ров Интернета, в других регионах 
соревнование с таким названием 
проводится уже несколько лет. 
Оценивало мисс с гаечными клю-
чами в руках и мистеров в оранже-
вых робах жюри во главе с руково-
дителем ульяновских профсоюзов 
Анатолием Васильевым.

Про оранжевые робы и гаеч-
ные ключи - это так, конечно, для 
красного словца. Большинство 
мистеров и миссис принадлежали к 
пролетариям умственного труда. Но 
в среду белых воротничков затеса-

лись и синие, да еще какие - с явной 
претензией на лидерство.

Председатель цехового профко-
ма с «Авиастара» Алексей Жога в 
свободное от работы за станком с 
ЧПУ время поет бардовские песни 

под гитару, читает стихи и ходит в 
театр. Джентльменским увлечениям 
соответствует и джентльменский 
взгляд на конкурс:

- Я просто постарался сделать то, 
что умею. А уж жюри пусть оцени-
вает. Не факт, что я одержу победу 
- все остальные участники не менее 
достойные. Главное, как говорит-
ся, не победа. Конкурс и так дает 
большой опыт, новые впечатления 
и положительные эмоции.

Англичане кличут незамужних де-
вушек - мисс, а к матерям семейств 
почтительно обращаются: миссис. 
Несмотря на название, допустили к 
участию и дам замужних. Может, все 
же зря отказались от нашего гордо-
го слова «товарищ»? Молодая мама 
и по совместительству медсестра 
областной клинической больницы 
Оксана Володькина - дебютантка на 
соревнованиях самодеятельности.

- Обычно я только занимаюсь 
подготовкой на различные конкур-
сы, подбадриваю и помогаю. Вот 
теперь решила сама поучаствовать, 
- рассказала претендентка.

Визитка, представление социаль-
ного проекта и творческое задание 
- набор состязаний, характерный для 
студенческих первенств подобного 
рода. И хотя ведущие напоминали, 
что «Мистер и мисс профсоюз» - не 
конкурс красоты, прекрасная полови-
на дюжины участников не могла удер-
жаться от проходов, как на дефиле. 
Что ж, женщины есть женщины…

Победителями стали темные 
лошадки. Происходило бы дело на 
чемпионате по какому-нибудь виду 
спорта - кто-то сорвал бы большой 
куш. Мистером профсоюз стал 
учитель Среднеякушкинской школы 
Алексей Матвеев, мисс - работница 
«Авиастара» Алиса Гуляева. 

Мисс с гаечным ключом
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Агрокомбинат 
«Ульяновский»:  
новые грани  
сотрудничества
Иван ПОРФИРЬЕВ 
Дарья СУДАРЕВА

Осенью прошлого года региональным правитель-
ством и специалистами министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов был на-
чат масштабный проект по формированию агро-
промышленного комплекса. На минувшей неделе 
в «Тепличном» было проведено совещание, на 
котором было подтверждено - сельхозпредприя-
тия, находящиеся в региональном подчинении, 
объединят не позднее декабря 2016 года.

По словам Сергея Морозова, объединение по-
зволит повысить качество управления имуществом, 
находящимся в государственной собственности, а 
кооперация крупных сельхозпредприятий - сфор-
мировать мощную промышленную единицу, которая 
увеличит количество налогов и создаст новые рабо-
чие места.

В состав нового объединения первыми войдут те 
сельхозпредприятия, которые находятся в областной 
собственности, - АО «Тепличное», ОАО «Агрофирма 
«Старомайнская», ОАО «Средняя Волга». Также идут 
переговоры о включении в будущий холдинг еще не-
скольких организаций, в частности, ОАО «Агропром-
парк» и ООО «Ореховская». Все они объединятся 
под крылом единого руководства - агрокомбината 
«Ульяновский», что позволит лучше управлять и 
самими организациями, и их активами. «На данный 
момент зарегистрировано право госсобственности 
на 70 тысяч гектаров земли и рассматривается во-
прос консолидации земель рядом с выбранными 
предприятиями», - объяснил директор департамен-
та госимущества и земельных отношений Сергей 
Мишин.

Планируется, что на базе создаваемого холдинга 
будет сформирован и передовой инновационный 
селекционный центр, специалисты которого будут 
выращивать новые сорта овощей и фруктов. Это по-
зволит повысить объем производства и обеспечить 
стабильный прирост показателей урожайности. «Мы 
сможем активно сотрудничать с УГСХА и предостав-
лять выпускникам академии рабочие места. Поэтому 
нужно создать все условия для комфортной работы 
- обустроить рабочую площадку, столовые, санузлы 
и места для отдыха. А формирование агрохолдинга 
нужно завершить до 1 декабря», - отметил Сергей 
Морозов.

По словам первого заместителя председате-
ля правительства - министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской об-
ласти Александра Чепухина, в руководстве области 
не исключают того, что в будущем холдинг будет 
расширяться, включая новые предприятия. Напри-
мер, уже сейчас есть мысли о работе в направлении 
птицеводства и присоединения к холдингу соответ-
ствующих хозяйств. Если это будет происходить, то 
по вполне простой схеме - с помощью приобретения 
активов. Сам же агрохолдинг получит статус ак-
ционерного общества, большинство акций которого 
будет принадлежать правительству Ульяновской 
области.

Несмотря на то что у нового сельхозобъединения 
будет одно-единое руководство, нынешние директо-
ра включаемых в него предприятий реальной власти 
на местах не потеряют. Это было одним из главных 
требований врио губернатора Сергея Морозова.

- Нынешние руководители должны быть генера-
лами в своих предприятиях. Для этого должна быть 
разработана особая система управления, - сказал 
глава региона.

Нужно это еще и потому, что потенциально подраз-
деления агрохолдинга могут быть довольно широко 
разнесены по территории области. Это сейчас самое 
удаленное из них находится в Старомайнском райо-
не. Но Сергей Морозов не исключил, что влиться в 
объединение могут хозяйства, например, Терень-
гульского района или даже довольно удаленного от 
областного центра Базарносызганского. А ездить 
их руководителям каждый день за 200 километров в 
Ульяновск накладно.

- Им для этого придется вертолет или самолет по-
купать, - пошутил врио губернатора.

При этом те предприятия, которые войдут в со-
став холдинга, должны будут создавать для своих 
сотрудников отличные условия работы. Так что для 
них объединение тоже будет плюсом. 

Спели Сто лучших пеСен
Когда душа просит радости, когда приходит грусть,  
как же не затянуть, не спеть любимые  
песни! Ведь с песней и по жизни шагать легче.

В минувшее воскресенье в Базарном Сызгане 
прошел II областной фестиваль «Сто лучших песен». 
В этом году он состоялся в рамках сетевого проекта 
«Край Симбирский в истории государства Россий-
ского».

По сравнению с первым фестивалем расширилась 
география песенного праздника. Поучаствовать в 
нем захотели любители песен даже из самых отда-
ленных районов области. Попеть от души приехали 
коллективы и солисты из Мелекесского, Павлов-
ского, Новоспасского, Радищевского, Майнского, 
Старомайнского, Карсунского, Сурского, Инзенского, 
Новомалыклинского районов. Горячо аплодировали 
зрители народному коллективу из Ульяновска -  
казачьему ансамблю «Звонница».

Напомним, что в 2014 году по инициативе врио 
губернатора Сергея Морозова в поддержку русской 
песни на территории Ульяновской области было 
создано региональное движение «За народную 
песню». В 2015-м прошел первый фестиваль «Сто 
лучших песен». А «Народная газета» в течение года 
вела рубрику «Народный хит», где рассказывала об 
истории создания самых любимых советских и на-
родных песен.

В Базарном Сызгане в день фестиваля работали 
игровые площадки с мастер-классами и аттракцио-
нами. Гости фестиваля посетили фольклорную пло-
щадку «За народную песню» и выставку прикладного 
искусства, где свои сувенирные изделия представили 
мастера из Ульяновской и Саратовской областей. 
Местные поэты читали свои стихи на литературной 
площадке. И, конечно, вместе с артистами пели и 
зрители: «Каким ты был, таким ты и остался...», «Во-
логду», «Весну на Заречной улице», «Песню о тре-
вожной молодости». Пели о любви, о своей юности, 
о счастье.

Народная газета

новоСтиà

пРоиСшеСтвиЯà
опаСные «Кулибины»

На прошлой неделе в Ульяновске был осужден  
местный житель, у которого в доме нашли  
небольшой арсенал оружия - с таким воевали во 
время Великой Отечественной войны. Правда, изъятые 
пистолет-пулемет и часть пулемета не лежали в земле  
или даже на армейских складах.

Полицейские нагрянули к жителю Заволжского 
района еще в апреле 2014 года - после того, как к 
ним поступила оперативная информация. Во время 
обыска у 40-летнего мужчины обнаружили в доме 
ППШ и часть деталей к пулемету Дегтярева. Как 
позже выяснилось, оружие заволжец изготовил сам, 
по чертежам. Первоначально мужчине планировали 
предъявить обвинение и за хранение, и за изготов-
ление оружия. Однако экспертизы, которые должны 
были доказать факт того, что пистолет-пулемет спо-
собен стрелять, затянулись на довольно длительное 
время. В итоге благодаря истечению срока давности 
обвинение в изготовлении было с него снято. Но за 
хранение своих поделок мужчина все-таки был на-
казан судом. По его решению он получил год огра-
ничения свободы.

Куда более серьезным наказание оказалось для 
жителя села Байдулино Тереньгульского района. 
Здесь ранее судимый за кражу 42-летний местный 
житель собрал из трубки и куска доски однозарядный 
дробовик. Самодельное оружие мужчина хранил у 
себя дома, куда в начале марта и пришли полицей-
ские. Здесь уже с экспертизами было все проще - они 
довольно быстро доказали факт того, что самопал 
способен стрелять и убивать. В итоге мужчина был 
приговорен к четырем с половиной годам колонии 
особого режима.
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Здравствуй, поле городское!
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Игорь УЛИТИН

Второй год подряд День поля 
проходил в черте Ульяновска.

На прошлой неделе в регионе офи-
циально завершились весенне-полевые 
работы. Все вспахано, взбороновано, 
засеяно и удобрено. И хотя буквально 
через несколько недель крестьян ждет 
уборочная, на денек они все-таки могут 
выдохнуть. И этим выдохом стал тради-
ционный для Ульяновской области День 
поля, который вот уже второй год под-
ряд прошел в черте областного центра, 
что позволило привлечь к участию в нем 
большое количество горожан.

очеРедь за пончиКами
Так вышло, что в этом году День поля 

совпадал с Днем молодежи. Казалось 
бы, события, проходившие в центре го-
рода, должны были переманить публику 
с крестьянского праздника. Как бы не 
так! По официальной статистике, гостя-
ми Дня поля стали около 8 000 человек. 
И эта цифра явно не врет. Горожане - и 
взрослые, и молодые, и с маленькими 
детьми, и с подростками - все были в 
субботу здесь. На вопрос, почему они 
предпочли Дню молодежи День поля, 
один из молодых ульяновцев по имени 
Влад ответил так:

- Там неадекватного народа больше, а 
здесь атмосфера душевнее, - и, подумав, 
с улыбкой добавил: - И халявы много.

Под халявой мой собеседник под-
разумевал огромное количество дегу-
стаций, которые проводились на празд-
ничной площадке. Ведь каждый район 
старался удивить собравшихся чем-то 
своим, в том числе и в плане кулинарии. 
Например, студенты и преподаватели 
из Рязановского сельхозтехникума Ме-
лекесского района кормили пирогами 
и поили «десертным» - с листьями ме-
лиссы - квасом. Чердаклинцы раздавали 
гречневую кашу из полевой кухни и поили 
козьим молоком. Сенгилей по традиции 
пек метровые блины. А самая длинная 
очередь выстроилась за кузоватовскими 
пончиками. В общем, для тех, кто пришел 
полакомиться деревенскими угощения-
ми, на празднике было настоящее приво-
лье. Так же, как и для любителей сделать 
необычное фото. Селфи с тракторами, 
комбайнами, коровами, овцами и даже 
индюками в этот день буквально запо-
лонили Интернет.

КоСи быСтРей
Со зрелищами, так же как и с хлебом, 

на Дне поля было все в порядке. Напри-
мер, возле сцены, где весь день звучали 
голоса коллективов, приехавших со 
всей области, ни разу не было пусто. 
Кстати, роль сидений выполняли… 
тюки с сеном. Много народу собралось 
и на площадке фигурного вождения 
тракторов. Сразу оговоримся, что это 
не дефиле, которые устраивают амери-
канские фермеры. В нашем случае это 
соревнования. Причем они проводятся 
не один год и в них уже есть свои лиде-
ры. Почти как в Формуле-1. Например, 
несколько последних лет первое место 
держалось за Барышом. Но в этом году 
расстановка сил изменилась. Быстрее 
всех и без ошибок проехал «змейку», 
сдал назад и примчался на финиш 
представитель Новоспасского района. 
Барыш на сей раз стал вторым. Третье 
место занял тракторист из Чердаклин-
ского района.

Немало народу собралось посмотреть 
и на соревнования косарей. 12 мужчин и 
четыре женщины должны были как можно 
быстрее и чище скосить 10-метровый 
рядок. Причем женщина по имени Зина 

из поселка Тимирязевского Ульяновско-
го района была готова тягаться даже с 
мужчинами.

- Я всю жизнь с мужиками работала, 
разве я тут себя не покажу, - сказала с 
виду худая, но уверенная в себе кре-
стьянка.

Но с мужиками ей тягаться не при-
шлось. Косари-мужчины и косари-
женщины соревновались отдельно. 
Кстати, автору организаторы тоже пред-
лагали принять участие. Я было подумал 
заявиться от Базарного Сызгана, но, 
увидев, как машут косами профи, понял, 
что мне здесь ничего не светит.

Настоящие же страсти разворачива-
лись на площадке армрестлинга и мас-
рестлинга. Крики в стиле «Рамиль, давай! 
Тяни!», подбадривания проигравших и 
радость победивших - здесь было все, 
что нужно для спортивных состязаний.

веКтоРы РазвитиЯ
Но если для жителей города и ря-

довых крестьян День поля - это во 
многом развлечение, то для аграриев-
руководителей - это деловая площадка. 
Недаром же в рамках именно этого 
праздника, уже который год проводится 
губернаторский совет по развитию сель-
ских территорий.

В последнее десятилетие развитие 
сельских территорий является одним 
из приоритетных векторов развития об-
ласти. Достаточно сказать, что за это 
время улучшены жилищные условия 2,5 
тыс. сельских жителей, газифицировано 
122 населенных пункта, улучшена си-
стема водоснабжения в 70 населенных 
пунктах, построены две школы и один 
фельдшерско-акушерский пункт.

Главное, как отметил Сергей Морозов, 
«у нас есть четкое понимание, как сде-
лать села перспективными точками ро-
ста, привлекательными для молодежи».

Пока главный инструмент развития 

села - государственная поддержка. В 
текущем году аграрии региона уже полу-
чили 900 миллионов рублей субсидий из 
федерального бюджета (и это не оконча-
тельная цифра), еще около 700 миллио-
нов получат из бюджета областного.

Но госпомощь должны уже в ближай-
шее время вытеснить инвестиции. За 
последние пять лет в районах реализо-
вано 18 инвестиционных проектов общей 
стоимостью около шести миллиардов 
рублей, в стадии реализации находятся 
26 проектов общей стоимостью более 13 
миллиардов, в стадии проработки - еще 
32 проекта.

нагРадили лучших
Завершающим аккордом Дня поля 

стала церемония награждения агра-
риев региона за заслуги в агропро-
мышленном производстве, активную 
общественную работу и многолетний 
плодотворный труд. Глава региона 
Сергей Морозов поприветствовал 
участников праздника и выразил слова 
благодарности в адрес тружеников села. 
«Сельскохозяйственные предприятия 
и фермерские хозяйства Ульяновской 
области крепко стоят на ногах и год от 
года показывают высокие результаты 
развития. Они выходят на новые уровни 
производства продукции, причем очень 
высокими темпами. Нас очень радует, 
что производство зерна возросло почти 
в 2 раза, сахарной свеклы - в 3 раза, 
картофеля и подсолнечника - в 14 раз, 
а овощей открытого грунта - более чем 
в 50 раз. Производство мяса и молока в 
фермерских хозяйствах возросло почти 
в шесть раз. Особенно приятно узнать, 
что труд работников сельскохозяйствен-
ных предприятий Ульяновской области 
по достоинству оценен Министерством 
сельского хозяйства Российской Фе-
дерации. Трое наших земляков - Нико-
лай Николаевич Эндюськин, Вячеслав 
Александрович Баринов и Галина Нико-
лаевна Кирюхина отмечены почетными 
званиями и благодарностью федераль-
ного министерства, с чем мы их от души 
поздравляем!» - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Он наградил в том числе и районы, 
которые стали лучшими по весенне-
полевым работам 2016 года. Это Но-
воспасский, Сурский и Ульяновский 
районы.

Напомним, в текущем году весенне-
полевые работы в Ульяновской области 
начались раньше среднемноголетних 
сроков. Этому способствовали благо-
приятные погодные условия, а также 

своевременно оказанная финансовая 
помощь сельхозпроизводителю. Так, 
на поддержку сельских территорий 
Ульяновской области из федерального 
бюджета в 2016 году привлечено средств 
в сумме 912 миллионов рублей. Кроме 
того, правительство Ульяновской области 
также приняло все необходимые меры 
для успешного проведения весенне-
полевых работ. По словам главы региона 
Сергея Морозова, на текущий момент в 
Ульяновской области поддержка агро-
промышленного комплекса не только не 
сокращена по сравнению с 2015 годом, 
но и увеличена.

Цильнинский фермер  
Александр МУЛяНОВ:

- День поля тем и хорош, что здесь 
мы, собравшись вместе, можем 
поговорить друг с другом, обменяться 
информацией, узнать что-то новое.

- То, что День поля проходит в черте 
города, хорошо хотя бы потому, что 
горожане могут увидеть воочию 
крестьянскую жизнь и даже к ней 
прикоснуться.

Владелец личного  
подсобного хозяйства  
Владислав РОССОшАНСкИй:
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Кино в кино

Иван Прокопец воевал в Чечне, 
был в заложниках у боевиков. 
Через шесть лет он возвращается 
домой - в родные края на Кубани. 
И тут узнает, что его школьная 
любовь Настя выходит замуж за 
местного бизнесмена. Но она до 
сих пор видит сны про Ивана... 
Чем закончится история? Смо-
трите сериал «Судьбы загадочное 
завтра» на канале «Россия1».

В одной из главных ролей - 
Лаура Кеосаян.

ДеДушкина внучка
Как говорится, она родилась с 

«золотой» да еще кинематогра-
фической ложкой во рту - в семье, 
где практически все занимались 
кино. Ее деда Эдмонда Кеосаяна, 
снявшего знаменитую трилогию 
про неуловимых мстителей, зна-
ла вся страна. Бабушка Лаура 
(в честь которой ее и назвали) 
- актриса. Дядя Тигран - актер 
и режиссер. Отец Давид - про-
дюсер и режиссер. Мать Анаида 
- художница, которая после за-
мужества посвятила себя дому и 
воспитанию детей. Конечно, Лау-
ра снимается и у папы, и у дяди, 
хотя актрисой стала не сразу.

Самое сильное влияние на 
формирование ее личности 
оказал дедушка Эдмонд: он не 
жалел на воспитание внучки ни 
сил, ни времени, всегда мог без 

крика и наказания дать понять, 
что хорошо, а что плохо. Каждое 
его слово становилось непре-
ложным законом для Лауры. 
Самым страшным наказанием 
было, когда дед игнорировал 
внучку. «Он отдал свое сердце 
мне окончательно и беспово-
ротно. Дедушка всегда был и 
остается моим самым любимым 
человеком, - говорит актриса .

Эдмонд Кеосаян дал 5-летней 
внучке крошечную роль в своем 
фильме «Вознесение». Затем 
ее семья несколько лет провела 
в Индии, где отец Лауры пред-
ставлял «Совэкспортфильм». 
В 13 лет девочка появилась в 
клипе «Скрипка-лиса» на песню 
Игоря Саруханова, который сни-
мал ее дядя Тигран. Именно тог-
да она осознала, что актерская 
профессия - это тяжелый труд. 
«Чтобы имитировать ливень, нас 
из брандспойта обливали холод-
ной водой, - вспоминает Лаура. 
- Помню, как я, измученная по-
сле съемочного дня, приползла 
в гостиницу, упала на кровать 
и подумала: «Никогда не буду 
актрисой! Бедные, они, сколько 
пашут, а получают копейки».

ПаПина актриса
Поняв, что актрисой быть не 

хочет, Лаура поступила в пре-
стижный МГИМО на экономи-

ческий факультет. Все в семье 
радовались: у нее будет работа, 
приносящая стабильный доход. 
Особенно был доволен папа, 
считавший, что в их роду и так 
перебор с родственниками, 
связавшими судьбу с кино. Но 
очень быстро девушка заску-
чала от цифр и все чаще дума-
ла об актерской профессии. 
Однако, как послушная дочь, 
«дотянула» до окончания учебы 
в МГИМО. И лишь после этого в 
22 года без особых трудностей 
поступила в Щукинское теа-
тральное училище. Отец сильно 
рассердился. Однако спустя 
два года он смягчился, увидев, 
как дочь играет в студенческом 
спектакле. И начал снимать 
Лауру в кино.

Зрители запомнили ее по 
фильмам «Цыганочка с выхо-
дом», «Любовь на острие ножа», 
«Единственный мужчина», «Мо-
сква. Центральный округ», «Не 
отрекаются любя», «Три полугра-
ции», «Любовница», «Море. Горы. 
Керамзит», «Манекенщица». По-
жалуй, самой серьезной стала 
для Лауры роль анестезиолога 
Эммы в сериале «Склифосов-
ский», совсем непохожая на 
других героинь актрисы.

До съемок своей главной 
на сегодня картины - сериала 
«Джуна» Лаура встречалась с 
целительницей и получила ее 
благословение. Актриса при-
знается, что роль Джуны силь-
но повлияла на нее: «Я стала 
внимательнее к себе и миру. 
Теперь обращаю внимание на 
то, что раньше проходило мимо 
меня. Вы не замечали, что, ког-
да начинаешь прислушиваться к 
самому себе, замечаешь стран-
ные вещи? Например, хочешь 
получить ответ на какой-то 
важный вопрос, и он через не-
которое время приходит. А из-
нутри или из космоса, неважно. 
Верю, что есть во Вселенной 
энергия, которая взаимодей-
ствует с нами».

Конечно, кто-то считает, что 
Лауре Кеосаян легко достаются 
роли в фильмах родственников. 

«Все не так просто, - возражает 
актриса. - В нашей семье похва-
лу надо заслужить, это я знаю 
с детства. И если я подхожу на 
роль, мне предложат пройти 
пробы. Если неточно сыграю - 
никакая фамилия не поможет. Я 
училась вместе с Олей Ефремо-
вой, внучкой Олега Николаевича. 
Уж сколько мы с ней услышали 
за спиной - не передать! Да, пе-
риодически я сталкиваюсь с не-
приятными словами. Но у меня 
красный диплом Щукинского 
училища, я занимаюсь любимым 
делом, и все остальное - не-
важно».

«Я очень любила 
ваню»

Впервые Лаура влюбилась с 
первого взгляда в 15 лет, ког-
да гостила у родственников в 
Америке. Объектом любви был 
красивый парень из Ирландии. 
Молодые люди созванивались 
почти каждый день. Лаура пе-
риодически летала к парню в 
гости. Но со временем их обще-
ние сошло на нет.

Еще в студенческом возрасте, 
снимаясь в картине «Цыганочка с 
выходом», Лаура познакомилась 
с актером Иваном Рудаковым. 
Вспыхнул роман. Вскоре они 
поженились, на свет появилась 
дочь Серафима. Увы, семейная 
идиллия продолжалась недолго. 
Инициатором разрыва отноше-
ний была Лаура. Муж поддержал 
ее решение. В 2013 году они 
развелись.

«Сейчас мы в разводе. Но 
поддерживаем дружеские отно-
шения. Нашей дочке Серафиме 
два с половиной года. «Почему 
развелись с Иваном? Так по-
лучилось, - говорит 34-летняя 
актриса. - Я очень любила Ваню, 
но людям свойственно менять-
ся с годами. Изменились наши 
чувства, обстоятельства. И это 
большое счастье, что сейчас 
мы в нормальных отношениях. 
Одинаково любим нашу дочь, 
воспитываем ее вместе».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Большой и добрый Великан» (фэнтези, 
6+), «Тарзан. Легенда» (приключенческий 
боевик, 12+), «Разрушение» (драматиче-
ская комедия, 18+), «Человек - швейцар-
ский нож» (черная комедия, 18+), «День 
независимости: возрождение» (фанта-
стика, 12+), «Завтрак у папы» (комедия, 
12+), «Соседи. На тропе войны-2» (коме-
дия, 18+), «В поисках Дори» (анимация, 
6+), «Заклятие-2» (ужасы, 18+), «Иллюзия 
обмана-2» (триллер, 12+), «Славные пар-
ни» (комедия, 18+), «Варкрафт» (фэнтези, 
12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Большой и добрый Великан» (фэнтези, 
6+), «День независимости: возрождение» 
(фантастика, 12+), «В поисках Дори» (ани-
мация, 6+), «Славные парни» (комедия, 
16+), «Завтрак у папы» (комедия, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Черепашки ниндзя-2» (фантастика, 12+), 
«Иллюзия обмана-2» (триллер, 12+), 
«Сезон охоты: Байки из леса» (анимация, 
6+), «Одноклассницы» (комедия, 16+), 
«Завтрак у папы» (комедия, 12+).

Похвалу 
надо  
заслужить
Судьба не имеет сострадания, 
а поэтому случаются очень 
сложные ситуации, которые 
пережить трудно. Слабые люди 
только становятся еще слабее, а 
сильные получают внутренний 
заряд от испытаний.

Лаура Кеосаян с бывшим супругом Иваном Рудаковым,   
кадр из сериала «Цыганочка с выходом».
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«Большой и добрый Великан» 

«Тарзан. Легенда»
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Самой большой пойманной на удочку рыбой стал атлантический голубой тунец, пойманный   ►
американцем Кеном Фрейзером в 1979 году. Выловленная им рыба весила 679 килограммов. 
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по соседней республике. Там она 
полноводнее и богаче рыбой. На 
нашей территории река мелковод-
ная, не годится для судоходства. 
В ряде мест Свияга перекрыта 
плотинами, возле которых всегда 
крутятся мелочевка и хищники 
- щуки, окуни, язи. В этой речке 
изредка попадаются налимы. Их 
ловят ночью на донные удочки в 
ямах, под обрывистым берегом. 
Есть такие места на Свияге возле 

сел Ульяновского района: Больших 
Ключищ, Карлинского, Ишеевки. 
Налим - хладокровная рыба, ме-
чет икру в январе. Это настоящий 
хищник. Внешне похож на сома. 
Хоронится в норах или под кам-
нями. Стремительно вылетает из 
засады и мгновенно проглатывает 
зазевавшегося малька; лучшая на 
крючке насадка - пескарь. Можно 
ловить на куриные потроха и ма-
леньких лягушат.

В тихом омуте 
голаВль Водится

В верховье Свияга не представ-
ляет интереса для рыболовов-
любителей. Рыбные места обна-
руживаются возле сел Спешневка, 
Азат, Стоговка, Елшанка. В омутах 
можно с успехом ловить плотву, 
окуней, ершей, голавлей, щук, 
а также синтю и пескарей. В ки-
лометре от Елшанки есть мост 
через Свиягу. Спускайтесь вниз 
по течению. В тихих заводях (по-
ставив кормушку) можно поймать 
сазана, леща, плотву. Насадкой 
может быть мякиш белого хлеба 
с подсолнечным маслом. Если вы 
спуститесь вниз по течению еще 
километра два-три, то найдете 
плотину и старую заброшенную 
насосную станцию, которая в свое 
время подавала воду в пруды 
Большеключищинского рыбхоза. 
Он разорился. Часть прудов за-
росла камышом. Несколько прудов 
нынче арендуют частники. Надо 
иметь в виду: правый берег закрыт 
для любительского рыболовства 
- только по путевкам и за деньги. 
Территория охраняется.

Щука на жиВца
Отдыхайте и рыбачьте на левом 

берегу - его еще не «застолбили». 
Здесь тоже есть заветные места. 
Местные мужики на хлебный мя-
киш ловят плотву, карася и карпа. 
В конце лета на кузнечика или на 
белого червя тут можно поймать 
крупного голавля или сазана. На 
живца попадается щука. На Свия-
ге, в районе села Пригородный, 
на пес каря можно поймать судака. 
Водится эта хищная рыба и в так 
называемых размывах, которые 
есть в Железнодорожном районе. 
Здесь же все лето нагуливает жи-
рок жерех, которого можно пой-
мать на спиннинг с блесной. Чуть 
ниже, в «лягушатнике» - почти на 
задворках бывшего радиолампо-
вого завода, - ранним утром можно 
поймать линя на червя или манную 

кашу. Однако ловить рыбу в черте 
города нежелательно. Водоемы 
(все без исключения) сильно за-
грязнены промышленными отхо-
дами. В отдельных местах даже ку-
паться запрещено… Поезжайте на 
автобусе в район поселка Дачный. 
Там Свияга чище, рыбы больше.

Есть интересные «рукава», выра-
ботанные земснарядами карьеры. 
В них водятся плотва, караси, под-
лещики, окуни, щуки… Изредка на 
удочку попадаются караси и лини. 
В тех местах подлещика ловят на 
донки. Для этой цели можно при-
способить спиннинг. Груз «спа-
ривают» с пружиной, в которую 
набивают пшенную кашу. Получа-
ется автономная кормушка, рядом 
с которой на поводке - крючки с 
подсушенными в духовке короч-
ками хлеба. Подлещик на такую 
снасть берет в ряде других мест на 
Свияге - в районе сел Карлинское 
и Лаишевка.

опарыш  
по-никулински

В начале лета подлещик хорошо 
ловится на пучок опарыша. Один из 
старейших рыболовов-любителей 
нашей области (ныне покойный) 
Михаил Никулин изобрел свой ме-
тод приготовления опарыша. Он 
покупал в магазине десяток яиц, 
пробивал отверстие в скорлупе, вы-
ставлял кассету с яйцами на балкон 
на пару суток. Протухшие яйца не-
замедлительно находила муха. Про-
ходило несколько дней, и в скорлупе 
появлялось большое количество 
опарыша. Но Михаил Никулин счи-
тал процесс приготовления наживки 
незавершенным - продолжал экспе-
риментировать: замешивал тесто, 
добавляя в него анисовые капли и 
растительное масло. В приготов-
ленное тесто пересаживал опарыш. 
Личинка мухи, всасывая тесто, как 
на дрожжах, наполнялась аромати-
затором. И рыба с удовольствием 
брала именно такую насадку. Про-
верьте. Убедитесь сами в том, что 
сказанное - правда. 

Клевые места на Свияге
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Николай АЛАБЕРДИН

Тяга рыболова к рыбалке 
неистребима, где бы 
он ни жил. Желания 
одни, но возможности 
разные. Вырваться из 
города куда-нибудь на 
рыбный водоем и отвести 
душу могут тоже далеко 
не все. Но делать это 
вовсе не обязательно: 
вполне успешно можно 
порыбачить и в самом 
городе - достаточно 
оказаться со снастями, 
например, на берегу реки 
Свияги.

Многие горожане и не догады-
ваются, что в Свияге не просто 
водится рыба, а что ее много, 
возможно, даже больше, чем во 
многих других реках средней поло-
сы. К тому же видовой состав рыб 
реки очень разнообразен и вклю-
чает, помимо привычного окуня и 
плотвы, также щуку, леща и даже 
сазана и налима. Отмечу, что, как 
и большинство рыболовов, я чаще 
ловлю на своих любимых клевых 
местах, о которых в основном и 
собираюсь рассказать.

куриные потроха  
для налима

Свияга берет начало в Кузова-
товском районе, добравшись до 
Ульяновска, устремляет свои воды 
дальше - в Татарстан. В нашей 
области протяженность реки со-
ставляет около 160 километров. 
Примерно столько же тянется она 
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Садоводческие товарищества пользуются популярностью в Германии. Член добровольного общества обязан  ►
содержать свой участок в достойном состоянии и ухаживать за садовыми посадками.
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Государственная дума 
приняла закон, подробно 
регламентирующий внутреннюю 
жизнь дачных, садоводческих и 
огороднических некоммерческих 
объединений граждан, передает 
ТАСС. 

Авторами документа являются спикер Думы 
Сергей Нарышкин и руководство фракции 
«Единая Россия». Закон затрагивает интересы 
более 60 млн граждан, ведущих садоводство, 
огородничество, дачное хозяйство, то есть 
фактически почти половину жителей России.

Согласно принятому закону, указанные 
объединения наделяются правом самостоя-
тельно решать, ставить или нет размер взноса 
члена объединения в зависимость от площади 

его земельного участка и (или) общей площа-
ди объектов недвижимости, находящихся на 
таком участке.

Кроме того, граждане смогут получать копии 
некоторых документов объединения. Помимо 
этого, запрещается заочное голосование чле-
нов объединения по изменениям в его уставе, 
утверждению его новой редакции, ликвидации 
или реорганизации объединения, при утвержде-
нии приходно-расходной сметы, рассмотрении 
отчетов правления и ревизионной комиссии.

Также объединения будут обязаны вести 
реестр своих участников. Созданные до при-
нятия закона должны создать такой реестр до 
1 июня будущего года, а новые объединения 
- в течение месяца после регистрации. Кроме 
того, в законе установлено, какие данные 
член объединения обязан представлять для 
занесения в реестр.

Вводится запрет на заочное голосование 
членов объединения по изменениям в его 
уставе или утверждению его в новой ре-
дакции, о ликвидации или реорганизации 
объединения. Заочное голосование будет 
запрещено и при утверждении приходно-
расходной сметы, а также рассмотрении 
отчетов правления и ревизионной комиссии 
(ревизора) объединения.

Дачников и садоводов  
защитят

Первый замруководителя 
думской фракции  
«Единая Россия» 
Мартин ШаккуМ:

- Накопившаяся почти  
за 20 лет действия закона 
практика показала, что  
в нем есть много пробелов. 
В товариществах и 
кооперативах зачастую 
возникало много неразрешимых 
споров, затяжных судебных 
разбирательств, обид. 
Мы постарались закрыть 
существенные пробелы  
в законе.

До революции Симбирская губерния за-
нимала по садоводству второе место после 
Саратовской среди всех приволжских губер-
ний. Общая производительность симбирских 
садов составляла около 4 млн пудов. Четыре 
завода постоянно перерабатывали яблоки, 
вишню, смородину в варенье, пастилу, сухую 
ягоду. Вагонами отправлялись за пределы 
Симбирской губернии яблоки и переработан-
ная продукция в северо-восточные районы 
страны и Сибирь, рассказала в интервью 
«НГ» замдиректора Госархива ульяновской 
области кандидат исторических наук Галина 
Романова. 

ЭТО ИНТЕРЕСНОà

- у меня на дачном участке растет очень 
много черной смородины. Но в этом 
году ее поразила тля. Мне не хотелось 
бы поливать кусты химическими пре-
паратами, поэтому прошу вас подска-
зать более безопасный способ борьбы 
с тлей. 

Роза Блюм, ульяновск

Безопасными  способами борьбы с тлей 
являются опрыскивания растений различны-
ми настоями. Наиболее действенный из них 
- настой чеснока. Тля плохо переносит запах 
этого растения и постарается уйти с кустов, 
которые им пахнут. Однако стоит помнить, что 
стопроцентной гарантии народные способы 
борьбы с вредителями не дают. 

ВОПРОС - ОТВЕТà
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Кабы не было жары…

ФототемаСреда / 29 июня 2016 / № 26

Куртки и свитера можно запрятать подаль-
ше в шкаф, а вместе с ними и плохое настрое-
ние и демисезонные депрессии.

«Быстрее к воде!» - вот главный девиз этих 
солнечных деньков. И неважно, добрались ли 
вы до водоема или нет, - для охлаждения сго-
дятся фонтаны и струи поливальных машин, 
ледяная минералка и любой источник тени.

Может сжалиться и погода, мол, искупай-
тесь под дождем и не забывайте про холода. 
Но это ненадолго. Вскоре жара снова вступит 
в свои законные права.

Почти весь год от обитателей Среднего Поволжья можно 
слышать один и тот же вопрос, больше похожий на 
мольбу: «Когда же придут долгожданные жаркие дни?».  
И вот наконец-то дождались… 
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Александр ФИЛАТОВ

Что такое любовь к родине, 
если ты находишься далеко от 
нее? Это знают те, кто испытал 
чувство ностальгии, тоски по 
родному краю. Без сомнения, 
знакомо оно и моей собеседнице 
Лане Оли, композитору и 
поэтессе, нашей землячке, 
уроженке Ульяновска, которая 
вот уже около двух десятков лет 
проживает в США. А ведь когда-
то на берегах Волги она была 
наречена просто - Светланой.

- Как случилась твоя «американская 
история»?
- Причина всему - любовь. В конце 90-х 

годов я познакомилась с мужчиной, и он 
мне предложил руку и сердце. Я все взве-
сила и решилась. С тех пор живу в городе 
Канзас-Сити.

- Как тебя встретила Америка?
- Ностальгия появляется с течением вре-

мени. А вначале все было ново и необычно. 
Есть такой момент в жизни у эмигрантов, 
который называется «культурный шок». 
Он длится от 3 до 6 месяцев - когда тебе 
кажется, что все складывается прекрасно. 
Потом эйфория проходит, и ты понимаешь, 
что остаешься одна в незнакомой атмос-
фере, где нет друзей и родных. Хочется 
чего-то добиться, а ты не знаешь, как, 
словно оказавшись «за бортом». Очень 
важно пережить этот момент привыкания. 
Обычно он длится три года. В первый 
год ты Америку ненавидишь, во второй 
она тебе только начинает нравиться, а на 
третий ты ее принимаешь. Конечно, спа-
сибо мужу, который помог мне вписаться 
в жизнь США.

- Есть такая расхожая фраза - «боль-
шое видится на расстоянии». Так ка-
кими же глазами ты сейчас смотришь 
на Ульяновск, на Россию? Знаю, что 
ты много бываешь в нашей стране, 
будучи студенткой Литературного 
института…
- Конечно, я вижу какие-то недостатки, но 

это присуще абсолютно любому городу и 
любой стране. Но я учусь в одном из самых 
замечательных культурных центров, и мне 
нравится снова и снова окунаться в рос-
сийскую жизнь. А больше всего я скучаю по 
Ульяновску.

- Знаю, что несколько лет назад в 
Ульяновске у тебя вышла книга сти-
хов…
- Вот любимые мои строки из нее:
Чем старше мы, тем драгоценней круг
Своих, что любят нас без осуждений,
Когда мы не в полете, а в паденье,
Когда к чертям все валится из рук.
Мне жалко тех, чей след давно остыл,
Кого считала воздухом и хлебом:
Не скрою, да, побаливало слева,
Но время все смахнуло - боль и пыл…
Уверена, что поэтом тебя могут назвать 

только спустя много лет и только читатели, 
хотя я стихи писала с самого детства. Когда 
мне было два года, папы не стало. В наслед-
ство он мне оставил свои стихотворения. В 
подростковом возрасте я их открыла для 
себя и решила, что тоже стану поэтессой. 
С тех пор все и началось. Папа писал очень 
глубоко и философично. Мне показалось, 
что суть жизни он понял поразительно рано, 
в свои 25 прожив год за три…

А в 2010 году жизнь свела меня с вы-
дающимся поэтом Евгением Евтушенко. 
Он приезжал в Канзас-Сити с творческим 
вечером, и ему понадобилась певица. 
Выбор пал на меня. Я исполнила его 
песню «Бежит река». Он обещал пере-

звонить мне, хотя я сначала не повери-
ла, и… перезвонил! Он, честно говоря, 
раскритиковал мои стихи и посоветовал 
познакомиться с московскими поэтами, 
узнать, чем дышит поэтическая Россия. 
Так я познакомилась с людьми, которые 
дали мне рекомендацию к поступлению в 
Литературный институт.

-Учиться не в юности, менять себя - 
это психологически сложно?
- Достаточно трудно. Но мне кажется, 

что именно сейчас я знаю, чего хочу. 
Литературное образование - это дело 
моей души. В моем возрасте как раз 
нужно осознанно заниматься тем, что 
нравится. Преподавательский состав у 
нас изумительный. Мы слушаем лекции 
звезд русской литературы и языка. Это 
настоящее счастье - слушать прекрасную 
речь, глубокие размышления.

- А ощущается, что там стены «на-
моленные»? Что великие ходили по 
вашим коридорам?
- Да, например, наш поэтический семи-

нар проходит за овальным дубовым столом 
- в зале, где читали свои стихи Маяковский 
и Есенин. На территории института есть 
то самое небольшое здание «Моссолита», 
описанное у Булгакова в «Мастере и Мар-
гарите». А уж сколько великих поэтов со-
ветского периода вышли из этих стен! И это 
огромная ответственность по отношению к 
слову. Даже есть примеры, когда после по-
ступления начинающие поэты прекращали 
писать, осознавая ее.

- Поговорим о музыке… Ты ведь по-
ешь?
- Сколько себя помню, всегда пела и 

мечтала быть певицей. Даже работала в 

Ульяновской филармонии, правда, не по 
творческой, а по административной линии. 
Училась в музыкальной школе, пела в хоре, 
выступала в ансамблях. Затем я поступила в 
музыкальное училище на отделение хорово-
го дирижирования, потому что вокального 
отделения в то время не существовало. 
Мама, а я считаю ее, в одиночку вырастив-
шую двоих дочерей, героем, рано поняла, 
что у меня есть голос и слух, и купила мне 
пианино, которое по тем временам стоило 
недешево. С инструментом нам помогли 
родственники. Черное лаковое пианино 
«Октава» до сих пор стоит дома - я прошу 
его не продавать, потому что это святая 
реликвия для меня.

Мои песни - отражение моего взгляда 
на мир. У меня даже есть песня «Девочка-
припевочка» - о родной земле, о волжских 
берегах.

Девчонка конопатая, 
мечтами так богатая,
Росла на Волге-матушке реке.
Смотрела в небо синее - 
какое все красивое,
И лучше нету места на Земле!
- Ты пишешь и прозу?
- Иногда хочется выйти за пределы ком-

пактного, строгого текста и порассуждать. 
Так я стала писать миниатюры и рассказы. 
В прошлом году начала переводить их на 
английский язык. У меня даже случился не-
большой успех. На литературном конкурсе 
нашего штата, в номинации «Короткая 
история», мой рассказ получил первое ме-
сто. Миниатюра была о терпимости к чужой 
точке зрения…

- То же самое, наверное, важно и для 
эмигрантов - в плане сохранения 

родной культуры? Ты ведь много этим 
занимаешься, участвуешь в фольклор-
ных фестивалях, сына учишь русскому 
языку…
- Язык - это и есть ты, твоя душа. Есте-

ственно, в компании выходцев из бывшего 
СССР мы говорим только по-русски, поем 
русские песни. Мой сын знает российские 
книги, мультфильмы. Я представляю Рос-
сию в интернациональной организации 
нашего штата, и мы часто выступаем с 
концертами, в которых я пою фольклор-
ную программу. Мы сшили себе русские 
национальные наряды. Однажды даже 
была такая смешная история. В одном из 
университетов Канзас-Сити проходила 
неделя русской культуры, и меня при-
гласили с концертом в качестве певицы. 
Так получилось, что я слегка опаздывала 
и превысила скорость. Вдруг за спиной 
раздалась сирена, я остановилась, и ко 
мне подошли полицейские. А я сидела 
за рулем в красном русском костюме, с 
бантом на голове, с ярким макияжем. По-
лицейский просто оторопел, он никогда 
такого раньше не видел. Пришлось объ-
яснять, что я певица из России и еду на 
концерт. Он все понял, но штраф все-таки 
выписал…

Я часто думаю о родине. Два года назад 
я приезжала со своим сыночком в Улья-
новск, и мы поехали на дачу. Там росла 
смородина. Он ее никогда не видел пре-
жде, бегал по саду и срывал ягоды. А когда 
насладился, восторженно сказал мне: 
«Мама, как я полюбил это «смороженное». 
Мне это было очень важно услышать. В 
тот год я его водила в мою родную школу, 
в музыкальное училище, по знакомым 
улочкам. Мы катались по Волге до моста. Я 
хотела, чтобы он узнал и полюбил родину 
своей мамы. И именно тогда появилось 
такое стихотворение:

Это прошлое. Это родина…
Сын впервые поел смородину,
Сын впервые прошел по улочке,
По одной из моих дорог.
То ли родина, то ли прошлое? -
Воздух, что вперемешку с мошкою,
Не дает надышаться досыта,
Не дает надышаться впрок.
И не прошлое, и не родина
Мной не поняты и не пройдены:
Отпустило одно, другое же -
Отпустило меня, «иди».
Словно родина - это прошлое,
Бесконечное, невозможное,
Настоящее, одинокое,
И щемит, и щемит в груди…
- Какие творческие задачи ставишь 
перед собой в ближайшее время?
- Хочу выпустить книгу прозаических ми-

ниатюр плюс переводы стихов и миниатюр. 
Впереди диплом. Он тоже будет посвящен 
теме понимания родины, когда ты нахо-
дишься вдали от нее.

- И что же ты понимаешь сейчас?
- Почему я люблю Ульяновск. Он ассо-

циируется у меня с любовью, с взаимовы-
ручкой. Только здась я ощущаю, насколько 
люди близки. Тут живут мои родственники, 
мои друзья. Здесь чувствуешь плечо близ-
кого человека. Хотела бы, чтобы эти чув-
ства никогда нас всех не покидали. Потому 
что главное в жизни - не материальное. И 
еще я хотела бы, чтобы мои земляки еще 
больше времени уделяли родному языку и 
литературе, потому что нет ничего более 
ценного.

А напоследок хочу пожелать читателям, 
чтобы хотя бы раз в жизни, если душа 
требует, вы попробовали заняться творче-
ством. Нужно прислушиваться к душе. По-
верьте, никогда и никому не поздно…

Была права та девочка,
Та девочка-припевочка,
Свою ты песню, не смолкая, пой!
Пусть берега те дальние,
Но все мечты хрустальные -
Сквозь годы пронеси ты их с собой! 

Девочка-
припевочка

Завтра, 30 июня, в БЗЛМ выступит джазовый музыкант, вокалист из США Харрисон Янг. Вместе с ульяновским   ►
ансамблем «Академик-Бэнд» он исполнит мировые джазовые хиты и авторские композиции. (6+)
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28 июня стартовал отбор городов и их символов для размещения на банкнотах номиналом 200 и 2000 рублей.   ►
Голосование проходит на сайте твоя-страна.рф. Предложить можно любой город, в том числе Ульяновск. 
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Продаются  срубы  бани. 
Комплектация. Доставка. 

89372710350,  89084707502

Р
е

кл
ам

а

Организатор торгов - ооо «ИРИстрой» 
(ИНН 1658132960, 420066, г. Казань, а/я 1) со-
общает о продаже имущества СХПК «Волга», 
ОГРН 1027301057783, ИНН 7322000671, КПП 
732201001; Ульяновская обл., Цильнинский р-н, 
с. Елховое Озеро (далее - СХПК «Волга», долж-
ник), путем проведения электронных торгов в 
форме открытого аукциона. Конкурсный управ-
ляющий Имамов Ильдар Асхатович (далее - КУ) 
(ИНН 732812649376, СНИЛС 11672720347, почт. 
адрес: 420202, г. Казань, а/я 77), член САМРО 
«Ассоциация антикризисных управляющих» (ИНН 
6315944042, ОГРН 1026300003751). СХПК «Вол-
га» решением арбитражного суда Ульяновской 
области от 19.10.2015 по делу № А72-1822/2015 
признано банкротом.

На торги выставляется комплекс имущества 
должника - Лот №1: автотранспорт - 23 ед; 
тракторы, прицепы к ним и комбайны - 36 ед.; с/х 
техника и машины, не подлежащие учету в Гостех-
надзоре, - 96 ед.; молокоохладительное оборудо-
вание - 4 ед.; объекты недвижимого имущества - 2 
ед.; здания и сооружения (незарегистрированные 
в качестве объектов недвижимого имущества) - 
57 ед.; сырье и материалы - 13 наименований; 
ядохимикаты - 5 л; разливное масло - 15 л; за-
пасные части - 3 ед.; корма для животных - 2 наи-
менования; строительные материалы и инвентарь 
строительный - 6 наименований; инвентарь и хоз. 
принадлежности - 1 049 ед., лом - 25 тонн. Под-
робное описание имущества размещено также 
на сайтах: http://fedresurs.ru, http://cdtrf.ru (сайт 
ЭТП). Расходы по демонтажу, транспортировке, 
погрузке, регистрации, государственному учету 
реализуемого имущества, оформлению и вос-
становлению технических паспортов, по условиям 
договора купли-продажи несет покупатель, в т.ч. 
посредством возмещения продавцу пошлины, 
подлежащей уплате непосредственно продавцом. 
Указанные расходы не включаются в продажную 
цену и уплачиваются покупателем по мере не-
обходимости и своевременно. Часть имущества 
является предметом залога ООО «Агрохимпро-
дукт», ООО «Волга», Табакаева Е.В.

Организатор торгов и КУ оставляют за собой 
право в любое время снять выставленный лот 
с торгов либо по своему усмотрению в случае 
естественной убыли или утраты части имуще-
ства, входящего в лот, предложить победителю 
заключить договор купли-продажи фактически 
имеющегося в наличии имущества, входящего в 
состав лота, с пропорциональным перерасчетом 
покупной цены. Имущество находится на хране-
нии у третьего лица по договорам хранения до 

момента востребования. В случае приобретения 
имущества (лота №1) необходимо обращение к 
хранителю с требованием о его передаче. Иму-
щество является бывшим в употреблении (име-
ются недостатки, гарантия не предоставляется) 
и находится по адресу: Ульяновская область, 
Цильнинский район, с. Елховое Озеро и вне его 
границ. Большая часть зданий и сооружений 
продается и передается в качестве комплекта 
строительных материалов под разбор (покупа-
тель после разбора должен привести в порядок 
земельный участок, на котором располагались 
здания и сооружения).

Доп. информацию можно получить с момента 
публикации сообщения о торгах и до окончания 
периода приема заявок по будням с 10.00 до 
17.00 (по мск; обед с 13.00 до 14.00) по адресу: 
iristroy@inbox.ru, а также на электронной площад-
ке. Ознакомление с имуществом - по месту его 
нахождения, по предварительной записи по тел. 
+78432009703.

Торги проводятся на электронной площадке 
«Центр дистанционных торгов» - http://cdtrf.
ru (далее по тексту - ЭТП). Заявки на участие и 
предложения о цене подаются в электронной 
форме на ЭТП. Заявка на участие оформляется 
в соответствии с Регламентом ЭТП и действую-
щим законодательством РФ на русском языке и 
должна содержать следующие сведения: обя-
зательство заявителя соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов; 
наименование, организационно-правовую 
форму, местонахождение, почтовый адрес (для 
юр. лица) заявителя; ФИО, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физ. лица) 
заявителя; номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя; реквизиты для 
возврата задатка, сведения о наличии или об от-
сутствии заинтересованности заявителя по отно-
шению к должнику, кредиторам, КУ и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя КУ, а также СРО арбитражных 
управляющих, членом которой является КУ. К 
заявке на участие в торгах должны прилагаться 
документы согласно требованиям, установлен-
ным действующим законодательством РФ и Ре-
гламентом ЭТП, в том числе (но не ограничиваясь 
этим): документ с отметкой банка, подтверждаю-
щий внесение задатка; копия договора о задатке; 
действительная на день представления заявки на 
участие в торгах выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лиц) 
или из ЕГРИП (для ИП), датированная не ранее 
чем за 30 дней до момента подачи заявки на уча-
стие или засвидетельствованная в нотариальном 

порядке копия такой выписки; документы, удо-
стоверяющие личность (для физ. лица, в т.ч. для 
ИП); надлежащим образом заверенный перевод 
на русский язык документов о гос. регистрации 
юр. лица или гос. регистрации физ. лица в ка-
честве ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностран-
ного лица), документ, подтверждающий полно-
мочия лица на осуществление действий от имени 
заявителя, в т.ч. решение уполномоченного 
органа заявителя, разрешающее приобретение 
имущества и внесение задатка (если необходимо 
в соответствии с учредительными документами 
либо законодательством - для юр. лиц). Заяви-
тель также должен представить подписанный 
ЭЦП заявителя договор о задатке либо направить 
задаток в размере и на счет, указанный в сообще-
нии о торгах, с указанием кода торгов.

Задаток в размере 10% от начальной цены 
лота на соответствующих торгах должен быть 
внесен в срок, обеспечивающий его зачисление 
на счет СХПК «Волга» не позднее последнего дня 
приема заявок. Реквизиты для внесения задатка: 
получатель - ордена «Знак Почета» сельскохозяй-
ственный производственный кооператив «Вол-
га» (ИНН 7322000671, КПП 732201001), р/счет 
№40702810762000017558 в отделении «БАНК 
ТАТАРСТАН» №8610 ПАО СБЕРБАНК г. Казань,  
к/счет №30101810600000000603, БИК 049205603. 
В назначении платежа указать наименование 
заявителя, код торгов, за участие в которых вно-
сится задаток.

Сроки проведения первых торгов (в форме 
открытого аукциона с открытой формой пред-
ставления предложений о цене): период приема 
заявок на участие: с 00.00 04.07.2016 по 23.59 
08.08.2016. Дата торгов: 10.08.2016 в 15.00. На-
чальная цена лота - 35 781 420 руб. (НДС не обл.) 
Шаг аукциона: 1 789 071 руб. Если первые торги 
признаны несостоявшимися и договор купли 
продажи не заключен по итогам торгов, то прово-
дятся повторные торги на тех же условиях.

Сроки проведения повторных торгов (в фор-
ме открытого аукциона с открытой формой пред-
ставления предложений о цене): период приема 
заявок: с 00.00 29.08.2016 по 23.59 03.10.2016. 
Дата торгов: 06.10.2016 в 15.00. Начальная цена 
лота на повторных торгах - 32 203 278 руб. (НДС 
не обл.). Шаг аукциона - 1 610 163,9 руб. Если 
повторные торги признаны несостоявшимися и 
договор купли продажи не заключен по итогам 
торгов, залоговый кредитор вправе оставить 
предмет залога за собой с оценкой его на 10% 
ниже начальной продажной цены на повторных 

торгах согл. закону о банкротстве. Если в тече-
ние 30 дней со дня признания повторных торгов 
несостоявшимися кредитор не воспользуется 
своим правом, то проводятся торги посредством 
публичного предложения.

Решение об отказе в допуске к участию в тор-
гах принимается, если заявка не соответствует 
требованиям, установленным действующим за-
конодательством РФ; представленные заявите-
лем документы не соответствуют установленным 
к ним требованиям или сведения, содержащиеся 
в них, недостоверны; задаток не был зачислен на 
указанный в сообщении о торгах счет, в установ-
ленный таким сообщением срок. Победителем 
признается участник, предложивший максималь-
ную цену. Итоги торгов подводятся на ЭТП после 
определения победителя. Победитель обязан 
заключить с продавцом договор купли-продажи в 
срок не позднее 5 дней со дня получения предло-
жения КУ о заключении такого договора. В случае 
отказа или уклонения победителя от подписания 
договора в течение 5 дней со дня получения 
предложения КУ о заключении такого договора 
внесенный задаток ему не возвращается. В этом 
случае КУ предлагает заключить договор участ-
нику, предложившему наиболее высокую цену 
по сравнению с ценой, предложенной другими 
участниками, за исключением победителя. При 
отказе вышеуказанного участника от покупки 
имущества или не поступлении ответа от него в 
течение 5 дней с даты направления КУ предложе-
ния о заключении договора купли-продажи торги 
признаются несостоявшимися. Сумма внесен-
ного победителем задатка засчитывается в счет 
стоимости приобретаемого лота. Победитель 
обязан уплатить в течение 30 дней с даты заклю-
чения договора купли-продажи определенную 
на торгах стоимость лота за вычетом внесенного 
ранее задатка по реквизитам СХПК «Волга», кото-
рые будут указаны в договоре купли-продажи, за-
ключенном по итогам торгов. Неуплата денежных 
средств (в т.ч. неполная оплата) в установленный 
30-дневный срок считается односторонним 
отказом покупателя от исполнения договора 
полностью, а договор купли-продажи считается 
расторгнутым на 31-й день со дня подписания 
договора, при этом покупатель теряет право на 
получение имущества и утрачивает внесенный 
задаток. В данном случае оформление сторо-
нами доп. соглашения о расторжении договора 
или обращение в суд с иском о расторжении не 
требуется. Передача имущества и переход права 
собственности на него к покупателю происходит 
после полной оплаты им стоимости лота.
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о Представлении 
сПециальной 

 налоговой декларации
Декларационная кампания, в рамках 

которой граждане могут добровольно 
задекларировать свои зарубежные бан-
ковские счета и имущество, представив 
специальную декларацию, продлена до 
1 июля 2016 года (Федеральный закон от 
29.12.2015 № 401-ФЗ).

Специальная декларация представля-
ется в налоговый орган по месту житель-
ства декларанта или непосредственно в 
ФНС России на бумажном носителе лично 
либо через уполномоченного представи-
теля. Заполнить специальную декларацию 
можно на сайте ФНС России www.nalog.ru 
с помощью программного обеспечения. С 
подробной информацией можно ознако-
миться на сайте ФНС России в разделе 
«Прием специальных деклараций (декла-
рирование активов и счетов)».

В «Народной газете» № 25 от 22 июня 2016 г. (страница 27) в объявлении 
по торгам АО «РТ-Проектные технологии» Лот № 37 следует читать сле-
дующим образом:

Лот №37 - торги признаны несостоявшимися. Принято решение заклю-
чить договор купли-продажи с единственным участником, заявка которого 
содержит предложение о цене имущества не ниже установленной начальной 
цены продажи этого имущества - ЗАО МНС (Россия, Ульяновская область, 
Ульяновск, проезд Энергетиков, 4) (ИНН/КПП - 7303020915/732601001). 
Участником предложена цена 2 412 753 рубля.

Приглашаем рабочих
на производство мороженого и склад 

интернет-магазина (москва)
оплата от 30 до 50 тыс.

Еженедельные авансы, общежитие, 
спецодежда, компенсация проезда.

Деятельность ИП Лампеевой В.М. по 
продаже табачных изделий в киоске 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Тельмана, 
северо-восточнее дома №6, признать 
незаконной. Обязать ИП Лампееву В.М. 
прекратить продажу табачных изделий в 
данной точке.

8-910-651-27-83;
8-915-860-53-10;
8-905-048-51-29.
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Территориальные органы 
Пенсионного фонда РФ  
в Ульяновской области 
принимают заявления на 
выплату 25 000 рублей из 
средств материнского капитала. 

Воспользоваться правом на получение 
единовременной выплаты в размере 25 000 
рублей из средств материнского капитала 
могут все семьи, которые получили или по-
лучат право на сертификат на материнский 
капитал до 30 сентября 2016 года. Но только 
в том случае, если они не использовали всю 
сумму капитала на основные направления 
расходования. Подать заявление на едино-
временную выплату могут все проживающие 
на территории России владельцы сертифи-
ката на маткапитал вне зависимости от того, 
сколько времени прошло со дня рождения 
ребенка, давшего право на получение сер-
тификата. В том числе те, кто ранее уже по-
лучал единовременные выплаты в размере 
12 и 20 тысяч рублей. 

Заявление на получение выплаты необ-
ходимо подать непосредственно в террито-
риальное управление ПФР или многофунк-
циональный центр не позднее 30 ноября 
2016 года. В заявлении нужно указать номер 

СНИЛС владельца сертификата на мате-
ринский капитал, серию и номер этого до-
кумента. При визите в ПФР или МФЦ при 
себе необходимо иметь паспорт и банков-
скую справку о реквизитах счета. На него 
в двухмесячный срок будут перечислены 
25 000 рублей или меньшая сумма, если 
остаток материнского капитала составляет 
менее 25 000 рублей. Также при личной по-
даче заявления Пенсионный фонд России 
рекомендует иметь при себе сертификат на 
материнский капитал и свидетельство обя-

зательного пенсионного страхования. По-
лученные деньги семьи могут использовать 
на любые нужды по своему усмотрению. 

Семьи, имеющие право на материнский 
капитал, не обращавшиеся ранее в ПФР за 
оформлением государственного сертифи-
ката, могут подать заявление о предоставле-
нии единовременной выплаты одновремен-
но с заявлением о выдаче сертификата на 
материнский капитал при личном визите. 

С 1 июля 2016 года заявление о едино-
временной выплате из средств маткапитала 
можно будет подать в электронном виде 
через личный кабинет гражданина на сайте 
ПФР. Но воспользоваться им могут толь-
ко граждане, имеющие подтвержденную 
учетную запись на Едином портале государ-
ственных и муниципальных услуг gosuslugi.
ru. При подаче заявления в электронной 
форме личное посещение гражданином 
клиентской службы не требуется. 

Чтобы избежать очередей, Пенсионный 
фонд рекомендует планировать визит в ПФР 
в удобное для гражданина время с помощью 
сервиса предварительной записи на прием 
или по телефону 42-72-72. 

Деньги для мамы
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Годовая бухгалтерская отчетность утверждена годовым общим собранием акционеров 23 июня 2016 года. Принято 
решение распределить чистую прибыль за 2015 год в следующем порядке:

• 254 706 руб. 88 коп. - на формирование резервного фонда общества;
• 2 494 800 руб. 00 коп. - на выплату дивидендов по обыкновенным именным акциям общества в размере 15 руб. 

40 коп. на одну акцию.
Общая сумма дивидендов к уплате составит 2 494 800 руб. 00 коп.
Сумма дивидендов, подлежащих уплате пропорционально акциям в уставном капитале общества, составит:
• 1 871 100 руб. 00 коп. - 75% акций, принадлежащих ООО «АКЦЕПТ» (Телевизионный канал «РЕН ТВ»);
• 623 700 руб. 00 коп. - 25% акций, принадлежащих Ульяновской области в лице департамента государственного 

имущества и земельных отношений Ульяновской области.
Форма выплаты дивидендов: денежные средства.
Дата, на которую определяются лица, имеющие право на получение дивидендов:
• 5 июля 2016 года.
Срок выплаты дивидендов зарегистрированным в реестре акционеров лицам:
• не позднее 9 августа 2016 года.
Оставшуюся часть чистой прибыли в размере - 4 576 560 руб.43 коп. не распределять

Генеральный директор Кудряшев С.Н.

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Адресат: ОАО «ТРК «Репортер».
Аудируемое лицо:

открытое акционерное общество «Телерадиокомпания «Репортер».
ОГРН № 1037301512841.

Местонахождение: 432017, Российская Федерация, город Ульяновск, улица Спасская, дом 8.
Аудитор: закрытое акционерное общество «МЦФЭР-консалтинг».

ОГРН 1027700353670.
Местонахождение: 129164, Москва, ул. Ярославская, д. 8, корп. 4

Является членом саморегулируемой организации аудиторов некоммерческого партнерства «Московская 
аудиторская палата», номер в реестре аудиторских организаций ОРНЗ 10203002414.

Мы провели аудит прилагаемой бухгалтерской (финансовой) отчетности открытого акционерного 
общества «Телерадиокомпания «Репортер», состоящей из бухгалтерского баланса по состоянию на 31 
декабря 2015 года, отчета о финансовых результатах, отчета об изменениях капитала и отчета о движе-
нии денежных средств за 2015 год, других приложений к бухгалтерскому балансу, отчету о финансовых 
результатах.

ОТвЕТСТвЕННОСТь АУДИРУЕмОгО ЛИцА ЗА бУхгАЛТЕРСКУЮ ОТЧЕТНОСТь

Руководство аудируемого лица несет ответственность за составление и достоверность указанной бух-
галтерской (финансовой) отчетности в соответствии с российскими правилами составления бухгалтерской 
(финансовой) отчетности и за систему внутреннего контроля, необходимую для составления бухгалтерской 
(финансовой) отчетности, не содержащей существенных искажений вследствие недобросовестных действий 
или ошибок.

ОТвЕТСТвЕННОСТь АУДИТОРА

Наша ответственность заключается в выражении мнения о достоверности бухгалтерской (финансовой) 
отчетности на основе проведенного нами аудита. Мы проводили аудит в соответствии с федеральными 
стандартами аудиторской деятельности в Российской Федерации. Данные стандарты требуют соблюдения 
применимых этических норм, а также планирования и проведения аудита таким образом, чтобы получить 
достаточную уверенность в том, что бухгалтерская (финансовая) отчетность не содержит существенных 
искажений.

Аудит включал проведение аудиторских процедур, направленных на получение аудиторских доказательств, 
подтверждающих числовые показатели в бухгалтерской (финансовой) отчетности и раскрытие в ней инфор-
мации. Выбор аудиторских процедур является предметом нашего суждения, которое основывается на оценке 
риска существенных искажений, допущенных вследствие недобросовестных действий или ошибок. В процессе 
оценки данного риска нами рассмотрена система внутреннего контроля, обеспечивающая составление и до-
стоверность бухгалтерской (финансовой) отчетности, с целью выбора соответствующих аудиторских процедур, 
но не с целью выражения мнения об эффективности системы внутреннего контроля.

Аудит также включал оценку надлежащего характера применяемой учетной политики и обоснованности 
оценочных показателей, полученных руководством аудируемого лица, а также оценку представления бухгал-
терской (финансовой) отчетности в целом.

Мы полагаем, что полученные в ходе аудита аудиторские доказательства дают достаточные основания для 
выражения мнения о достоверности бухгалтерской (финансовой) отчетности.

мНЕНИЕ

По нашему мнению, бухгалтерская (финансовая) отчетность отражает достоверно во всех существенных 
отношениях финансовое положение открытого акционерного общества «Телерадиокомпания «Репортер» 
по состоянию на 31 декабря 2015 года, результаты его финансово-хозяйственной деятельности и движение 
денежных средств за 2015 год в соответствии с российскими правилами составления бухгалтерской (финан-
совой) отчетности.

Уполномоченный представитель ЗАО «МЦФЭР-консалтинг»  
по доверенности № 1 от 13 января 2016 года -

начальник отдела МСФО Абилов В.У.
ЗАО «МЦФЭР-консалтинг»

(квалификационный аттестат аудитора № 03-000647,  
срок действия - с 30.10.2013 г. на неограниченный срок). 

12 февраля 2016 года. Р
е

кл
ам
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Почти 15 тысяч ветеранов Великой Отечественной войны и тружеников тыла прошли в 2016 году  ►
диспансеризацию. До середины декабря медобследование пройдут еще более 8 000.

ЖИЗНЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ВРАЧЕЙà

Среда / 29 июня 2016 / № 26

Игорь УЛИТИН

Древние римляне говаривали: 
«divinum opus sedare dolorem», 
что значит «божественное дело 
- успокаивать боль». Жители 
величайшего государства 
античности знали толк в 
медицине и уже тогда высоко 
ценили тех, кого сегодня 
называют анестезиологами-
реаниматологами. Именно на 
долю этих врачей выпадает 
благородная миссия не только 
спасать жизни, но и избавлять 
людей от страданий.

ПоЧТИ ВоЕННАя обсТАНоВкА
Нашему герою Игнату Пономаренко, 

анестезиологу-реаниматологу токсикологи-
ческого отделения Ульяновского областного 
клинического центра специализированных 
видов медицинской помощи, как и любому 
другому его коллеге, к своей цели пришлось 
идти долго. Не секрет, что врачи учатся всю 
свою жизнь, иначе быть настоящим профес-
сионалом не получится.

Как рассказывает Игнат Сергеевич, врачом 
он хотел быть еще с раннего детства, хотя ме-
диков в его семье никогда не было. В школе 
любимыми предметами были химия, биоло-
гия и особенно анатомия. Свой первый белый 
халат надел в 2003-м, когда стал санитаром, 

потом медбратом. Параллельно учился в Са-
ратовском военно-медицинском институте. 
Потом несколько лет службы в армии. По 
признанию Пономаренко, с тех пор как его 
назначили руководить отделением, коман-
дирский голос и другие армейские навыки 
ему весьма пригодились. Да и его основная 
специальность - анестезиолог-реаниматолог, 
по словам Игната Пономаренко, была вы-
брана потому, что максимально приближена к 
довольно жестким армейским условиям.

- Считаю, что это самая интересная, я бы 
даже сказал, самая мужская медицинская 
профессия, - говорит доктор Пономаренко. - 
Здесь нужно действовать быстро, оператив-
но принимать решения. Можно сказать, это 
обстановка приближена к той, в которой мне 
пришлось работать в военной медицине.

РЕАНИМИРуя ЛюдЕЙ И 
МАшИНЫ

Вопреки сложившемуся стереотипу, раз-
решение на любое оперативное вмешатель-
ство дает не хирург, а анестезиолог. Именно 
он решает, можно ли проводить хирургиче-
ские манипуляции над пациентом в текущем 
состоянии, именно с его действий начинает-
ся и его же действиями оканчивается любая 
операция. И он же ведет пациента до полной 
стабилизации состояния в постоперацион-
ном периоде.

И г н а т  П о н о м а р е н к о  н е  т о л ь к о 
анестезиолог-реаниматолог. Кроме этого, 
он сейчас исполняет обязанности заведую-
щего токсикологией, руководит работой «ис-
кусственных почек» у себя в учреждении. А 
вдобавок ко всему Игнат Пономаренко еще и 
является главным токсикологом области.

Сегодняшний график работы молодого 
врача многих заставит вздрогнуть. На во-

прос о том, откуда у него берутся силы на то, 
чтобы совмещать столько должностей, Игнат 
Пономаренко лишь пожимает плечами:

- Вы не первый, кто меня об этом спраши-
вает. Конечно, в работе…

Поддерживать себя в форме Игнату Сер-
геевичу помогают и занятия кудо. Второе 
хобби, в котором доктор черпает силы, - это 
автомобили. Причем не просто езда на них. 
Игнат Пономаренко может буквально от и до 
разобрать и снова собрать свое авто. Как он 
сам шутит, что способен реанимировать не 
только людей, но и машины. Что тут скажешь 
- золотые руки у человека.

РИскНуТЬ И ПобЕдИТЬ
Анестезиологи-реаниматологи - ангелы-

хранители на последнем рубеже. Именно 
поэтому самое сложное, тяжело морально 
переносимое в их профессии - это смерть 
пациента.

- Что бы ни думали о врачах, к этому не 
привыкают, - делится Игнат. - Особенно если 
тебе кажется, что ты мог спасти человека, 
но по каким-то причинам не успел, не по-
лучилось...

Именно поэтому доктор Пономаренко 
считает умение воспринимать новые знания 
одной из главных черт хорошего врача.

- В нашем деле важны постоянное само-
развитие, интеллект, хорошая реакция, 
аналитический склад ума и умение усмирять 
гордыню. И нас так учили, и я всегда говорю 
каждому: не знаешь или не умеешь - спроси 
или попроси помочь!

Попасть в число «золотой молодежи» об-
ласти, по признанию доктора Пономаренко, 
«было за что»: «За пять лет моей работы в 
ЦСВМП я успел внедрить несколько новых 
видов медицинской помощи. Я ведь еще ко 
всему прочему и трансфузиолог больницы, и 
по этому профилю внедрял новые реактивы 
по определению группы крови».

В общем, Игната Пономаренко можно 
назвать «рисковым доктором». С таким 
определением «рискового доктора» вполне 
согласен: «Я люблю внедрять что-то новое. 
Заниматься рутиной и сидеть на месте - это 
не для меня…».

Рисковый  
доктор
25 июня в «Золотую книгу почета молодежи  
Ульяновской области» были вписаны  
новые имена. Среди них - 29-летний врач- 
анестезиолог-реаниматолог Игнат Пономаренко.

Как пережить шутки природы
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докТоР ПоНоМАРЕНко ПодЕЛИЛся ЛюбИМЫМИ АфоРИЗМАМИ сВоИХ коЛЛЕг.  
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На центральном пляже 9 июля пройдет 2-й фестиваль пляжных видов спорта и заплыв через Волгу  ►
«Соединяя берега» с  участием ста спортсменов из Ульяновска, Москвы и  регионов ПФО. 
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Ульяновцы  
на ринге  
непобедимы
Андрей КОРЧАГИН

Спортсмены из нашего региона  
триумфально провели свои поединки 
в соревнованиях по женскому боксу и 
кикбоксингу.

Путевка в таиланд
21-летняя симбирянка Светлана Со-

луянова стала на днях победительницей 
студенческого чемпионата России по жен-
скому боксу. На соревнованиях, прошедших 
в Ялте, 4-курсница 
юридического фа-
культета Ульяновско-
го государственного 
университета бок-
сировала в весовой 
категории до 51 ки-
лограмма.

- На этом чемпио-
нате моей ученице 
пришлось провести три поединка, - рас-
сказал «Народной газете» наставник Солуя-
новой Айрат Богданов. - В первой встрече 
Светлана с «сухим» счетом 3:0 победила 
соперницу из Якутии. В полуфинальном 
поединке наша боксерша столь же уверенно 
разобралась с представительницей сборной 
Москвы. В решающей встрече за «золото» 
Солуяновой противостояла очень сильная 
воспитанница казанской школы бокса, вы-
ступающая сейчас за команду Московской 
области. Но и эту противницу наша боксер-
ша также победила!

Вместе с чемпионской наградой Светлана 
Солуянова получила также и специальный 
кубок «Лучшая боксерша студенческого чем-
пионата России-2016». А еще наша землячка 
заслужила путевку в Таиланд на студенче-
ский чемпионат мира по женскому боксу. В 
эту азиатскую страну защищать честь сбор-
ной России на чемпионате мира ульяновская 
спортсменка отправится в октябре.

триста Побед трифонова
Если Светлане Солуяновой только пред-

стоит дебютировать на чемпионате мира, то 
вот другой наш земляк - кикбоксер Алексей 
Трифонов - встреч на соревнованиях всепла-
нетарного масштаба провел уже немало. И 
практически все эти поединки ученик тре-
нера Ильдуса Садриева выиграл! 28-летний 
Алексей Трифонов является трехкратным 
чемпионом мира и двукратным обладателем 
Кубка мира! Кроме того, ульяновский кикбок-
сер дважды выигрывал чемпионат Европы и 
шесть раз - чемпионат России!

Одержав за свою профессиональную 
карьеру более 300 побед и добыв такое 
огромное количество титулов на люби-
тельском ринге, Алексей Трифонов решил 
попробовать свои силы в соревнованиях 
профессионалов. 24 июня в Монако на ста-
дионе «Луи II», в зале Омниспорт имени Га-
стона Медсина, состоялся вечер спортивных 
единоборств. В рамках турнира Monte-Carlo 
Fighting Masters прошли девять боев по кик-
боксингу по правилам К-1 и Full-Contact. В 

поединке за звание 
чемпиона мира сре-
ди профессионалов 
в весовой категории 
до 54,5 кг наш зем-
ляк Алексей Трифо-
нов сразился за чем-
пионский пояс WAKO 
Pro с  французом 
Джеромом Ардис-
соном. В итоге бой, 
продолжавшийся 12 
раундов, завершился 
победой ульяновско-
го спортсмена!

были залы ожидания, комната 
матери и ребенка, гостиница, 
почта и телеграф, ресторан 
«Чайка», медпункт, камеры хра-
нения, парикмахерская. Пока 
теплоходы стояли в порту (в три 
ряда, да еще в акватории - в оче-
редь), у вокзала играл оркестр. 
Представляете, какая кипела 
жизнь... Не зря же в речпорту так 
любили гулять ульяновцы. 

страсть к Преградам
Судьба порта сделала резкий 

вираж в 1993 году: он перестал 
быть государственным пред-
приятием. Появилось ОАО. И 
через несколько лет жизнь в 
пассажирском порту замерла, 
а сам он для горожан стал не-
доступен. Тогда и начались 
проблемы с туристическими те-
плоходами и туристами. Что им 
делать в пустом порту? Встала 
на вечный прикол пара «Метео-
ров». Лет десять назад появил-
ся ставший притчей во языцех 
крепкий забор, главный раз-
дражитель для тех, кто любил 
гулять по причалу. Еще один за-
бор стоит на пути на пляж - воз-
ле яхт-клуба. Да и на пляжной 
границе поставили металличе-
скую сетку, которую приходится 
обходить. Что за страсть к воз-
ведению преград?!

В 2009-м возник у руководства 
порта план-мечта под названием 
«Симбирская гавань». Почита-
ем пресс-релиз того времени. 
Надо, оказывается, «развивать 
водный пассажирский транс-
порт, создать архитектруный 
облик набережной и культурно-
развлекательную инфраструк-
туру на территории речного 
порта». Компанию прогулочному 
«Московскому» составил отре-
монтированный теплоходик «Ге-
рой Юрий Эм». Тогда говорили, 
что он может даже до Астрахани 
и Питера доплыть. Не поплыл. 

Обещали в течение десяти лет 
спустить на воду еще десять 
таких судов. Не спустили. Со-
общили на официальном сайте 
порта, что приобрели «Газель» 
возить пассажиров в центр. Ви-
дели такую? 

 А еще (не падайте в обморок) 
обещали кинотеатр на бла-
гоустроенной припортовой тер-
ритории под открытым небом, 
кафе на 300 мест, гостинично-
туристический комплекс, яхт-
клуб, «зеленые стоянки» с 
комфортабельными базами 
отдыха в поселках Серебря-
ный Источник, Старая Майна, 
Криуши, Сенгилей, Белый Яр, 
Никольское-на-Черемшане. В 
общем, а по Волге плыл тепло-
ход... И все - мимо. 

С той поры и до наших дней 
«Симбирская гавань» предлага-
ет часовые прогулки по Волге, 
свадьбы и корпоративные ме-
роприятия на теплоходе, «зе-
леную стоянку» в Красном Яре, 
где есть база отдыха на берегу 
реки в окружении соснового 
бора. Вот до каких размеров 
скукожилась мечта. 

И сегодня трудно поверить, 
что в советские времена, в 
60-80-е, на Волге в области 
действовало 20 пристаней - от 
Старой Майны до Бектяшки, а 
по реке Черемшан - до Меле-
кесса. С 1964 года ходило семь 
судов на подводных крыльях и 
пять теплоходов «ОМ» на при-
городных маршрутах. 

Зимой и летом - 
Пусто

Очередные планы по возрож-
дению жизни в речпорту были 
озвучены на недавнем совеща-
нии в правительстве «К барье-
ру!». Оно и понятно: лето в раз-
гаре, а речной туризм в наших 
краях еще не разморозился. Но 
все новые планы, как заметила 

на совещании министр искус-
ства и культурной политики 
региона Татьяна Ившина, нуж-
но принимать со сдержанным 
оптимизмом, поскольку «мы 
можем только предлагать и уго-
варивать, у собственника порта 
нет своего мнения и планов по 
этому поводу». 

Хотя, как рассказала Юлия 
Скоромолова, количество тепло-
ходов, заходящих в Ульяновский 
речпорт, в последние годы не 
снижается - в прошлом году 
таковых было 67. До 30 тысяч 
туристов сходят на берег на 
экскурсии. Из Ульяновска на эту 
навигацию продано на теплоход-
ные путешествия по Волге 200 
путевок. Прозвучала и хорошая 
новость. На следующий год ту-
ристистические теплоходы будут 
вставать на «зеленую стоянку» в 
Сенгилее - в блинной столице. 
Может, сделаем еще один шаг и 
к «комфортабельному отдыху». 

Тем не менее - испытано на 
себе - большинство ульяновцев 
отправляются в речное путеше-
ствие из Казани или Самары, 
и далеко не все «бороздящие 
просторы Волги» суда встают 
в Ульяновске. Круизные ком-
пании считают, что одна из 
главных причин - беднейшая 
инфраструктура нашего реч-
порта. Проще говоря, делать 
там нечего и отдыхать невоз-
можно. Парочка простеньких 
кафе положения не спасают. Не 
каждый турист отправится по 
набережной (хотя так можно с 
большой натяжкой назвать путь 
до пляжа) вдоль засыпанного 
песком волжского берега, на 
котором уже выросли кустар-
ники и деревья, а в небольших 
лужах радуются жизни местные 
лягушки. 

Ульяновцы-то к такому «ком-
форту» давно привыкли. Так и 
живем.

А по Волге  
плыл теплоход...

В советские времена, в 60-80-е, на Волге в области действовало 20 пристаней -  
от Старой Майны до Бектяшки, а по реке Черемшан - до Мелекесса.

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Оказывается, речной 
порт Ульяновска 
собираются 
реанимировать! 
Намерения до боли 
знакомы: современное 
кафе, благоустройство 
припортовой площадки 
и пешеходной зоны до 
пляжа...

Эти слова прозвучали из уст 
директора Ульяновского об-
ластного ресурсного центра 
развития туризма и сервиса 
Юлии Скоромоловой. Уж сколь-
ко раз за последнюю четверть 
века возникали в мечтах, умах 
и в воздухе подобные планы. 
Уж сколько раз с разных трибун 
звучали обещания создать у 
Волги комфортабельную тер-
риторию для отдыха горожан 
и гостей. А порт и ныне там. В 
смысле стоит без перемен. И 
тишина...

на Пляж - на 
эскалаторе

Предлагаю все же заглянуть в 
прошлое. Вспомнить, что мы по-
теряли и что могли бы иметь. В 
1961-м началось строительство 
речного вокзала. Планировали 
благоустроить набережную с 
размахом: пусть народ спуска-
ется в порт и на пляж по широ-
ким лестницам. Центральным 
предполагался парадный спуск 
от площади Ленина к нижней на-
бережной - с мостиком над же-
лезной дорогой и полукруглыми 
ротондами на выходе к воде. 

Цитирую по книге Е. Голенко 
«Ульяновск строится»: «В 1960-м 
управление «Гидромост» начало 
сооружение нижней Волжской 
набережной на участке между 
пассажирским речным портом 
и дамбой, подходящей к мосту 
через Волгу. Длина этого участка 
до двух километров, ширина до 
100 метров. Набережная будет 
иметь широкую прогулочную 
дорожку, огражденную от Волги 
красивым гранитным парапетом 
с чугунными литыми вставками, 
широкий бульвар, пляж со спор-
тивными площадками и откры-
тым плавательным бассейном, 
целый ряд парковых сооружений 
с павильонами, киосками и т.д. 
В течение трех лет набережная 
будет полностью сооружена и 
станет одним из любимых мест 
отдыха ульяновцев. Для сообще-
ния с городом с набережной 
будут построены по рабочему 
спуску широкая железобетонная 
лестница и параллельно ей эска-
латорная установка». 

Да... С пляжем справиться 
удалось. Но экскалатор - это 
круто. До него, как и до ротонд, 
дело не дошло. Давно зарос-
ли кусочки лестниц, идущих 
ниоткуда и ведущих в никуда. 
А единственная действующая 
лестница на спуске Минаева 
только в этом году дождалась 
ремонта - так что дело прибли-
зилось к «реанимированию» на 
четыреста ступенек.

Открыли вокзал в 1965-м. 
Здание, напоминающее белый 
пароход, тогда считалось одним 
из самых современных. В нем 
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По данным рейтинга Союза кинематографистов России, Ульяновская область вошла   ►
в десятку лидеров из 81 региона страны по развитию кинематографии и продвижению кинопроката. 

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы викторины 
от 15 июня Н.Н. Пелевина (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем  
в редакцию за призом.  

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 15 июня
1. - б, 2 - б, 3 - б, 4 - а.

Ответы на кроссворд от 15 июня
По горизонтали: 2. Студент. 7. Милу. 8. Роза. 

9. Шпилька. 13. Факир. 14. Упырь. 15. Индюк.  
16. Окрол. 17. Остан. 18. Тюфяк. 21. Игрек.  
24. Наколка. 27. Абзу. 28. Улей. 29. Самовар.

По вертикали: 1. Мина. 2. Суши. 3. Уши.  
4. Ель. 5. Трап. 6. Изер. 10. Притолока. 11. Ли-
дерство. 12. Кукольник. 19. Ююба. 20. Янус.  
22. Гаур. 23. Елей. 25. Кум. 26. Лов.

Кроссворд «Пупс» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему -  
приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 10 июля (по штемпелю). 

Овен
Период будет не сильно загружен, однако 
пару острых вопросов вам придется решить. 

В личной жизни все будет не слишком гладко. На 
первый план выйдут проблемы, которые вы долгое 
время откладывали на потом. Не перегружайте себя, 
отдыхайте.

Телец 
В этот период вас будут уговаривать сойти 
с намеченного пути. Никого не слушайте - 

идите напролом. Будьте осторожнее и внимательнее 
за рулем, чтобы избежать опасных ситуаций. Много 
времени займет решение вопросов, связанных с 
детьми. 

Близнецы 
Уделите себе внимание. Отложите в сторону 
дела, возьмите отпуск и проведите его на 

природе. Хорошее время для обновления гардеро-
ба и пересмотра отношений с близкими друзьями. 
Перестаньте идти у них на поводу - вы слишком 
долго это делали. 

Рак 
Для вас наступил один из самых спокойных 
периодов в году. Даже если какие-то проб-

лемы и будут появляться, вы с легкостью с ними 
справитесь. Если вас не устраивает работа, поищите 
новое место. Сейчас звезды помогут найти идеаль-
ный вариант. 

Лев 
Вспомните про друзей, с которыми вы давно 
не виделись. Пригласите их на встречу, пооб-

щайтесь. Отдых в этот период лучше предпочесть пас-
сивный. Возможны перепады настроения. Работу по 
дому по возможности переложите на плечи других.

Дева 
По вопросам, которые возникнут в ближай-
шее время, советуйтесь с родственниками 

и друзьями. В одиночку вам будет не справиться с 
трудностями. Будьте аккуратны, подписывая важные 
документы. Не занимайте крупные суммы денег. 

Весы 
Те Весы, которые долго не решались поста-
вить точку в отношениях, все же будут вы-

нуждены это сделать. У кого счастливый союз - в этот 
период будут просто наслаждаться друг другом. На 
работе на вас могут свалиться неожиданные дела. 

Скорпион
Постарайтесь не откладывать дела на потом, 
иначе в скором будущем вы в них погрязнете. 
Дома вас ждет серьезный разговор с кем-то 

из членов семьи. Вы, наконец, решите наболевшие 
вопросы и, если были в обиде на человека, сможете 
его простить.  

Стрелец 
Пока все вокруг будут отдыхать, для вас на-
станет самая жаркая пора. Отчеты на работе, 
планирование отпуска с семьей, помощь 

друзьям и так далее - список дел будет нескон-
чаемым. Энергию попробуйте черпать из общения с 
приятными вам людьми. 

Козерог 
Будьте готовы к повышенному вниманию со 
стороны противоположного пола. Сейчас 

вами может заинтересоваться очень необычный 
человек. Он станет вашей второй половиной, если 
вы правильно себя поведете. Осторожнее с хрони-

ческими болячками. 

Водолей 
Пока мечты об отпуске остаются лишь меч-

тами. Покой вам может только сниться - количество 
дел зашкаливает. Постарайтесь в этой суматохе не 
забросить дом - близким людям сейчас, как никогда, 
нужна будет ваша помощь и моральная поддержка. 

Рыбы 
Звезды не советуют вам сейчас сорить 
деньгами. Если есть возможность, лучше 

начните откладывать финансы «на черный день». Не 
рекомендуется распространяться о своих далеко 
идущих планах. Хорошее время для борьбы с вред-
ными привычками.

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 29 июня по 5 июля

Викторина «ЧОП»  

По горизонтали:  3. Голыш для 
двухлетней мамы. 5. Орудие для па-
хоты. 6. Крутой автомобиль. 7. Шест 
для нарт. 8. Человек по отношению 
к предкам. 11.  Сторона медали.  
13.  Река в Якутии. 14.  Короткая 
плеть  на  фото 2.  16 .  Деятель- 
ный член коллектива. 18.  Гора в 
Перу.

По вертикали: 1. Млекопитаю-
щее южных стран на фото 1. 2. Порт 
в Эквадоре. 3. Жидкая приправа.  
4. Небольшой холм. 9. Внешний вид. 
10. Семейство жирафов. 12. Гонки на 
мелких машинах. 15. Вид искусствен-
ной кожи. 16. Река, берущая начало 
в Пиренеях. 17. Исследование, ис-
пытание.

Кинофестивалей у нас в стране 
много. Но большой, класса А, 
один -  Московский междуна-
родный. Завтра завершается 
38-й по счету ММКФ.

Он один из старейших в мире - 
старше только кинофестиваль в 
Венеции.  Впервые  проводился в 
1935 году. Председа-
телем жюри был  наш 
великий режиссер 
Сергей Эйзенштейн.  
Участовали картины 
из 19  стран. Конкурс 
открывал  «Чапаев». 
Киностудии «Лен-
фильм» был присуж-
ден Первый приз за 
программу фильмов 
«Чапаев», «Юность 
Максима», «Крестьяне». 

Правда, потом наступил боль-
шой перерыв. Фестиваль стал 
проходить регулярно с 1959 
года, возрождение пришлось 
на время «оттепели», когда в 
кино начало работать новое по-
коление режиссеров. В начале 
60-х советский кинематограф 
обновлялся вместе со всеми 
кинематографиями мира. В про-
граммах ММКФ  начала 60-х шли 
фильмы  Федерико Феллини и 
Кането Синдо,  сюда приезжали 
крупнейшие кинозвезды - Софи 
Лорен, Элизабет Тейлор,  Тосиро 
Мифунэ,   Симона Синьоре, Жан 
Марэ, Ив Монтан. 

С наступлением перестройки 
практически весь цвет миро-
вого кинематографа побывал 

на  ММКФ - в качестве гостей, 
участников, членов жюри. Среди 
них Роберт де Ниро, Анджей Вай-
да, Эмир Кустурица, Брэд Питт, 
Квентин Тарантино, Ричард Гир, 
Алан Паркер,  Шон Пенн.  В 1999 
году была учреждена премия  за 
покорение вершин актерского 
мастерства и верность принци-
пам школы К.С. Станиславского 

«Верю». Среди ее об-
ладателей тоже по-
бывавшие в Москве  
-   Джек Николсон, 
Жанна Моро,  Ме-
рил Стрип,  Даниэль 
Ольбрыхский, Жерар 
Депардье, Изабель 
Юппер, Катрин Денев 
и наши  Олег Янков-
ский, Инна Чурикова и 
Ксения Раппопорт.  

А вот какие советские и рос-
сийские фильмы  побеждали на 
Московском кинофоруме (в хро-
нологическом порядке): «Судьба 
человека», «Чистое небо», «Война 
и мир», «Журналист», «Доживем 
до понедельника», «Белая птица 
с черной отметиной», «Это слад-
кое слово - свобода!», «Дерсу 
Узала», «Мимино», «Тегеран-43», 
«Васса», «Иди и смотри», «Пегий 
пес, бегущий краем моря», «Кос-
мос как предчувствие», «Путеше-
ствие с домашними животными», 
«Петя по дороге в Царствие 
Небесное». Как говорится, по-
чувствуйте разницу - в качестве 
фильмов времен СССР и наших 
дней... 

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

А победил «Чапаев»

Среда / 29 июня 2016 / № 26

1. Кто сильнее всех в ЧОПе «Кедр»?
а) Толя;
б) Федя;
в) Слава.
2. Почему в бизнес-центре нет арендаторов?
а) Из-за кризиса;
б) Всех распугали охранники;
в) Всех выгнала хозяйка.
3. Кто втянут в любовный треугольник с Машей 
и Федей?
а) Толя;
б) Снежана;
в) Слава.
4. На что Радж пригласил Андрея со Снежаной?
а) Танцы;
б) Чаепитие;
в) Просмотр фильма;
5. Куда отправляется Федя?
а) На криминальные разборки;
б) В баню;
в) На охоту.

Смотрите сериал «ЧОП»  
с пн по чт в 21.30 на канале ТНТ
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В Детском музейном центре (ул. Л. Толстого, д. 49) проходит выставка «Следуй за мной». На ней представлено более 30 работ  ►
выпускников Ульяновской детской художественной школы, выполненных в различных техниках и жанрах. (0+)

Одинокая кукушка
29 июня - Тихон. Счита-

лось, с этого дня окончательно 
переставал петь соловей, и из 
«весенних» птиц теперь можно 
было услышать только кукуш-
ку. Также в этот день принято 
было начинать удобрять на-
возом поля, оставленные под 
парами.

30 июня - Мануил. Вечер-

няя гроза в этот день пред-
вещает похолодание на весь 
июль. Также вечером на Ма-
нуила не рекомендовалось 
ходить к озеру, чтобы русалки 
в воду не утащили.

1 июля - Ипатий. Если ночь 
на Ипата ясная, а утро туман-
ное, то две недели будет жар-
ко светить солнце.

2 июля - Зосима. Если в 
этот день пчелы стали осо-
бенно злыми, то июль и август 
будут засушливыми. Если пче-
лы далеко не летят, а вьются 
возле ульев, то скоро придут 
дожди.

3 июля - Мефодий. В этот 
день ходили на охоту на пере-
пелов. Даже одна подстрелен-
ная перепелка предвещала 
удачную охоту до конца года.

4 июля - Ульян. На Ульяна 
нужно было обязательно со-
бирать цвет липы. И без того 
целебный, будучи собранным 
в этот день липовый цвет счи-
тался особенно полезным.

5 июля - Ульяна. На Ульяну 
нужно было обязательно ис-
топить баню, и попариться 
свежими вениками, которые 
начинали заготавливать сразу 
после Троицы.

народный календарьà

народный анекдотà

Идешь домой уставшая, 
замученная, голодная, а в 
подъезде ароматный запах 
еды стоит, и ты думаешь: 
«Хоть бы этот запах из твоей 
квартиры». Заходишь до-
мой в надежде, а нет… все 
нормально… все сидят, маму 
ждут!

На дискотеке парень прово-
жает девушку после танца:

- Спасибо! Своими дви-
жениями вы доставили мне 
огромное удовольствие!

- Ну что вы! Я плохо танцую.
- Зато смешно.

- Жора, ты за что получил 15 
суток ареста?

- Кидал лебедям хлеб.
- И что тут противозакон-

ного?
- Дело было в Большом теа-

тре на «Лебедином озере».

На свадьбе друзей побежала 
ловить букет, потом опомни-
лась и вернулась. Видели бы 
вы глаза моего мужа!

Разговаривают два футболь-
ных комментатора:

- Как вам нравится игра это-
го футболиста?

- Он напоминает мне До-
стоевского.

- Но Достоевский же никогда 
не играл в футбол!

- Вот именно!

- Ты кто?
- Я супервайзер логистиче-

ского терминала!
- Грузчик?
- Да.

Если кот сидит перед две-
рью и ждет, что вы ее открое-
те, но потом, когда вы по-
дошли и открыли, не выходит 
- значит, он просто хотел, 
чтобы вышли вы!

Напротив больницы был 
бар. Туда каждый день заходил 
мужик и выпивал два стакана 
водки. Типа один за себя, а 
другой - за друга, который в 
больнице.

И вот он пришел однажды 
и заказал только один стакан. 
Бармен:

- Что, неужели друг умер?
- Нет, просто я пить пере-

стал...

Стенка на стенку  
под фолк-рок

Площадь 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина
2 июля, 18.00 - танцевальный вечер 
милонга. Вас ждут мастер-классы от 
танго-студии Primero de marzo (г. Улья-
новск). Каждый сможет принять участие 
и попробовать себя в роли настоящих 
танцоров, а при желании даже записать-
ся на занятия и добавить в свою жизнь 
новые ощущения и навыки эстетиче-
ского парного танца. Профессионалы 
своего дела с большим удовольствием 
поделятся с вами своими знаниями и 
многолетним опытом (0+).
2 июля, 17.00 - «Классика на эстраде» 
(Ульяновский государственный духовой 
оркестр «Держава», 6+).
3 июля, 17.00 - музыкально-игровая 
программа народов Поволжья «Нацио-
нальный калейдоскоп» (0+).
3 июля, 18.00 - музыкальный марафон 
«Рок у фонтана»: SIK BONE, «На семи 
ветрах» (12+).

Сквер Карамзина
29 июня - 1 июля - библиотека № 8 
приглашает вас на «Фестиваль здоро-
вья» (0+).

Парк им. А. Матросова
3 июля, 14.00 - «Знатоки ПДД» (игра-
путешествие по правилам дорожного 
движения, 8+).

Ульяновская областная  
библиотека для детей и 
юношества имени  
С.Т.  Аксакова
(ул. Минаева, 48, тел. 41-81-93)

29, 30 июня, 11.00 - «Веселые кино-
истории» (смехопанорама с использо-
ванием киножурнала «Ералаш», 6+).
29 июня - 1 июля, 10.00 - «Кот на 
счастье» (игра, обзор современной ху-
дожественной литературы для детей и 
подростков, 6+).

Двор дома Гончарова
3 июля, 17.00 - интеллектуальная игра 
«Своя игра» (0+).

Парк «Владимирский сад»
2 июля, 20.00 - летний кинотеатр: 
«Гамлет» (0+).

концерты
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Прогулки по ночным паркам - идея как за-
вораживающая, так и пугающая. Но это если 
гулять одному. А если с тобой вместе идет 
веселая компания с фонариками? Пожалуй, 
на такую прогулку можно и согласиться. 

Тем более если она еще сопровождается 
экскурсией. К чему мы ведем? К тому, что в 
следующую пятницу жителей Ульяновска уже во 
второй раз приглашают на ночную экскурсию по 
парку Дружбы народов.

Вести ее будет человек, в прошлом году 
придумавший проект «Парк Дружбы», - Паша 
Андреев. За это время он стал одним из тех, 
кто, пожалуй, едва ли не больше всех знает 
про парк. И по знаниям его опережает раз-
ве что архивист Антон Шабалкин. Конечно, в 
первую очередь экскурсовод будет говорить о 
площадках парка, которые когда-то создавали 
представители всех республик СССР, а потом 
уничтожили ульяновцы. Но только этим экскур-

сия не ограничится. Вы также узнаете легенды 
и страшилки, которые жители нашего города 
сложили о парке Дружбы народов. Также экс-
курсантам расскажут истории, которые проис-
ходили с участниками проекта «Парк Дружбы» в 
этом самом парке.

Для того чтобы попасть на ночную прогулку, 
нужно будет предварительно зарегистриро-
ваться. Сделать это можно в группе «Ночная 
экскурсия по парку Дружбы» в сети «ВКонтак-
те». Также организаторы рекомендуют прихо-
дить со своим фонариком, потому что «казен-
ных» может не хватить.

Стартует экскурсия 8 июля в 21.00.

С сегодняшнего дня окончательно перестает петь соловей

Тайны ночного парка
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Андрей ТВОРОГОВ

Выступления фольклорных коллек-
тивов и конный турнир, выставки 
кукол и росписной посуды, мастер-
классы и многое другое ожидают 
гостей фестиваля живой истории 
«Волжский путь», который пройдет 
в селе Новая Беденьга Ульяновского 
района с 7 по 10 июня. Открытие фе-
стиваля запланировано на 11.00.
Местом проведения фестиваля будет 
парк «Калейдоскоп». Разумеется, гвоз-
дем фестиваля пятый год подряд будут 
реконструкции в исполнении истори-
ческих клубов Ульяновской и соседних 
областей. Бойцы продемонстрируют 

свои навыки в обращении с оружием, а 
также проведут поединки - один на один 
и стенка на стенку. Помимо этого ожида-
ются конный турнир и соревнования по 
стрельбе из луков. 
Фольклорных коллективов в этом году 
будет больше, чем в прошлом: свое 
участие уже подтвердили Teufelstanz, 
Wallace Band, «Сколот» и несколько дру-
гих фолк-рок-групп.
Выпить медовухи и поесть кулинарные 
шедевры по рецептам прошлых веков 
смогут все желающие - на территории 
«Пути» будут работать соответствующие 
гастрономические площадки. Помимо 
этого, ожидаются выставки ремесел и 
народно-художественных промыслов 
«На семи ветрах» - это около ста ремес-
ленников из разных уголков России. Они 
представят свои изделия ручной работы 
из шерсти, глины, дерева и стекла.
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Что такое остеохондроз?
При остеохондрозе «изнашивают-

ся» диски между позвонками. Соглас-
но психосоматической теории, забо-
левание начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого стано-
вятся напряженные, «закаменевшие» 
мышцы. При этом кровообращение в 
области позвоночника замедляется, 
нарушая в нем обмен веществ. От 
недостатка кислорода и питательных 
веществ диски начинают деформи-
роваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

ПоЧему Поражаются 
разные отделы 

ПозвоноЧника?
Психологические проблемы спо-

собны негативно отражаться на 
здоровье позвоночника. К примеру, 
привычка постоянно «сжимать волю 
в кулак» может привести к шейному 
остеохондрозу.

Поражение грудного отдела связа-
но с грузом забот, который буквально 
«сгибает» человека. Неудивительно, 
что симптомы грудного остеохондро-
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Остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?

Боль в спине начинается с хронического стресса…

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  
ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 
1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны  
«Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

Что сПособно ПомоЧь  
При болях в шее,  
головной боли?

При нарушениях в шейном отделе 
помощь нужна не только позвоночнику - 
важно устранить вредные последствия 
остеохондроза для головного мозга. 
ДИАМАГ способствует улучшению 
питания тканей в «воротниковой зоне» 
и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным 
полем на голову (с помощью специ-
альных насадок) помогает улучшать 
кровообращение в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
P снять боль в плечах и шее,
P избавить от головной боли,
P свести к минимуму прием обез-

боливающих средств,
P устранить головокружение,
P нормализовать давление,
P  устранить тревожность и раз-

дражительность,
P восстановить здоровый сон,
P избежать опасных осложнений, 

в том числе инсульта.

возможно ли улуЧшить 
самоЧувствие 

При заПущенном 
остеохондрозе?

Комплексное лечение с регуляр-
ными курсами магнитотерапии дает 
возможность остановить прогрес-
сирование болезни даже на поздних 
стадиях. Так что никогда не стоит 
сдаваться боли!

за иногда можно перепутать с болью 
в сердце.

При пояснично-крестцовом остео-
хондрозе человек часто испытывает 
трудности с самореализацией. В 
попытке оправдать ожидания люди 
неосознанно пытаются выпрямиться, 
напрягая мышцы поясницы. И чем 
дольше они живут в стрессе, тем 
сильнее страдают от болей в спине.

Чем оПасен 
остеохондроз?

- Порой при остеохондрозе воз-
никают настолько сильные боли, что 
человек не может пошевелиться.

- Грыжа диска способна приводить 
и к снижению чувствительности в ноге, 
лишая человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание по-
звоночного нерва рефлекторно мо-
жет приводить к учащению ритма 

сердца и нарушению питания 
сердечной мышцы вплоть до 

инфаркта.
- А опасность шейного 

остеохондроза заключает-
ся в том, что разрушенные 

диски сдавливают 
не только нервные 
корешки, но и по-
звоночные арте-
рии, снабжающие 

кровью мозг. Часто 

при этом появляются головные боли, 
головокружение, бессонница, сни-
жается память, и создаются условия 
для развития инсульта.

как леЧить Поражение 
ПозвоноЧника?

Важно снять психологическое на-
пряжение и остановить дальнейшее 
разрушение дисков. В этом способна 
помочь магнитотерапия. Ее успешно 
применяют для лечения заболеваний 
позвоночника и головного мозга. Маг-
нитотерапия помогает восстановить 
кровообращение тканей в области по-
звоночника, ускорить обмен веществ. 
Это дает возможность улучшить питание 
межпозвоночного диска. Кроме того, 
магнитное поле действует, как анальге-
тик: способствуя снижению боли.

Что выбирает современная 
медицина?

В больнице и в домашних условиях 
часто используют медицинские ап-
параты магнитотерапии - АЛМАГ-01 
и ДИАМАГ (Алмаг-03). Они могут по-
мочь справиться с остеохондрозом и 
вернуть радость жизни.

каким аППаратом 
магнитотераПии 

Пользоваться При 
ПоясниЧно-крестцовом 

остеохондрозе?
При пояснично-крестцовом или 

распространенном остеохондрозе 
больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для реше-
ния проблем со спиной.

АЛМАГ-01 дает возможность:
P устранить боль,
P уменьшить отек и воспаление,
P улучшить усвоение лекарствен-

ных препаратов,
P  остановить прогрессирование 

заболевания.

В АЛМАГе-01 физические параме-
тры подобраны оптимально для 
лечения остеохондроза.  Резуль-
тативность аппарата доказали на-
учные исследования с привлече-
нием экспертов. АЛМАГ-01 - про-
веренное средство, одобренное 
медициной.

Дорогие девочки, девушки и дамы!  
Не стесняйтесь показать окружающему миру, 
насколько вы красивы и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, как 
сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предназначен 
- все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по центру 
города или загораете на пляже. Главное - положительные эмо-
ции и удовольствие, которые вы получаете от своего гардероба. 
Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стоматоло-
гические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической клинике 
«Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи!
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
Анастасия Ежкова решила сбежать от городской суеты 

и июньских гроз к теплому Средиземному морю Израиля. 
«Обожаю море! - написала под фото наша читательница. - С 
удивлением для себя узнала, что пляжи Тель-Авива делятся 
на несколько участков, каждый из которых ориентирован на 
определенный вид отдыха. К примеру, на пляже Хилтон пред-
почитают отдыхать люди нетрадиционной сексуальной ориен-
тации, каждую пятницу здесь даже проходят гей-фестивали, а 
пляж Герцлия известен как место отдыха серфингистов». 

Наша читательница обворожительная Валерия 
Жукова решила признаться в своей любви к летне-
му родному городу. Красавица в красном платье на 
секунду замерла перед объективом фотокамеры. 
Тот случай, когда вслед за классиком хочется вос-
кликнуть: «Остановись, мгновенье! Ты прекрасно!». 
И вы, Валерия, прекрасны!

скидка 
более 

20%

скидка 

15%
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В начале сентября Ульяновская область  ►
присоединится к всероссийскому фести-
валю энергосбережения «Вместе ярче».

Во время воскресного ливня в   ►
Ульяновске произошел незначительный 
сход грунта на спуске Степана Разина.

  ► 7 проектов ульяновцев заняли  
призовые места на поволжском  
молодежном форуме «iВолга».

Новая линия сборки агрегатов   ►
авиалайнера М-С21 заработала  
на заводе «Авиастар».

  ► 630 тысяч гектаров ульяновских  
полей были засеяны яровыми зерновыми 
во время посевной кампании.

новости одной строкойà

А по Волге плыл теплоход...
Оказывается, речной порт Ульяновска собираются  

реанимировать! Намерения до боли знакомы: совре-
менное кафе, благоустройство припортовой площадки  
и пешеходной зоны до пляжа...

народная линия à

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 29

«Единая россия» определилась с претендентами 
в Государственную думу от Ульяновской области

юг s

 www.ng73.ru
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Пожар в жаркий день
Днем в воскресенье, 26 июня,  
в селе Евлейка Павловского района загорелся 
сарай возле одного из жилых домов. 

Загорание увидели хозяева, которые в это время 
находились дома. Они попытались затушить пламя 
самостоятельно, однако им это не удалось. Огонь 
перекинулся на стоявшие рядом конюшни. 

К тому моменту, когда на место происшествия при-
были пожарные, пламя охватило уже все надворные 
постройки. К счастью, дом хозяев стоял на довольно 
приличном расстоянии от горящих конюшен. Так что 
огонь ему не угрожал. 

По версии специалистов, наиболее вероятной 
причиной пожара стало короткое замыкание в сарае, 
который пострадал от огня первым. Что касается бы-
строго распространения огня, то не исключено, что 
ему поспособствовала жаркая погода. 

смерть не от старости
Страшная авария произошла в минувшую  
пятницу на участке федеральной трассы М-5 
«Урал», проходящем через Николаевский  
район Ульяновской области.  
В столкновении «Жигулей» шестой модели  
и «Газели» погибли три человека. 

По версии ГИБДД, виновником трагедии стал 
76-летний водитель ВАЗа. Пойдя на обгон, он не 
убедился в том, что на встречной полосе никто не 
едет. А навстречу ему ехала грузовая «Газель». Стол-
кновение легкового автомобиля и грузовика стоило 
жизни самому водителю «Жигулей» и двум его пас-
сажирам - женщинам 80 и 65 лет. 36-летний мужчина, 
управлявший «Газелью», не пострадал. 

Это южное лето
Несмотря на то, что на прошлой неделе практи-
чески по всей области прошли дожди, грядущий 
июль обещает быть довольно жарким. И, как это 
всегда бывает, жара эта сильнее всего сказывает-
ся на южных районах области. 

Пожалуй, именно поэтому на сайтах Новоспасско-
го, Радищевского и других муниципалитетов появи-
лись рекомендации на жаркий период лета. 

В первую очередь они, конечно, касаются противо-
пожарной безопасности. И то, что говорят про нее 
именно в южных районах, к сожалению, неудивитель-
но. За последние шесть лет в Новоспасском районе 
дважды происходили сильные лесные пожары - в 
2010 и в 2015 годах. Чтобы этого не повторилось, 
власти призывают соблюдать простейшие противо-
пожарные правила. Не бросать окурки и непотушен-
ные спички на землю, особенно если речь идет о 
сенокосных угодьях. Не разрешать детям играть со 
спичками.

 Увы, но в последние годы факты плачевных по-
следствий такой невнимательности есть. В течение 
летнего периода постарайтесь как можно реже вы-
езжать в лесные массивы, потому что по необдуман-
ности вы все-таки можете бросить спичку. А то и про-
сто оставить стеклянную или пластиковую бутылку 
на сухой траве. Да, из-за довольно простых законов 
физики и брошенная бутылка, сыграв роль линзы, 
может привести к пожару. 

Вторая категория просьб от властей южных райо-
нов касается воды, а именно, ее умеренного расходо-
вания. Если вспомнить все тот же 2015 год, то тогда 
во многих районах Ульяновской области столкнулись 
с проблемами водоснабжения. Пересыхали не только 
колодцы, но и грунтовые воды, находящиеся доволь-
но глубоко. В скважинах водонапорных башен падал 
дебит, и людей спасал только подвоз живительной 
влаги в цистернах. 

Юг области тоже столкнулся с подобными проб-
лемами, особенно некоторые села Радищевского и 
Старокулаткинского районов. 

Чтобы ситуация не повторилась, жителей юга 
просят заливать воду в емкости для полива только в 
ночное время - с 22.00 до 5.00, чтобы это минималь-
но отражалось на доступе воды к другим жителям. 
Собственно, поливать огороды и сады из водопро-
водов тоже не стоит. Слишком большой расход воды 
приводит к тому, что ее не остается даже на питье. 
Так что лучше подумать о ближнем и побегать с лей-
кой, чем потом самим же страдать от засухи. 
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Агрокомбинат 
«Ульяновский»:  
новые грани  
сотрудничества
Иван ПОРФИРЬЕВ 
Дарья СУДАРЕВА

Осенью прошлого года региональным правитель-
ством и специалистами министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов был на-
чат масштабный проект по формированию агро-
промышленного комплекса. На минувшей неделе 
в «Тепличном» было проведено совещание, на 
котором было подтверждено - сельхозпредприя-
тия, находящиеся в региональном подчинении, 
объединят не позднее декабря 2016 года.

По словам Сергея Морозова, объединение по-
зволит повысить качество управления имуществом, 
находящимся в государственной собственности, а 
кооперация крупных сельхозпредприятий - сфор-
мировать мощную промышленную единицу, которая 
увеличит количество налогов и создаст новые рабо-
чие места.

В состав нового объединения первыми войдут те 
сельхозпредприятия, которые находятся в областной 
собственности, - АО «Тепличное», ОАО «Агрофирма 
«Старомайнская», ОАО «Средняя Волга». Также идут 
переговоры о включении в будущий холдинг еще не-
скольких организаций, в частности, ОАО «Агропром-
парк» и ООО «Ореховская». Все они объединятся 
под крылом единого руководства - агрокомбината 
«Ульяновский», что позволит лучше управлять и 
самими организациями, и их активами. «На данный 
момент зарегистрировано право госсобственности 
на 70 тысяч гектаров земли и рассматривается во-
прос консолидации земель рядом с выбранными 
предприятиями», - объяснил директор департамен-
та госимущества и земельных отношений Сергей 
Мишин.

Планируется, что на базе создаваемого холдинга 
будет сформирован и передовой инновационный 
селекционный центр, специалисты которого будут 
выращивать новые сорта овощей и фруктов. Это по-
зволит повысить объем производства и обеспечить 
стабильный прирост показателей урожайности. «Мы 
сможем активно сотрудничать с УГСХА и предостав-
лять выпускникам академии рабочие места. Поэтому 
нужно создать все условия для комфортной работы 
- обустроить рабочую площадку, столовые, санузлы 
и места для отдыха. А формирование агрохолдинга 
нужно завершить до 1 декабря», - отметил Сергей 
Морозов.

По словам первого заместителя председате-
ля правительства - министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской об-
ласти Александра Чепухина, в руководстве области 
не исключают того, что в будущем холдинг будет 
расширяться, включая новые предприятия. Напри-
мер, уже сейчас есть мысли о работе в направлении 
птицеводства и присоединения к холдингу соответ-
ствующих хозяйств. Если это будет происходить, то 
по вполне простой схеме - с помощью приобретения 
активов. Сам же агрохолдинг получит статус ак-
ционерного общества, большинство акций которого 
будет принадлежать правительству Ульяновской 
области.

Несмотря на то что у нового сельхозобъединения 
будет одно-единое руководство, нынешние директо-
ра включаемых в него предприятий реальной власти 
на местах не потеряют. Это было одним из главных 
требований врио губернатора Сергея Морозова.

- Нынешние руководители должны быть генера-
лами в своих предприятиях. Для этого должна быть 
разработана особая система управления, - сказал 
глава региона.

Нужно это еще и потому, что потенциально подраз-
деления агрохолдинга могут быть довольно широко 
разнесены по территории области. Это сейчас самое 
удаленное из них находится в Старомайнском райо-
не. Но Сергей Морозов не исключил, что влиться в 
объединение могут хозяйства, например, Терень-
гульского района или даже довольно удаленного от 
областного центра Базарносызганского. А ездить 
их руководителям каждый день за 200 километров в 
Ульяновск накладно.

- Им для этого придется вертолет или самолет по-
купать, - пошутил врио губернатора.

При этом те предприятия, которые войдут в со-
став холдинга, должны будут создавать для своих 
сотрудников отличные условия работы. Так что для 
них объединение тоже будет плюсом. 

Происшествияà

Здравствуй, поле городское!
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Игорь УЛИТИН

Второй год подряд День поля 
проходил в черте Ульяновска.

На прошлой неделе в регионе офи-
циально завершились весенне-полевые 
работы. Все вспахано, взбороновано, 
засеяно и удобрено. И хотя буквально 
через несколько недель крестьян ждет 
уборочная, на денек они все-таки могут 
выдохнуть. И этим выдохом стал тради-
ционный для Ульяновской области День 
поля, который вот уже второй год под-
ряд прошел в черте областного центра, 
что позволило привлечь к участию в нем 
большое количество горожан.

очередь за Пончиками
Так вышло, что в этом году День поля 

совпадал с Днем молодежи. Казалось 
бы, события, проходившие в центре го-
рода, должны были переманить публику 
с крестьянского праздника. Как бы не 
так! По официальной статистике, гостя-
ми Дня поля стали около 8 000 человек. 
И эта цифра явно не врет. Горожане - и 
взрослые, и молодые, и с маленькими 
детьми, и с подростками - все были в 
субботу здесь. На вопрос, почему они 
предпочли Дню молодежи День поля, 
один из молодых ульяновцев по имени 
Влад ответил так:

- Там неадекватного народа больше, а 
здесь атмосфера душевнее, - и, подумав, 
с улыбкой добавил: - И халявы много.

Под халявой мой собеседник под-
разумевал огромное количество дегу-
стаций, которые проводились на празд-
ничной площадке. Ведь каждый район 
старался удивить собравшихся чем-то 
своим, в том числе и в плане кулинарии. 
Например, студенты и преподаватели 
из Рязановского сельхозтехникума Ме-
лекесского района кормили пирогами 
и поили «десертным» - с листьями ме-
лиссы - квасом. Чердаклинцы раздавали 
гречневую кашу из полевой кухни и поили 
козьим молоком. Сенгилей по традиции 
пек метровые блины. А самая длинная 
очередь выстроилась за кузоватовскими 
пончиками. В общем, для тех, кто пришел 
полакомиться деревенскими угощения-
ми, на празднике было настоящее приво-
лье. Так же, как и для любителей сделать 
необычное фото. Селфи с тракторами, 
комбайнами, коровами, овцами и даже 
индюками в этот день буквально запо-
лонили Интернет.

коси быстрей
Со зрелищами, так же как и с хлебом, 

на Дне поля было все в порядке. Напри-
мер, возле сцены, где весь день звучали 
голоса коллективов, приехавших со 
всей области, ни разу не было пусто. 
Кстати, роль сидений выполняли… 
тюки с сеном. Много народу собралось 
и на площадке фигурного вождения 
тракторов. Сразу оговоримся, что это 
не дефиле, которые устраивают амери-
канские фермеры. В нашем случае это 
соревнования. Причем они проводятся 
не один год и в них уже есть свои лиде-
ры. Почти как в Формуле-1. Например, 
несколько последних лет первое место 
держалось за Барышом. Но в этом году 
расстановка сил изменилась. Быстрее 
всех и без ошибок проехал «змейку», 
сдал назад и примчался на финиш 
представитель Новоспасского района. 
Барыш на сей раз стал вторым. Третье 
место занял тракторист из Чердаклин-
ского района.

Немало народу собралось посмотреть 
и на соревнования косарей. 12 мужчин и 
четыре женщины должны были как можно 
быстрее и чище скосить 10-метровый 
рядок. Причем женщина по имени Зина 

из поселка Тимирязевского Ульяновско-
го района была готова тягаться даже с 
мужчинами.

- Я всю жизнь с мужиками работала, 
разве я тут себя не покажу, - сказала с 
виду худая, но уверенная в себе кре-
стьянка.

Но с мужиками ей тягаться не при-
шлось. Косари-мужчины и косари-
женщины соревновались отдельно. 
Кстати, автору организаторы тоже пред-
лагали принять участие. Я было подумал 
заявиться от Базарного Сызгана, но, 
увидев, как машут косами профи, понял, 
что мне здесь ничего не светит.

Настоящие же страсти разворачива-
лись на площадке армрестлинга и мас-
рестлинга. Крики в стиле «Рамиль, давай! 
Тяни!», подбадривания проигравших и 
радость победивших - здесь было все, 
что нужно для спортивных состязаний.

векторы развития
Но если для жителей города и ря-

довых крестьян День поля - это во 
многом развлечение, то для аграриев-
руководителей - это деловая площадка. 
Недаром же в рамках именно этого 
праздника, уже который год проводится 
губернаторский совет по развитию сель-
ских территорий.

В последнее десятилетие развитие 
сельских территорий является одним 
из приоритетных векторов развития об-
ласти. Достаточно сказать, что за это 
время улучшены жилищные условия 2,5 
тыс. сельских жителей, газифицировано 
122 населенных пункта, улучшена си-
стема водоснабжения в 70 населенных 
пунктах, построены две школы и один 
фельдшерско-акушерский пункт.

Главное, как отметил Сергей Морозов, 
«у нас есть четкое понимание, как сде-
лать села перспективными точками ро-
ста, привлекательными для молодежи».

Пока главный инструмент развития 

села - государственная поддержка. В 
текущем году аграрии региона уже полу-
чили 900 миллионов рублей субсидий из 
федерального бюджета (и это не оконча-
тельная цифра), еще около 700 миллио-
нов получат из бюджета областного.

Но госпомощь должны уже в ближай-
шее время вытеснить инвестиции. За 
последние пять лет в районах реализо-
вано 18 инвестиционных проектов общей 
стоимостью около шести миллиардов 
рублей, в стадии реализации находятся 
26 проектов общей стоимостью более 13 
миллиардов, в стадии проработки - еще 
32 проекта.

наградили лучших
Завершающим аккордом Дня поля 

стала церемония награждения агра-
риев региона за заслуги в агропро-
мышленном производстве, активную 
общественную работу и многолетний 
плодотворный труд. Глава региона 
Сергей Морозов поприветствовал 
участников праздника и выразил слова 
благодарности в адрес тружеников села. 
«Сельскохозяйственные предприятия 
и фермерские хозяйства Ульяновской 
области крепко стоят на ногах и год от 
года показывают высокие результаты 
развития. Они выходят на новые уровни 
производства продукции, причем очень 
высокими темпами. Нас очень радует, 
что производство зерна возросло почти 
в 2 раза, сахарной свеклы - в 3 раза, 
картофеля и подсолнечника - в 14 раз, 
а овощей открытого грунта - более чем 
в 50 раз. Производство мяса и молока в 
фермерских хозяйствах возросло почти 
в шесть раз. Особенно приятно узнать, 
что труд работников сельскохозяйствен-
ных предприятий Ульяновской области 
по достоинству оценен Министерством 
сельского хозяйства Российской Фе-
дерации. Трое наших земляков - Нико-
лай Николаевич Эндюськин, Вячеслав 
Александрович Баринов и Галина Нико-
лаевна Кирюхина отмечены почетными 
званиями и благодарностью федераль-
ного министерства, с чем мы их от души 
поздравляем!» - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Он наградил в том числе и районы, 
которые стали лучшими по весенне-
полевым работам 2016 года. Это Но-
воспасский, Сурский и Ульяновский 
районы.

Напомним, в текущем году весенне-
полевые работы в Ульяновской области 
начались раньше среднемноголетних 
сроков. Этому способствовали благо-
приятные погодные условия, а также 

своевременно оказанная финансовая 
помощь сельхозпроизводителю. Так, 
на поддержку сельских территорий 
Ульяновской области из федерального 
бюджета в 2016 году привлечено средств 
в сумме 912 миллионов рублей. Кроме 
того, правительство Ульяновской области 
также приняло все необходимые меры 
для успешного проведения весенне-
полевых работ. По словам главы региона 
Сергея Морозова, на текущий момент в 
Ульяновской области поддержка агро-
промышленного комплекса не только не 
сокращена по сравнению с 2015 годом, 
но и увеличена.

Цильнинский фермер  
Александр МУЛяНОВ:

- День поля тем и хорош, что здесь 
мы, собравшись вместе, можем 
поговорить друг с другом, обменяться 
информацией, узнать что-то новое.

- То, что День поля проходит в черте 
города, хорошо хотя бы потому, что 
горожане могут увидеть воочию 
крестьянскую жизнь и даже к ней 
прикоснуться.

Владелец личного  
подсобного хозяйства  
Владислав РОССОшАНСкИй:
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Что такое остеохондроз?
При остеохондрозе «изнашивают-

ся» диски между позвонками. Соглас-
но психосоматической теории, забо-
левание начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого стано-
вятся напряженные, «закаменевшие» 
мышцы. При этом кровообращение в 
области позвоночника замедляется, 
нарушая в нем обмен веществ. От 
недостатка кислорода и питательных 
веществ диски начинают деформи-
роваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

ПоЧему Поражаются 
разные отделы 

ПозвоноЧника?
Психологические проблемы спо-

собны негативно отражаться на 
здоровье позвоночника. К примеру, 
привычка постоянно «сжимать волю 
в кулак» может привести к шейному 
остеохондрозу.

Поражение грудного отдела связа-
но с грузом забот, который буквально 
«сгибает» человека. Неудивительно, 
что симптомы грудного остеохондро-
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Остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?

Боль в спине начинается с хронического стресса…

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  
ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 
1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны  
«Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

Что сПособно ПомоЧь  
При болях в шее,  
головной боли?

При нарушениях в шейном отделе 
помощь нужна не только позвоночнику - 
важно устранить вредные последствия 
остеохондроза для головного мозга. 
ДИАМАГ способствует улучшению 
питания тканей в «воротниковой зоне» 
и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным 
полем на голову (с помощью специ-
альных насадок) помогает улучшать 
кровообращение в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
P снять боль в плечах и шее,
P избавить от головной боли,
P свести к минимуму прием обез-

боливающих средств,
P устранить головокружение,
P нормализовать давление,
P  устранить тревожность и раз-

дражительность,
P восстановить здоровый сон,
P избежать опасных осложнений, 

в том числе инсульта.

возможно ли улуЧшить 
самоЧувствие 

При заПущенном 
остеохондрозе?

Комплексное лечение с регуляр-
ными курсами магнитотерапии дает 
возможность остановить прогрес-
сирование болезни даже на поздних 
стадиях. Так что никогда не стоит 
сдаваться боли!

за иногда можно перепутать с болью 
в сердце.

При пояснично-крестцовом остео-
хондрозе человек часто испытывает 
трудности с самореализацией. В 
попытке оправдать ожидания люди 
неосознанно пытаются выпрямиться, 
напрягая мышцы поясницы. И чем 
дольше они живут в стрессе, тем 
сильнее страдают от болей в спине.

Чем оПасен 
остеохондроз?

- Порой при остеохондрозе воз-
никают настолько сильные боли, что 
человек не может пошевелиться.

- Грыжа диска способна приводить 
и к снижению чувствительности в ноге, 
лишая человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание по-
звоночного нерва рефлекторно мо-
жет приводить к учащению ритма 

сердца и нарушению питания 
сердечной мышцы вплоть до 

инфаркта.
- А опасность шейного 

остеохондроза заключает-
ся в том, что разрушенные 

диски сдавливают 
не только нервные 
корешки, но и по-
звоночные арте-
рии, снабжающие 

кровью мозг. Часто 

при этом появляются головные боли, 
головокружение, бессонница, сни-
жается память, и создаются условия 
для развития инсульта.

как леЧить Поражение 
ПозвоноЧника?

Важно снять психологическое на-
пряжение и остановить дальнейшее 
разрушение дисков. В этом способна 
помочь магнитотерапия. Ее успешно 
применяют для лечения заболеваний 
позвоночника и головного мозга. Маг-
нитотерапия помогает восстановить 
кровообращение тканей в области по-
звоночника, ускорить обмен веществ. 
Это дает возможность улучшить питание 
межпозвоночного диска. Кроме того, 
магнитное поле действует, как анальге-
тик: способствуя снижению боли.

Что выбирает современная 
медицина?

В больнице и в домашних условиях 
часто используют медицинские ап-
параты магнитотерапии - АЛМАГ-01 
и ДИАМАГ (Алмаг-03). Они могут по-
мочь справиться с остеохондрозом и 
вернуть радость жизни.

каким аППаратом 
магнитотераПии 

Пользоваться При 
ПоясниЧно-крестцовом 

остеохондрозе?
При пояснично-крестцовом или 

распространенном остеохондрозе 
больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для реше-
ния проблем со спиной.

АЛМАГ-01 дает возможность:
P устранить боль,
P уменьшить отек и воспаление,
P улучшить усвоение лекарствен-

ных препаратов,
P  остановить прогрессирование 

заболевания.

В АЛМАГе-01 физические параме-
тры подобраны оптимально для 
лечения остеохондроза.  Резуль-
тативность аппарата доказали на-
учные исследования с привлече-
нием экспертов. АЛМАГ-01 - про-
веренное средство, одобренное 
медициной.

Дорогие девочки, девушки и дамы!  
Не стесняйтесь показать окружающему миру, 
насколько вы красивы и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, как 
сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предназначен 
- все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по центру 
города или загораете на пляже. Главное - положительные эмо-
ции и удовольствие, которые вы получаете от своего гардероба. 
Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стоматоло-
гические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической клинике 
«Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи!
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
Анастасия Ежкова решила сбежать от городской суеты 

и июньских гроз к теплому Средиземному морю Израиля. 
«Обожаю море! - написала под фото наша читательница. - С 
удивлением для себя узнала, что пляжи Тель-Авива делятся 
на несколько участков, каждый из которых ориентирован на 
определенный вид отдыха. К примеру, на пляже Хилтон пред-
почитают отдыхать люди нетрадиционной сексуальной ориен-
тации, каждую пятницу здесь даже проходят гей-фестивали, а 
пляж Герцлия известен как место отдыха серфингистов». 

Наша читательница обворожительная Валерия 
Жукова решила признаться в своей любви к летне-
му родному городу. Красавица в красном платье на 
секунду замерла перед объективом фотокамеры. 
Тот случай, когда вслед за классиком хочется вос-
кликнуть: «Остановись, мгновенье! Ты прекрасно!». 
И вы, Валерия, прекрасны!

скидка 
более 

20%

скидка 

15%
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В начале сентября Ульяновская область  ►
присоединится к всероссийскому фести-
валю энергосбережения «Вместе ярче».

Во время воскресного ливня в   ►
Ульяновске произошел незначительный 
сход грунта на спуске Степана Разина.

  ► 7 проектов ульяновцев заняли  
призовые места на поволжском  
молодежном форуме «iВолга».

Новая линия сборки агрегатов   ►
авиалайнера М-С21 заработала  
на заводе «Авиастар».

  ► 630 тысяч гектаров ульяновских  
полей были засеяны яровыми зерновыми 
во время посевной кампании.

новости одной строкойà

А по Волге плыл теплоход...
Оказывается, речной порт Ульяновска собираются  

реанимировать! Намерения до боли знакомы: совре-
менное кафе, благоустройство припортовой площадки  
и пешеходной зоны до пляжа...

народная линия à

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 29

«Единая россия» определилась с претендентами 
в Государственную думу от Ульяновской области
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 www.ng73.ru
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Сердце медцентра
Строительство центра медицинской  
радиологии в Димитровграде закончится  
в установленные сроки.

На прошлой неделе врио губернатора Сергей Мо-
розов принял участие в ежемесячном совещании по 
возведению федерального учреждения. В настоящее 
время строители в поте лица трудятся над будущим 
центром протонной терапии. Этот корпус принято 
называть сердцем медицинского учреждения, ведь в 
нем разместится основное оборудование госпиталя, 
включая циклотрон. Именно с его помощью будет 
проходить лечение онкологических заболеваний. В 
здании протонного отделения завершаются работы 
по монтажу оборудования кабинетов магнитно-
резонансной томографии и компьютерной томо-
графии, подводятся коммуникации и сооружаются 
инженерные сети. Одновременно с этим близится к 
концу отделка корпуса. Пуск протонного ускорителя 
намечен на следующий год.

По словам заместителя председателя Законо-
дательного собрания Игоря Тихонова, возведение 
центра окончится в 2018 году. Прежние задержки в 
строительстве, связанные в первую очередь с не-
достатком финансовых средств, не отрицаются. Но, 
как особо подчеркнул парламентарий, все трудности 
успешно преодолены и выполнение необходимых 
работ укладывается в намеченный график.

Всего на строительстве объекта каждый день тру-
дятся более 500 человек. Работы ведутся в две сме-
ны. Общий объем выделенных средств составляет 
более 20 миллиардов рублей.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Народная газета

нОВОСтИà

ПрОИСШеСтВИЯà
Огненный мСтИтель

Почти шекспировские страсти разыгрались  
в одну октябрьскую ночь прошлого года  
в селе Ерыклинск Мелекесского района.

После нескольких судимостей за кражи 36-летний 
житель Татарстана Юрий К. решил вернуться под 
родительское крылышко и попробовать начать новую 
жизнь в родном селе. Поселился в доме матери, где 
женщина делила кров со своим сожителем. Отно-
шения рецидивиста с приютившими его родствен-
никами не заладились с самого начала, и постоялец 
затаил на домочадцев крепкую обиду.

Как известно, месть - это блюдо, которое нужно 
подавать холодным. Но Юрий К. решил действовать 
вопреки расхожему убеждению и искупить обиду за-
хотел горячо и ярко - в прямом смысле этого слова. 
Изрядно приняв на грудь для смелости, гость из 
соседней республики разложил в одной из комнат 
на полу кипу газет и поджег ее. Пламя вспыхнуло 
быстро. А чтобы уж наверняка лишить жилья род-
ственников, постоялец подпалил сухую траву возле 
дома, после чего поспешил ретироваться.

Огонь удалось вовремя потушить, а злоумышлен-
ника довольно быстро поймать. Теперь он проведет 
следующие 2 года в колонии строгого режима. При-
говор суда вступил в законную силу.

рОдСтВеннОе СПаСенИе
Еще одно «огненное» ЧП произошло субботним 
вечером в селе Сабакаево под Димитровградом. 
Правда, никакого злого умысла в нем не было, а 
имела место человеческая легкомысленность.

На ночь глядя 53-летний владелец частного дома 
на улице Ленина решил починить бензопилу. Сел 
на кухне, закурил сигарету и приступил к ремонту. 
Результат оказался предсказуемым - пары бензина 
вспыхнули в секунду. Огонь перекинулся на одежду 
бедолаги, и горе-ремонтник оказался на волоске от 
смерти.

Благо на зовы о помощи мигом примчался зять 
мужчины, оказавшийся неподалеку. Подручными 
средствами ему удалось потушить горящую одежду, 
после чего спаситель вызвал своему неудачливому 
родственнику скорую помощь. Виновника возгорания 
госпитализировали в местную больницу с 70% ожо-
гов тела. Больше никто и ничто не пострадали.

В связи с этим случаем спешим вам напомнить, 
что избежать трагедии можно, выполняя элемен-
тарные правила противопожарной безопасности. 
Помните, что курить и разводить огонь вблизи 
легковоспламеняющихся и горючих жидкостей 
строжайше воспрещено.

Среда / 29 июня 2016 / № 26

Ядерная помощь  
корейцам
Марк КРОЛЬСКИЙ

В Димитровградском НИИАРе в ближайшие  
годы появится новый многоцелевой  
ядерный реактор на быстрых нейтронах МБИР.  
Строительство укладывается в сроки,  
и запуск ожидается в 2020 году.

Начиная с 1980 года, потребление электроэнергии 
в мире возросло почти в 2,5 раза и ежегодно про-
должает увеличиваться. Вспомните, сколько быто-
вых приборов было у вас дома в то время и сколько 
работает денно и нощно сейчас. Так что ничего 
удивительного в таких показателях роста нет. Только 
вот неумеренное потребление вызывает все новые 
проблемы, начиная от экологических и заканчивая 
пресловутым дефицитом. Электроэнергии. Но тре-
бовать отказа от электричества, наверное, мало кому 
придет в голову.

Мир активно ищет альтернативные источники 
энергии, и ученые с промышленниками эксперимен-
тируют с солнечным светом, океанскими приливами 
и ветром, словно пытливые школьники или брадатые 
писатели-фантасты. Но в поисках не стоит забывать и 
про уже привычные электростанции. После недавней 
аварии на японской АЭС «Фукусима I» в 2011 году по-
требление ядерной энергии в мире стало снижаться. 
Но отказаться от нее полностью невозможно, нужно 
искать способы более безопасного и аккуратного 
использования. И в этих поисках может помочь Ди-
митровградский многоцелевой реактор, строящийся 
по программе «Ядерные энерготехнологии нового 
поколения».

- О высокой значимости этого проекта говорит 
то, что заинтересованность в сотрудничестве  
с НИИАРом сегодня выразили ряд потенциальных 
партнеров из Германии, Венгрии, США и стран Азии, 
- отметил врио губернатора Сергей Морозов во вре-
мя своей поездки на строительство.

Заинтересованность выражается не только на 
одних словах. На прошедшем в Димитровграде  
3 июня международном семинаре, собравшем ядер-
щиков со всего мира, был подписан меморандум о 
взаимопонимании по вопросам научно-технического 
сотрудничества между НИИАРом и Корейским инсти-
тутом атомной энергии (KAERI). Азиатская сторона 
выступает заказчиком исследований, которые будут 
проводиться на МБИР.

Теперь основная задача состоит в том, чтобы не 
выбиться из сроков. Набранные темпы строитель-
ства, во всяком случае, красноречиво свидетельству-
ют: графики сорваны не будут. На стройплощадке 
реактора на сегодняшний день в две смены трудятся 
около 400 человек, но к концу лета количество персо-
нала возрастет почти вдвое. В пиковые же периоды 
строительства могут задействовать до полутора 
тысяч рабочих. Всего с 11 сентября 2015 года, с мо-
мента торжественного начала возведения объекта, 
залито 46 тысяч кубометров бетона.

- Стройка идет по ряду направлений сразу, - объ-
яснил глава дирекции МБИР Сергей Киверов. - 
Одновременно с реакторным блоком мы возводим 
дополнительный. На некоторых участках работы 
строительство ведется с опережением сроков.

Новый реактор планируют использовать не только 
для научно-исследовательских целей. В прикладном 
плане радиоактивное излучение направят на полу-
чение радиоизотопов и материалов с измененными 
физико-механическими свойствами. Будет работать 
реактор и непосредственно на благо людей - выра-
батывать тепло- и электроэнергию. Ну и, конечно, на 
новом предприятии потребуются рабочие руки, что 
поможет Димитровграду решить вопросы занятости 
населения.

Если же говорить о значении глобальном, то появ-
ление МБИР позволит удержать России лидерство в 
сфере инновационных реакторных концепций нового 
поколения и заложить базу для атомной энергетики 
будущего. И отрадно, что на первых ролях в этом 
важном деле будет Ульяновская область.
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Игорь УЛИТИН

Второй год подряд День поля 
проходил в черте Ульяновска.

На прошлой неделе в регионе офи-
циально завершились весенне-полевые 
работы. Все вспахано, взбороновано, 
засеяно и удобрено. И хотя буквально 
через несколько недель крестьян ждет 
уборочная, на денек они все-таки могут 
выдохнуть. И этим выдохом стал тради-
ционный для Ульяновской области День 
поля, который вот уже второй год под-
ряд прошел в черте областного центра, 
что позволило привлечь к участию в нем 
большое количество горожан.

Очередь за ПОнчИкамИ
Так вышло, что в этом году День поля 

совпадал с Днем молодежи. Казалось 
бы, события, проходившие в центре го-
рода, должны были переманить публику 
с крестьянского праздника. Как бы не 
так! По официальной статистике, гостя-
ми Дня поля стали около 8 000 человек. 
И эта цифра явно не врет. Горожане - и 
взрослые, и молодые, и с маленькими 
детьми, и с подростками - все были в 
субботу здесь. На вопрос, почему они 
предпочли Дню молодежи День поля, 
один из молодых ульяновцев по имени 
Влад ответил так:

- Там неадекватного народа больше, а 
здесь атмосфера душевнее, - и, подумав, 
с улыбкой добавил: - И халявы много.

Под халявой мой собеседник под-
разумевал огромное количество дегу-
стаций, которые проводились на празд-
ничной площадке. Ведь каждый район 
старался удивить собравшихся чем-то 
своим, в том числе и в плане кулинарии. 
Например, студенты и преподаватели 
из Рязановского сельхозтехникума Ме-
лекесского района кормили пирогами 
и поили «десертным» - с листьями ме-
лиссы - квасом. Чердаклинцы раздавали 
гречневую кашу из полевой кухни и поили 
козьим молоком. Сенгилей по традиции 
пек метровые блины. А самая длинная 
очередь выстроилась за кузоватовскими 
пончиками. В общем, для тех, кто пришел 
полакомиться деревенскими угощения-
ми, на празднике было настоящее приво-
лье. Так же, как и для любителей сделать 
необычное фото. Селфи с тракторами, 
комбайнами, коровами, овцами и даже 
индюками в этот день буквально запо-
лонили Интернет.

кОСИ быСтрей
Со зрелищами, так же как и с хлебом, 

на Дне поля было все в порядке. Напри-
мер, возле сцены, где весь день звучали 
голоса коллективов, приехавших со 
всей области, ни разу не было пусто. 
Кстати, роль сидений выполняли… 
тюки с сеном. Много народу собралось 
и на площадке фигурного вождения 
тракторов. Сразу оговоримся, что это 
не дефиле, которые устраивают амери-
канские фермеры. В нашем случае это 
соревнования. Причем они проводятся 
не один год и в них уже есть свои лиде-
ры. Почти как в Формуле-1. Например, 
несколько последних лет первое место 
держалось за Барышом. Но в этом году 
расстановка сил изменилась. Быстрее 
всех и без ошибок проехал «змейку», 
сдал назад и примчался на финиш 
представитель Новоспасского района. 
Барыш на сей раз стал вторым. Третье 
место занял тракторист из Чердаклин-
ского района.

Немало народу собралось посмотреть 
и на соревнования косарей. 12 мужчин и 
четыре женщины должны были как можно 
быстрее и чище скосить 10-метровый 
рядок. Причем женщина по имени Зина 

из поселка Тимирязевского Ульяновско-
го района была готова тягаться даже с 
мужчинами.

- Я всю жизнь с мужиками работала, 
разве я тут себя не покажу, - сказала с 
виду худая, но уверенная в себе кре-
стьянка.

Но с мужиками ей тягаться не при-
шлось. Косари-мужчины и косари-
женщины соревновались отдельно. 
Кстати, автору организаторы тоже пред-
лагали принять участие. Я было подумал 
заявиться от Базарного Сызгана, но, 
увидев, как машут косами профи, понял, 
что мне здесь ничего не светит.

Настоящие же страсти разворачива-
лись на площадке армрестлинга и мас-
рестлинга. Крики в стиле «Рамиль, давай! 
Тяни!», подбадривания проигравших и 
радость победивших - здесь было все, 
что нужно для спортивных состязаний.

ВектОры разВИтИЯ
Но если для жителей города и ря-

довых крестьян День поля - это во 
многом развлечение, то для аграриев-
руководителей - это деловая площадка. 
Недаром же в рамках именно этого 
праздника, уже который год проводится 
губернаторский совет по развитию сель-
ских территорий.

В последнее десятилетие развитие 
сельских территорий является одним 
из приоритетных векторов развития об-
ласти. Достаточно сказать, что за это 
время улучшены жилищные условия 2,5 
тыс. сельских жителей, газифицировано 
122 населенных пункта, улучшена си-
стема водоснабжения в 70 населенных 
пунктах, построены две школы и один 
фельдшерско-акушерский пункт.

Главное, как отметил Сергей Морозов, 
«у нас есть четкое понимание, как сде-
лать села перспективными точками ро-
ста, привлекательными для молодежи».

Пока главный инструмент развития 

села - государственная поддержка. В 
текущем году аграрии региона уже полу-
чили 900 миллионов рублей субсидий из 
федерального бюджета (и это не оконча-
тельная цифра), еще около 700 миллио-
нов получат из бюджета областного.

Но госпомощь должны уже в ближай-
шее время вытеснить инвестиции. За 
последние пять лет в районах реализо-
вано 18 инвестиционных проектов общей 
стоимостью около шести миллиардов 
рублей, в стадии реализации находятся 
26 проектов общей стоимостью более 13 
миллиардов, в стадии проработки - еще 
32 проекта.

наградИлИ лучШИх
Завершающим аккордом Дня поля 

стала церемония награждения агра-
риев региона за заслуги в агропро-
мышленном производстве, активную 
общественную работу и многолетний 
плодотворный труд. Глава региона 
Сергей Морозов поприветствовал 
участников праздника и выразил слова 
благодарности в адрес тружеников села. 
«Сельскохозяйственные предприятия 
и фермерские хозяйства Ульяновской 
области крепко стоят на ногах и год от 
года показывают высокие результаты 
развития. Они выходят на новые уровни 
производства продукции, причем очень 
высокими темпами. Нас очень радует, 
что производство зерна возросло почти 
в 2 раза, сахарной свеклы - в 3 раза, 
картофеля и подсолнечника - в 14 раз, 
а овощей открытого грунта - более чем 
в 50 раз. Производство мяса и молока в 
фермерских хозяйствах возросло почти 
в шесть раз. Особенно приятно узнать, 
что труд работников сельскохозяйствен-
ных предприятий Ульяновской области 
по достоинству оценен Министерством 
сельского хозяйства Российской Фе-
дерации. Трое наших земляков - Нико-
лай Николаевич Эндюськин, Вячеслав 
Александрович Баринов и Галина Нико-
лаевна Кирюхина отмечены почетными 
званиями и благодарностью федераль-
ного министерства, с чем мы их от души 
поздравляем!» - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Он наградил в том числе и районы, 
которые стали лучшими по весенне-
полевым работам 2016 года. Это Но-
воспасский, Сурский и Ульяновский 
районы.

Напомним, в текущем году весенне-
полевые работы в Ульяновской области 
начались раньше среднемноголетних 
сроков. Этому способствовали благо-
приятные погодные условия, а также 

своевременно оказанная финансовая 
помощь сельхозпроизводителю. Так, 
на поддержку сельских территорий 
Ульяновской области из федерального 
бюджета в 2016 году привлечено средств 
в сумме 912 миллионов рублей. Кроме 
того, правительство Ульяновской области 
также приняло все необходимые меры 
для успешного проведения весенне-
полевых работ. По словам главы региона 
Сергея Морозова, на текущий момент в 
Ульяновской области поддержка агро-
промышленного комплекса не только не 
сокращена по сравнению с 2015 годом, 
но и увеличена.

Цильнинский фермер  
Александр МУЛяНОв:

- День поля тем и хорош, что здесь 
мы, собравшись вместе, можем 
поговорить друг с другом, обменяться 
информацией, узнать что-то новое.

- То, что День поля проходит в черте 
города, хорошо хотя бы потому, что 
горожане могут увидеть воочию 
крестьянскую жизнь и даже к ней 
прикоснуться.

владелец личного  
подсобного хозяйства  
владислав РОССОшАНСКИЙ:
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Что такое остеохондроз?
При остеохондрозе «изнашивают-

ся» диски между позвонками. Соглас-
но психосоматической теории, забо-
левание начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого стано-
вятся напряженные, «закаменевшие» 
мышцы. При этом кровообращение в 
области позвоночника замедляется, 
нарушая в нем обмен веществ. От 
недостатка кислорода и питательных 
веществ диски начинают деформи-
роваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

ПоЧему Поражаются 
разные отделы 

ПозвоноЧника?
Психологические проблемы спо-

собны негативно отражаться на 
здоровье позвоночника. К примеру, 
привычка постоянно «сжимать волю 
в кулак» может привести к шейному 
остеохондрозу.

Поражение грудного отдела связа-
но с грузом забот, который буквально 
«сгибает» человека. Неудивительно, 
что симптомы грудного остеохондро-
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Остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?

Боль в спине начинается с хронического стресса…

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  
ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 
1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны  
«Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

Что сПособно ПомоЧь  
При болях в шее,  
головной боли?

При нарушениях в шейном отделе 
помощь нужна не только позвоночнику - 
важно устранить вредные последствия 
остеохондроза для головного мозга. 
ДИАМАГ способствует улучшению 
питания тканей в «воротниковой зоне» 
и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным 
полем на голову (с помощью специ-
альных насадок) помогает улучшать 
кровообращение в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
P снять боль в плечах и шее,
P избавить от головной боли,
P свести к минимуму прием обез-

боливающих средств,
P устранить головокружение,
P нормализовать давление,
P  устранить тревожность и раз-

дражительность,
P восстановить здоровый сон,
P избежать опасных осложнений, 

в том числе инсульта.

возможно ли улуЧшить 
самоЧувствие 

При заПущенном 
остеохондрозе?

Комплексное лечение с регуляр-
ными курсами магнитотерапии дает 
возможность остановить прогрес-
сирование болезни даже на поздних 
стадиях. Так что никогда не стоит 
сдаваться боли!

за иногда можно перепутать с болью 
в сердце.

При пояснично-крестцовом остео-
хондрозе человек часто испытывает 
трудности с самореализацией. В 
попытке оправдать ожидания люди 
неосознанно пытаются выпрямиться, 
напрягая мышцы поясницы. И чем 
дольше они живут в стрессе, тем 
сильнее страдают от болей в спине.

Чем оПасен 
остеохондроз?

- Порой при остеохондрозе воз-
никают настолько сильные боли, что 
человек не может пошевелиться.

- Грыжа диска способна приводить 
и к снижению чувствительности в ноге, 
лишая человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание по-
звоночного нерва рефлекторно мо-
жет приводить к учащению ритма 

сердца и нарушению питания 
сердечной мышцы вплоть до 

инфаркта.
- А опасность шейного 

остеохондроза заключает-
ся в том, что разрушенные 

диски сдавливают 
не только нервные 
корешки, но и по-
звоночные арте-
рии, снабжающие 

кровью мозг. Часто 

при этом появляются головные боли, 
головокружение, бессонница, сни-
жается память, и создаются условия 
для развития инсульта.

как леЧить Поражение 
ПозвоноЧника?

Важно снять психологическое на-
пряжение и остановить дальнейшее 
разрушение дисков. В этом способна 
помочь магнитотерапия. Ее успешно 
применяют для лечения заболеваний 
позвоночника и головного мозга. Маг-
нитотерапия помогает восстановить 
кровообращение тканей в области по-
звоночника, ускорить обмен веществ. 
Это дает возможность улучшить питание 
межпозвоночного диска. Кроме того, 
магнитное поле действует, как анальге-
тик: способствуя снижению боли.

Что выбирает современная 
медицина?

В больнице и в домашних условиях 
часто используют медицинские ап-
параты магнитотерапии - АЛМАГ-01 
и ДИАМАГ (Алмаг-03). Они могут по-
мочь справиться с остеохондрозом и 
вернуть радость жизни.

каким аППаратом 
магнитотераПии 

Пользоваться При 
ПоясниЧно-крестцовом 

остеохондрозе?
При пояснично-крестцовом или 

распространенном остеохондрозе 
больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для реше-
ния проблем со спиной.

АЛМАГ-01 дает возможность:
P устранить боль,
P уменьшить отек и воспаление,
P улучшить усвоение лекарствен-

ных препаратов,
P  остановить прогрессирование 

заболевания.

В АЛМАГе-01 физические параме-
тры подобраны оптимально для 
лечения остеохондроза.  Резуль-
тативность аппарата доказали на-
учные исследования с привлече-
нием экспертов. АЛМАГ-01 - про-
веренное средство, одобренное 
медициной.

Дорогие девочки, девушки и дамы!  
Не стесняйтесь показать окружающему миру, 
насколько вы красивы и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, как 
сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предназначен 
- все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по центру 
города или загораете на пляже. Главное - положительные эмо-
ции и удовольствие, которые вы получаете от своего гардероба. 
Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стоматоло-
гические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической клинике 
«Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи!
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Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
Анастасия Ежкова решила сбежать от городской суеты 

и июньских гроз к теплому Средиземному морю Израиля. 
«Обожаю море! - написала под фото наша читательница. - С 
удивлением для себя узнала, что пляжи Тель-Авива делятся 
на несколько участков, каждый из которых ориентирован на 
определенный вид отдыха. К примеру, на пляже Хилтон пред-
почитают отдыхать люди нетрадиционной сексуальной ориен-
тации, каждую пятницу здесь даже проходят гей-фестивали, а 
пляж Герцлия известен как место отдыха серфингистов». 

Наша читательница обворожительная Валерия 
Жукова решила признаться в своей любви к летне-
му родному городу. Красавица в красном платье на 
секунду замерла перед объективом фотокамеры. 
Тот случай, когда вслед за классиком хочется вос-
кликнуть: «Остановись, мгновенье! Ты прекрасно!». 
И вы, Валерия, прекрасны!

скидка 
более 

20%

скидка 

15%
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В начале сентября Ульяновская область  ►
присоединится к всероссийскому фести-
валю энергосбережения «Вместе ярче».

Во время воскресного ливня в   ►
Ульяновске произошел незначительный 
сход грунта на спуске Степана Разина.

  ► 7 проектов ульяновцев заняли  
призовые места на поволжском  
молодежном форуме «iВолга».

Новая линия сборки агрегатов   ►
авиалайнера М-С21 заработала  
на заводе «Авиастар».

  ► 630 тысяч гектаров ульяновских  
полей были засеяны яровыми зерновыми 
во время посевной кампании.

новости одной строкойà

А по Волге плыл теплоход...
Оказывается, речной порт Ульяновска собираются  

реанимировать! Намерения до боли знакомы: совре-
менное кафе, благоустройство припортовой площадки  
и пешеходной зоны до пляжа...

народная линия à

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 29

«Единая россия» определилась с претендентами 
в Государственную думу от Ульяновской области
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 www.ng73.ru
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Догнал мопеД
Очередная авария, участником которой стал скутер, 
произошла на прошлой неделе в селе Ермоловка  
Вешкаймского района.

По версии ГИБДД, виновником ДТП стал 22-летний 
водитель ВАЗа десятой модели. Именно он, изрядно 
разогнавшись, не успел вовремя затормозить перед 
ехавшим впереди него мопедом, которым управлял 
16-летний подросток. В результате аварии скуте-
риста пришлось госпитализировать с серьезными 
травмами. Хотя, следует отметить, что последствия 
столкновения могли бы быть для него менее серьез-
ными. Потому что подросток, во-первых, не имел 
права управлять мопедом, во-вторых, ехал на нем 
без какой-либо защиты. В том числе и без мото-
шлема. Но в любом случае водителю «Лады» теперь 
придется отвечать за аварию перед законом.

Подготовил Иван СОНИН

новостиà

происшествия à

пой, мать-земля!
В кузоватовском селе Кивать в очередной раз  
пройдет фольклорный фестиваль «Масторовань мо-
рот». В числе приглашенных - венгерский посол.

Визит венгерского консула в Казани Ференца Кон-
тры в Ульяновск начался с рабочей встречи с времен-
но исполняющим обязанности губернатора Сергеем 
Морозовым. Но еще перед ее началом консулу на-
помнили, что родственная венграм мордва является 
четвертой по численности нацией Ульяновской обла-
сти, что регион чтит их национальную самобытность, 
и пригласили его 2 июля на мордовский праздник в 
селе Кивать.

Праздничную программу откроет ярмарка поделок 
прикладного искусства. Естественно, не обойдется 
без дегустации национальной мордовской кухни и 
напитков. Каждый из гостей просто обязан будет уто-
лить свою жажду позой - мордовским квасом. А в три 
часа дня праздничная колонна с песнями и игрой на 
гармошках двинется от начала села к местному хра-
му Казанской Божией Матери. Там всех собравшихся 
благословит священник, тем самым дав неофици-
альный старт фестивалю. Потому что официальное 
открытие состоится в 16.00 на центральной сцене.

По замыслу организаторов фестиваля каждый из 
гостей сможет выбрать площадку, которая ему по 
душе. Например, у входа в этнокомплекс «В гостях у 
Масторовы» люди будут водить огромный хоровод. 
В этом году действу дали собственное имя «Все-
российский хоровод дружбы». А сама Масторова в 
честь встречи гостей зажжет огромный мордовский 
шталол - родовую свечу.

На территории обрядовой площадки «Кереметь» по 
традиции пройдет реконструкция языческого обряда 
400 - 500-летней давности. Пока одни будут прохо-
дить испытания в мордовских богатырских забавах, 
другие смогут попробовать себя в качестве резчика 
по дереву. Эта площадка обещает быть весьма мас-
штабной, так как 2016-й - это год 140-летия со дня 
рождения выдающегося мордовского скульптора 
Степана Эрьзи. На другой площадке все желающие 
смогут научиться делать национальные мордовские 
обереги.

«Песни Матери-земли», как переводится с эрзян-
ского «Масторовань морот», звучат в селе Кивать уже 
не один год. Но только в прошлом году фестиваль 
обрел статус всероссийского. Хотя, надо сказать, 
что гости из других регионов на нем были практиче-
ски всегда. В этом году также выступят мордовские 
коллективы как со всей Ульяновской области, так и из 
других регионов России.

А завершится праздник в Кивати этнодискотекой 
и салютом.

Без крыши  
над головой
Юлия ДЕГТЯРЕВА

Когда в конце 2014 года руководители Барышско-
го района показывали Сергею Морозову место, 
где будет возводиться детский сад, то главу 
региона заверяли, что детей он примет через 
год - 31 декабря 2015 года. Но все пошло не так, 
как предполагалось. И вот на дворе уже середина 
2016-го, а строительство детского сада в Барыш-
ском районе до сих пор не завершено.

За те полтора года, пока идет строительство, 
здание возвели только наполовину - второго этажа 
и крыши до сих пор не хватает. Сроки сдачи объекта 
оказались сорваны по вине недобросовестного под-
рядчика. В итоге ситуация со строительством садика 
под свой личный контроль взял врио губернатора.

Во время недавнего визита Сергея Морозова в Ба-
рышский район были оговорены вопросы по дострой-
ке детсада и рассмотрены варианты скорейшего раз-
решения проблемы. В ходе переговоров работы по 
строительству учреждения было решено перевести 
в форму государственно-частного партнерства по 
договору концессии. Регистрация здания и оформ-
ление документов, по подсчетам, займут два месяца, 
а завершение строительства с учетом оперативности 
продлится еще три. К счастью, при обследовании 
отстроенной части здания никаких трещин не было 
обнаружено, а значит, дополнительная реконструк-
ция не потребуется. На завершение строительства 
и оборудование детсада уйдет, по меньшей мере, 
около 150 миллионов рублей.

Таким образом, учреждение планируется достро-
ить к концу декабря, а уже в начале 2017 года детский 
сад откроет свои двери для маленьких воспитанни-
ков. То есть с опозданием на год.

Силы от леса
Лесничему Бари Камаеву, связавшему всю жизнь 
с лесным хозяйством, исполнилось 70 лет.

Он из тех, про кого говорят: где родился - там и 
пригодился. Родом Бари Каюмович из села Дракино 
Инзенского района. Сегодня он возглавляет ГКУ 
«Инзенское лесничество». Награжден знаками «Х, ХХ, 
ХХХ лет службы в государственной лесной охране», 
знаком «За сбережение и приумножение лесных 
богатств России», имеет почетное звание «Заслужен-

ный лесовод Российской 
Федерации», является за-
местителем председателя 
совета депутатов, звание 
«Почетный гражданин Ин-
зенского района» присвое-
но в 2006 году.

Между прочим, лесниче-
ство он возглавляет второй 
раз. Правда, первое было... 
школьным. Он пришел в 
него учеником младших 
классов, а по окончании 
школы, став профессио-

нальным работником леса, сам стал обучать ребя-
тишек лесниковскому делу. Учил их, быть может, не 
столько профессии, сколько любви и пониманию 
окружающей природы. Бари Каюмович по собствен-
ному опыту знает, что у ребятишек, прошедших через 
школьное лесничество, формируется особое миро-
воззрение, бережное отношение ко всему живому. 
Охраняя территории вокруг муравейников, к приме-
ру, наблюдая за муравьиной жизнью и их хлопотами, 
ребятишки невольно начинают понимать, что даже 
беглый низовой пожар, который взрослые считают 
безобидным, для их подопечных означает неизбеж-
ную смерть. Член школьного лесничества не только 
сам ни за что не зажжет спичку в лесу, не подожжет 
сухую траву за околицей, но и отца своего попросит 
не выжигать покосы, потерпеть и не курить в лесу.

Бережное отношение к лесу, сформировавшееся в 
детстве, по убеждению Бари Камаева, с годами уже 
не изменится. Даже если во взрослой жизни сегод-
няшний ребенок станет не лесником, а лесорубом, 
он, заготавливая древесину, сделает все возможное, 
чтобы сохранить подрост, не разворотит гусеницами 
трелевочного трактора тот же муравейник.

Но главная забота директора ГКУ «Инзенское лес-
ничество» - конечно же, не работа с детьми, а «вос-
питание» лесозаготовителей, охрана и восстановле-
ние лесов. Лесонарушения здесь случаются редко. 
Лесорубы под бдительным контролем Бари Камаева 
содержат свои лесосеки в приличном состоянии. 
Спрашиваю его, откуда у пенсионера столько сил, а 
он смеется: «От леса, конечно...».
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Здравствуй, поле городское!
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Игорь УЛИТИН

Второй год подряд День поля 
проходил в черте Ульяновска.

На прошлой неделе в регионе офи-
циально завершились весенне-полевые 
работы. Все вспахано, взбороновано, 
засеяно и удобрено. И хотя буквально 
через несколько недель крестьян ждет 
уборочная, на денек они все-таки могут 
выдохнуть. И этим выдохом стал тради-
ционный для Ульяновской области День 
поля, который вот уже второй год под-
ряд прошел в черте областного центра, 
что позволило привлечь к участию в нем 
большое количество горожан.

очереДь за пончиками
Так вышло, что в этом году День поля 

совпадал с Днем молодежи. Казалось 
бы, события, проходившие в центре го-
рода, должны были переманить публику 
с крестьянского праздника. Как бы не 
так! По официальной статистике, гостя-
ми Дня поля стали около 8 000 человек. 
И эта цифра явно не врет. Горожане - и 
взрослые, и молодые, и с маленькими 
детьми, и с подростками - все были в 
субботу здесь. На вопрос, почему они 
предпочли Дню молодежи День поля, 
один из молодых ульяновцев по имени 
Влад ответил так:

- Там неадекватного народа больше, а 
здесь атмосфера душевнее, - и, подумав, 
с улыбкой добавил: - И халявы много.

Под халявой мой собеседник под-
разумевал огромное количество дегу-
стаций, которые проводились на празд-
ничной площадке. Ведь каждый район 
старался удивить собравшихся чем-то 
своим, в том числе и в плане кулинарии. 
Например, студенты и преподаватели 
из Рязановского сельхозтехникума Ме-
лекесского района кормили пирогами 
и поили «десертным» - с листьями ме-
лиссы - квасом. Чердаклинцы раздавали 
гречневую кашу из полевой кухни и поили 
козьим молоком. Сенгилей по традиции 
пек метровые блины. А самая длинная 
очередь выстроилась за кузоватовскими 
пончиками. В общем, для тех, кто пришел 
полакомиться деревенскими угощения-
ми, на празднике было настоящее приво-
лье. Так же, как и для любителей сделать 
необычное фото. Селфи с тракторами, 
комбайнами, коровами, овцами и даже 
индюками в этот день буквально запо-
лонили Интернет.

коси быстрей
Со зрелищами, так же как и с хлебом, 

на Дне поля было все в порядке. Напри-
мер, возле сцены, где весь день звучали 
голоса коллективов, приехавших со 
всей области, ни разу не было пусто. 
Кстати, роль сидений выполняли… 
тюки с сеном. Много народу собралось 
и на площадке фигурного вождения 
тракторов. Сразу оговоримся, что это 
не дефиле, которые устраивают амери-
канские фермеры. В нашем случае это 
соревнования. Причем они проводятся 
не один год и в них уже есть свои лиде-
ры. Почти как в Формуле-1. Например, 
несколько последних лет первое место 
держалось за Барышом. Но в этом году 
расстановка сил изменилась. Быстрее 
всех и без ошибок проехал «змейку», 
сдал назад и примчался на финиш 
представитель Новоспасского района. 
Барыш на сей раз стал вторым. Третье 
место занял тракторист из Чердаклин-
ского района.

Немало народу собралось посмотреть 
и на соревнования косарей. 12 мужчин и 
четыре женщины должны были как можно 
быстрее и чище скосить 10-метровый 
рядок. Причем женщина по имени Зина 

из поселка Тимирязевского Ульяновско-
го района была готова тягаться даже с 
мужчинами.

- Я всю жизнь с мужиками работала, 
разве я тут себя не покажу, - сказала с 
виду худая, но уверенная в себе кре-
стьянка.

Но с мужиками ей тягаться не при-
шлось. Косари-мужчины и косари-
женщины соревновались отдельно. 
Кстати, автору организаторы тоже пред-
лагали принять участие. Я было подумал 
заявиться от Базарного Сызгана, но, 
увидев, как машут косами профи, понял, 
что мне здесь ничего не светит.

Настоящие же страсти разворачива-
лись на площадке армрестлинга и мас-
рестлинга. Крики в стиле «Рамиль, давай! 
Тяни!», подбадривания проигравших и 
радость победивших - здесь было все, 
что нужно для спортивных состязаний.

векторы развития
Но если для жителей города и ря-

довых крестьян День поля - это во 
многом развлечение, то для аграриев-
руководителей - это деловая площадка. 
Недаром же в рамках именно этого 
праздника, уже который год проводится 
губернаторский совет по развитию сель-
ских территорий.

В последнее десятилетие развитие 
сельских территорий является одним 
из приоритетных векторов развития об-
ласти. Достаточно сказать, что за это 
время улучшены жилищные условия 2,5 
тыс. сельских жителей, газифицировано 
122 населенных пункта, улучшена си-
стема водоснабжения в 70 населенных 
пунктах, построены две школы и один 
фельдшерско-акушерский пункт.

Главное, как отметил Сергей Морозов, 
«у нас есть четкое понимание, как сде-
лать села перспективными точками ро-
ста, привлекательными для молодежи».

Пока главный инструмент развития 

села - государственная поддержка. В 
текущем году аграрии региона уже полу-
чили 900 миллионов рублей субсидий из 
федерального бюджета (и это не оконча-
тельная цифра), еще около 700 миллио-
нов получат из бюджета областного.

Но госпомощь должны уже в ближай-
шее время вытеснить инвестиции. За 
последние пять лет в районах реализо-
вано 18 инвестиционных проектов общей 
стоимостью около шести миллиардов 
рублей, в стадии реализации находятся 
26 проектов общей стоимостью более 13 
миллиардов, в стадии проработки - еще 
32 проекта.

награДили лучших
Завершающим аккордом Дня поля 

стала церемония награждения агра-
риев региона за заслуги в агропро-
мышленном производстве, активную 
общественную работу и многолетний 
плодотворный труд. Глава региона 
Сергей Морозов поприветствовал 
участников праздника и выразил слова 
благодарности в адрес тружеников села. 
«Сельскохозяйственные предприятия 
и фермерские хозяйства Ульяновской 
области крепко стоят на ногах и год от 
года показывают высокие результаты 
развития. Они выходят на новые уровни 
производства продукции, причем очень 
высокими темпами. Нас очень радует, 
что производство зерна возросло почти 
в 2 раза, сахарной свеклы - в 3 раза, 
картофеля и подсолнечника - в 14 раз, 
а овощей открытого грунта - более чем 
в 50 раз. Производство мяса и молока в 
фермерских хозяйствах возросло почти 
в шесть раз. Особенно приятно узнать, 
что труд работников сельскохозяйствен-
ных предприятий Ульяновской области 
по достоинству оценен Министерством 
сельского хозяйства Российской Фе-
дерации. Трое наших земляков - Нико-
лай Николаевич Эндюськин, Вячеслав 
Александрович Баринов и Галина Нико-
лаевна Кирюхина отмечены почетными 
званиями и благодарностью федераль-
ного министерства, с чем мы их от души 
поздравляем!» - подчеркнул Сергей 
Морозов.

Он наградил в том числе и районы, 
которые стали лучшими по весенне-
полевым работам 2016 года. Это Но-
воспасский, Сурский и Ульяновский 
районы.

Напомним, в текущем году весенне-
полевые работы в Ульяновской области 
начались раньше среднемноголетних 
сроков. Этому способствовали благо-
приятные погодные условия, а также 

своевременно оказанная финансовая 
помощь сельхозпроизводителю. Так, 
на поддержку сельских территорий 
Ульяновской области из федерального 
бюджета в 2016 году привлечено средств 
в сумме 912 миллионов рублей. Кроме 
того, правительство Ульяновской области 
также приняло все необходимые меры 
для успешного проведения весенне-
полевых работ. По словам главы региона 
Сергея Морозова, на текущий момент в 
Ульяновской области поддержка агро-
промышленного комплекса не только не 
сокращена по сравнению с 2015 годом, 
но и увеличена.

Цильнинский фермер  
Александр МУЛЯНОВ:

- День поля тем и хорош, что здесь 
мы, собравшись вместе, можем 
поговорить друг с другом, обменяться 
информацией, узнать что-то новое.

- То, что День поля проходит в черте 
города, хорошо хотя бы потому, что 
горожане могут увидеть воочию 
крестьянскую жизнь и даже к ней 
прикоснуться.

Владелец личного  
подсобного хозяйства  
Владислав РОССОшАНСкИй:
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Что такое остеохондроз?
При остеохондрозе «изнашивают-

ся» диски между позвонками. Соглас-
но психосоматической теории, забо-
левание начинается с хронического 
стресса, «броней» от которого стано-
вятся напряженные, «закаменевшие» 
мышцы. При этом кровообращение в 
области позвоночника замедляется, 
нарушая в нем обмен веществ. От 
недостатка кислорода и питательных 
веществ диски начинают деформи-
роваться и разрушаться, появляются 
межпозвоночные грыжи…

ПоЧему Поражаются 
разные отделы 

ПозвоноЧника?
Психологические проблемы спо-

собны негативно отражаться на 
здоровье позвоночника. К примеру, 
привычка постоянно «сжимать волю 
в кулак» может привести к шейному 
остеохондрозу.

Поражение грудного отдела связа-
но с грузом забот, который буквально 
«сгибает» человека. Неудивительно, 
что симптомы грудного остеохондро-
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Остеохондроз в вопросах и ответах: возможно ли возвращение к активной жизни даже на фоне грыжи?

Боль в спине начинается с хронического стресса…

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  
ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 
1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны  
«Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

Что сПособно ПомоЧь  
При болях в шее,  
головной боли?

При нарушениях в шейном отделе 
помощь нужна не только позвоночнику - 
важно устранить вредные последствия 
остеохондроза для головного мозга. 
ДИАМАГ способствует улучшению 
питания тканей в «воротниковой зоне» 
и кровотока в позвоночных артериях. 
Кроме того, воздействие магнитным 
полем на голову (с помощью специ-
альных насадок) помогает улучшать 
кровообращение в головном мозге.

ДИАМАГ дает возможность:
P снять боль в плечах и шее,
P избавить от головной боли,
P свести к минимуму прием обез-

боливающих средств,
P устранить головокружение,
P нормализовать давление,
P  устранить тревожность и раз-

дражительность,
P восстановить здоровый сон,
P избежать опасных осложнений, 

в том числе инсульта.

возможно ли улуЧшить 
самоЧувствие 

При заПущенном 
остеохондрозе?

Комплексное лечение с регуляр-
ными курсами магнитотерапии дает 
возможность остановить прогрес-
сирование болезни даже на поздних 
стадиях. Так что никогда не стоит 
сдаваться боли!

за иногда можно перепутать с болью 
в сердце.

При пояснично-крестцовом остео-
хондрозе человек часто испытывает 
трудности с самореализацией. В 
попытке оправдать ожидания люди 
неосознанно пытаются выпрямиться, 
напрягая мышцы поясницы. И чем 
дольше они живут в стрессе, тем 
сильнее страдают от болей в спине.

Чем оПасен 
остеохондроз?

- Порой при остеохондрозе воз-
никают настолько сильные боли, что 
человек не может пошевелиться.

- Грыжа диска способна приводить 
и к снижению чувствительности в ноге, 
лишая человека возможности ходить.

- Хроническое сдавливание по-
звоночного нерва рефлекторно мо-
жет приводить к учащению ритма 

сердца и нарушению питания 
сердечной мышцы вплоть до 

инфаркта.
- А опасность шейного 

остеохондроза заключает-
ся в том, что разрушенные 

диски сдавливают 
не только нервные 
корешки, но и по-
звоночные арте-
рии, снабжающие 

кровью мозг. Часто 

при этом появляются головные боли, 
головокружение, бессонница, сни-
жается память, и создаются условия 
для развития инсульта.

как леЧить Поражение 
ПозвоноЧника?

Важно снять психологическое на-
пряжение и остановить дальнейшее 
разрушение дисков. В этом способна 
помочь магнитотерапия. Ее успешно 
применяют для лечения заболеваний 
позвоночника и головного мозга. Маг-
нитотерапия помогает восстановить 
кровообращение тканей в области по-
звоночника, ускорить обмен веществ. 
Это дает возможность улучшить питание 
межпозвоночного диска. Кроме того, 
магнитное поле действует, как анальге-
тик: способствуя снижению боли.

Что выбирает современная 
медицина?

В больнице и в домашних условиях 
часто используют медицинские ап-
параты магнитотерапии - АЛМАГ-01 
и ДИАМАГ (Алмаг-03). Они могут по-
мочь справиться с остеохондрозом и 
вернуть радость жизни.

каким аППаратом 
магнитотераПии 

Пользоваться При 
ПоясниЧно-крестцовом 

остеохондрозе?
При пояснично-крестцовом или 

распространенном остеохондрозе 
больше подходит АЛМАГ-01, который 
более 15 лет используется для реше-
ния проблем со спиной.

АЛМАГ-01 дает возможность:
P устранить боль,
P уменьшить отек и воспаление,
P улучшить усвоение лекарствен-

ных препаратов,
P  остановить прогрессирование 

заболевания.

В АЛМАГе-01 физические параме-
тры подобраны оптимально для 
лечения остеохондроза.  Резуль-
тативность аппарата доказали на-
учные исследования с привлече-
нием экспертов. АЛМАГ-01 - про-
веренное средство, одобренное 
медициной.

Дорогие девочки, девушки и дамы!  
Не стесняйтесь показать окружающему миру, 
насколько вы красивы и сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под названием «Со-
вершенно летняя». Условия участия в нем просты, как дважды 
два. Нужно всего-то прислать фотографию вашего летнего, как 
сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш образ предназначен 
- все равно: на работу вы едете или на дачу, гуляете по центру 
города или загораете на пляже. Главное - положительные эмо-
ции и удовольствие, которые вы получаете от своего гардероба. 
Тогда женщина выглядит шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат на стоматоло-
гические услуги на 5 тысяч рублей в стоматологической клинике 
«Премьер-Дент». Ее имя мы назовем в июле. Удачи!

конкурсà

Р
е

кл
ам

а

Присылайте нам свои фотографии на адрес:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Совершенно летняя
Анастасия Ежкова решила сбежать от городской суеты 

и июньских гроз к теплому Средиземному морю Израиля. 
«Обожаю море! - написала под фото наша читательница. - С 
удивлением для себя узнала, что пляжи Тель-Авива делятся 
на несколько участков, каждый из которых ориентирован на 
определенный вид отдыха. К примеру, на пляже Хилтон пред-
почитают отдыхать люди нетрадиционной сексуальной ориен-
тации, каждую пятницу здесь даже проходят гей-фестивали, а 
пляж Герцлия известен как место отдыха серфингистов». 

Наша читательница обворожительная Валерия 
Жукова решила признаться в своей любви к летне-
му родному городу. Красавица в красном платье на 
секунду замерла перед объективом фотокамеры. 
Тот случай, когда вслед за классиком хочется вос-
кликнуть: «Остановись, мгновенье! Ты прекрасно!». 
И вы, Валерия, прекрасны!

скидка 
более 

20%

скидка 

15%
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